
Manifestación bajo la lluvia: 
Alcalá, por la liberación 

de Ortega Lara 

L d d - - f - - -d d Los afectados quieren a ma re e un 1oven esqu1zo ren1co PI e ayu a: ponerse en contacto entre sí: 

«Mi hijo es una bomba de relojería» ::::e~:r:t~ 

Emotiva despedida a la BRIPAC en el Val Las prostitutas invaden la entrada de Alcalá 

Los terrenos han sido vendidos 
El ayuntamiento no tiene 

dónde construir 
la nueva plaza de toros 

* * * 
Eran profesares del colegia del val 
un matrimonio falleció 
en accidente de tráfico 

* * * El presidente de la cofradía se desmayó La mayoría son toxicómanas . Detenido por extorsión bajo amenazas de muerte a un de la emoción ' fue llevado al hospital vigiladas de cerca por sus p10tettom concesionario de automóviles 
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Seat Córdoba Dream . Serie Limitada. 

Lo tiene todo . Te cnología alemana, motores l .4i, l .6i y l. 90, direc ción asistida, cierre centralizado con mando a 

distancia, eleva lunas eléctricos, radiocassette con 4 altavoces y portaca ssettes , inmovilizador antirrobo, tercera luz de 

freno y antena en el techo . Lo único que le faltaba era el aire acoñdicionado. Y este mes, además , 

es gratis. Ven a tu concesionario, todavía hay más ventajas. Seat Córdoba Dream . Ser ie Limitada. 
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SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa Y.Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
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contradicciones 
en el nuevo gobierno 

La catarata de declaraciones 
de gran parte de los nuevos res
ponsables de gobierno apenas 
tiene una gota de sentido. Quin
ce días después de la exaltación 
a la gloria del señor Aznar, aún 
no se puede siquiera atisbar cuál 
va a ser su política económica. 

Cabía suponer que Aznar ha 
puesto de ministro de Exteriores 
al señor Matutes por las dimen
siones principalmente económi
cas que han de tener en los pró
ximos años las relaciones de Es
paña con el resto de los países, 
muy particularmente los euro
peos. Pero cuando el señor Ma
tutes ha hecho una primera fm
ta diplomática que a muchos nos 
pareció una apertura con multi
tud de posibilidades de desarro
llo -la reflexión sobre relativi
zar el tiempo de la moneda 
única-, los aznaristas se le echa
ron encima como chacales; segu
ramente no habían entendido la 
esgrima de su ministro de Exte
riores. Y lo desautorizaron inme
diatamente: no hizo falta que los 
«europeos» quemaran su pólvo
ra ni siquiera en salvas. 

El señor Aznar también bus
có a alguien que pasa por ser un 
gran técnico para que le vigile el 
desarrollo de sus presupuestos. 
El señor Barea llegó, vio y sen
tenció: esto hay que arreglarlo , 
no se tocarán las pensiones aho
ra, pero habrá que pensar en se
rio en ellas de cara al futuro . Eso 
lo sabe todo el mundo. Lo saben 
hasta los sindicalistas esos que al 
día siguiente hablaban con Az
nar y le pedían cuentas y obliga
ban al bisoño presidente del go
bierno a llevar la contraria tam
bién al señor B.area. 

Parecen demasiadas contra
dicciones en una semana. No se
ría sorprendente que, de seguir 
así, los expertos se hartaran de 
rozarse con incompetentes y lle
garan dimisiones en cadena. Es 
muy molesto para la inteligencia 
rozarse con la cerrazón. 

PUERTA de Madrid 

El papel de la universidad en Alcalá 
Cada vez que alguien trata de imaginar un futuro nuevo pa

ra Alcalá, suele caer en el latiguillo de que, para el desarro
llo futuro de la ciudad, hay que contar con la universidad. 

No falta razón a quien desea 
llamar a la universidad para ha
cer ciudad. Y más en Alcalá, 
donde la tradición irredentista 
ha hecho creer a multitud de al
calaínos que universidad y ciu
dad eran poco menos que la mis
ma cosa. Es de suponer que en 
los últimos años habrán tenido 
motivos para corregir o aumen
tar la sustentación de tal criterio. 

Quedamos, sin embargo, en 
que la universidad está llamada 
a intervenir en el desarrollo fu
turo de Alcalá. Está claro. Pero 
también hay que contar con las 
organizaciones empresariales, 
con las sindicales , con los clubes 
deportivos, con quienes no per
tenecen a ninguna organización 
más que a la pura sociedad com
plutense, con las madres de fami
lia, con trabajadores hartos de 
producir para que se coman sus 
productos quienes todos sabemos 
que se los comen; y habrá que 
contar con las putas, y con los · 
efebos, y con los maricones por 
lo directo, y con los de «la gene
ral», y con los militares sin gra
duación ... Para hacer una ciu
dad hay que contar con todo el 
mundo. No hay por qué contar 
especialmente con nadie y el 
ayuntamiento no tiene por qué 
contar especialmente con la uni
versidad. No existe una estruc
tura municipal especial en virtud 
de la cual la universidad deba te
ner un trato preferente. 

Además, como muchos esperá
bamos, la Universidad de Alca-
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lá ha prestado el servicio que de 
ella podía esperarse: formar gen
te, que es lo suyo y es lo que tie
ne que hacer. Ha hecho otras 
muchas cosas en la ciudad, unas 
más o menos estimulantes y otras 
paralizadoras. 

La universidad ha intentando 
«reconstruir la ciudad». Pero eso 
no puede hacerlo. La universi
dad puede reconstruir edificios 
-quizá y a costa de ejercer una 
especie de colonialismo en forma 
de privilegios sobre el resto de los 
alcalaínos- , pero no puede re
construir la ciudad viva ni una 
comunidad en cuyo tejido social, 
veinte años después , continúa 
muy poco incardinada. 

La 'universidad tiene mucha 
tarea entre manos en el capítulo 
de reconstrucciones de edificios 
que en gran parte siguen sin re
construir y no se sabe para qué 
van a servir. Sólo se sabe que, si 
se hubieran entregado al dina
mismo de la empresa privada, 
hoy serían hoteles , edificios de 
oficinas, locales comerciales o 
cualquier otra cosa viva. Entre
gados a la universidad, son na
da al día de hoy, tristes edificios 
semirrecosntruidos mediante 
obras cuya languidez, también 
monótona languidez, recuerda a 
los mayores de cincuenta años 
aquello de Regiones Devastadas. 

Habrá quien crea que así la 
universidad crea empleo. Eso es 
relativo. Devora recursos con los 
cuales la iniciativa privada crea
ría mucho más empleo y riqueza. 
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Pensiones: un 
problema económico 

No se deja de hablar de las 
pensiones y no se deja de hablar 
inadecuadamente. Aunque el 
problema es muy grave, tiene so
luciones si se plantea como es de
bido: en términos económicos. 
Hay que comprender que al día 
de hoy el estado español es deu
dor de los pensionistas, no que 
les regala graciosamente algo. 

Precisamente en este recono
cimiento de la obligación se ba
sa la posibilidad de plantear el 
problema -porque problema 
matemático es- adecuadamen
te. El estado puede calcular 
cuánto dinero y cuándo tiene que 
preparar para redimirse de esa 
obligación. Y podría encontrar 
una forma más adecuada de pen
siones de cara al futuro , que se 
atenga a criterios económicos. Si 
no se atiene a criterios económi
cos, el sistema entero se derrum
bará. Todos sabemos que, de he
cho, ya se ha derrumbado. 

Exigir que un estado que tie
ne un problema económico con 
las pensiones lo afronte en clave 
económica no quiere decir haya 
que dejar morir de inanición a la 
parte de la sociedad que haya si
do incapaz de generarse una pen
sión con criterios económicos. 
Habrá que ayudarla, pero no en 
virtud de un derecho que no ha 
contraído, sino simplemente en 
virtud de su necesidad. Pero am
bos conceptos no deben mezclar
se, ni ambos ciudadanos deben 
percibir dinero por lo mismo, 
porque uno cobra de lo suyo y el 
otro cobra de lo de los demás. 
Uno cobra de la caja que ha con
tribuido a llenar y el otro cobra 
de la caja que otros llenaron. 

Además, si el problema de las 
pensiones se plantea en términos 
económicos, se descubrirá algo 
que los tratadistas nunca dicen y 
los políticos menos: se descubri
rá que, con este sistema, cuando 
el pensionista muere , el capital 
acumulado que le dio derecho a 
pensión se lo queda el estado. 
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Teléfono gratuito 
para sordomudos 

La dirección general de 
la Policía ha puesto en 
marcha un teléfono gra
tuito para personas con 
discapacidades auditivas 
o verbales puedan llamar 
al 091. La información ha 
sido recogida en distintos 
medios de comunicación, 
pero, dado que existe un 
error en el número telefó
nico, se facilita el correc
to: 900 190 091. Existe 
otro, no gratuito, que es 
el 450 70 51. 

El concejal 
de Medio Ambiente 
asegura que 
el Parque 
de sementales 
se abrirá 
este mes de mayo 

El concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domín
guez Picazo, ha comuni
cado a través de la ofici
na de información del 
grupo de concejales del 
PP que el Parque de Se
mentales abrirá sus puer
tas al público durante el 
mes de mayo. Domínguez 
ha asegurado que esto se
rá posible una vez que se 
hayan realizado las actua
ciones necesarias para su 
puesta en funcionamien
to. 

Según este concejal, 
una vez que la empresa 
comunicó la terminación 
del parque, los servicios 
municipales de Parques y 
Jardines comprobaron 
que había una serie de de
ficiencias que imposibili
taban su apertura a los 
vecinos. En esta semana 
estaba previsto que la 
constructora comenzara a 
subsanar estas deficien
cias que radica sobre to
do en la nivelación de 
parterres y tratamiento 
con herbicidas con el fin 
de evitar la proliferación 
de malas hierbas. Ade
más, se realizará a nivel 
municipal la analítica de 
la zona para comprobar 
que en su apertura exista 
un perfecto estado de sa
lubridad. 
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Las afectadas de Alcalá quieren ponerse en contacta y conocerse 

varios lotes de un medicamento producen 
inquietud en muchos alcalaínos 

Una circular enviada a las farmacias por parte de las autoridades sanitarias pidiendo que no se ven
dan cajas del medicamento Levo*1troid correspondientes a 47 lotes, puesto que provoca un exceso de 
irritabilidad, es la única noticia que tienen los pacientes con disfunciones tiroideas sobre una situa
ción que les ha sembrado la inquietud. La cuestión es que hay personas aquí en Alcalá que han sufrido 

los síntomas que producen las irregularidades y que, según Maria José Zubiri, una de las afectadas, 
les produce inquietud, puesto que 11no tenemos más noticias que las que han aparecido en algunos pe

riódicos. El ministerio de Sanidad no ha dicho nada al respecto, ni siquiera los laboratorios se han puesto 
en contacto con nosotros», aseguró esta paciente, que mostró a PUERTA DE MADRID dos cajas del 
medicamento correspondientes a dos lotes de los prohibidos, de los afectados por irregularidades. 

El medicamento Levothroid, 
indicado contra las disfunciones 
tiroideas, está realizado por los 
laboratorios Rhone-Poulenc
Rover. La ingestión de las pas
tillas pertenecientes a los lotes 
afectados, según los expertos, 
puede provocar una reaparición 
de la enfermedad al no absorber 
el paciente por la sangre los ni
veles de levotiroxina que preci
sa su organismo. 

Los lotes que presentan irre
gularidades, según la circular 
que recibieron días atrás las far
macias, son delJ-1 alJ-23 de 50 
microgramos, y delJ-1 alJ-26 de 
100 microgramos, así como el 
K-3, que han producido en los 
pacientes un exceso de irritabi
lidad y algunas intolerancias, 
produciendo alteraciones cardio
vasculares, hipertiroidismo co
mo dolor angioso, taquicardias, 
diarreas, temblores, excitabili
dad y adelgazamiento excesivo. 
María José Zubiri nos dijo: «To
mé medicamentos de estos lotes 
y estos síntomas los padecí. Me 
puso muy mala. La conclusión a 
la que llegaron fue que yo tenía 
ansiedad o depresión, puesto que 
se suponía que yo estaba toman
do el Levothroid correctamente». 

María José Zubiri conoce a 
muchos afectados en Alcalá: «Pa
rece ser que este medicamento es 
tan bajo en hormonas que hace 
su efecto por espacio de dos ho
ras en lugar de hacerlo en el 
tiempo estipulado, veinticuatro 
horas. La coincidencia que he
mos tenido todos es que nos han 
tenido que subir la dosis porque 
teníamos las hormonas mal». 

Lo peor p~ra los afectados es 
que nadie les ha informado: «El 
laboratorio no lo ha comunicado 
a los médicos, los farmaceúticos 
no sabían nada. Sabemos que ha
ce tres o cuatro días han recibi
do un fax en el que se ordenaba 
retirar los lotes irregulares. La 
preocupación que tenemos es 
cuánto tiempo llevamos toman
do la medicina de forma irregu
lar y qué consecuencias nos va a 
traer eso. Necesitamos que nos 
hagan una revisión y para ello 

Maria Zubiri nos enseña dos cajas del medicamento afectado 

nos tenemos que unir aquí los 
que somos de Alcalá». Los afec
tados pueden ponerse en contac
to con María José Zubiri en la 
boutique Zubiri, en calle Diego 
de Torres, o al teléfono 880 50 05 

fuera de los horarios comerciales: 
«Quienes tengan alguna caja de 
los lotes que están mal no deben 
desprenderse de esa caja porque 
es la prueba de lo que han toma
do», dijo Zubiri. 

111 Jornadas de APISEP 
La Asociación para la Integración Social de Enfermos Psíquicos ha or
ganizado sus III Jornadas, tituladas «La participación: una necesidad>>, 
que se celebrarán los días 23 y 24 de mayo, de 17 a 20 horas, en el salón 
de actos del Centro Municipal de Salud (c/ Santiago). Tras la apertpra 
de las jornadas se celebrará una mesa redonda que propone el tema «Asó
ciate y participa», seguida de una charla-coloquio sobre las experien
cias de usuarios de la red de Salud Mental: «¿Cómo creemos nosotros 
que nos ve la g,ente?». El segundo día la mesa redonda tratará del «Vo
luntariado: una forma de solidaridad», tras la que se presentará la Fun
dación para Enfermos Mentales MANANTIAL. Las jornadas conclui-

rán con un homenaje a los voluntarios por parte de APISEP. 

Entrega de trofeos de competiciones de la UAH 
El próximo viernes ·24 de mayo, a las 13'30 horas, se procederá a la en
trega de trofeos de las competiciones deportivas que durante todo el curso 
se han realizado en la Universidad de Alcalá. El acto tendrá lugar en 
el Pabellón de Deportes de la UAH, ubicado en el campus universita~io. 

Alcalá de Henares celebra la Fiesta del Rocío 
Organizados por la Hermandad de Nuestra Señora del Rocío, recorda
mos que este domingo se celebrarán los actos religiosos. A las 9,30, la 
salida de la procesión del Bendito Sinpecado en su artística carreta del 
convento de las Clarisas (c/Snta. Clara nºl). A las 10,00 de la mañana 
las carretas volverán a la Plaza de Cervantes y sé ofrecerá a toda la ciu
dad de Alcalá de Henares una copa de vino español. A las 12,00 horas , 
en la puerta de la ermita del Val, tendrá lugar una solemne Eucaristía 

de Despedida de Romeros, cantada por el coro de la Hermandad. 

PUERTA de Madrid 



Hubo consenso a la hora d' hacer las peticiones al PRISMA, 

que no distribuirá a Alcalá más de 2.000 millones 

El ayuntamiento presenta a la comunidad de Madrid 
peticiones por valor de más de 2a.aaa millones 

Por pedir, que no quede; el Plan Regional de Inversiones y Servicios de Madrid (PRISMA) destina 
no más de 2.000 millones de pesetas a Alcalá. Los ayuntamientos tienen decir al gobierno de Madrid 
qué quieren que con el PRISMA se les financie. Hasta ahí todos de acuerdo. El problema es que el ayun
tamiento de Alcalá ha entendido que éste era un tema prioritario, un tema esencial para la ciudad, y 
los tres grupos políticos han decidido ir por la vía del consenso, pero un consenso muy al alza, porque 
sólo tenían que enviar una lista de prioridades que más o menos se ajustaran a la realidad y lo que 
ha hecho la corporación municipal ha sido pedir por valor de unos 20.000 millones de pesetas. 

Al menos políticamente ha 
quedado claro que para pedir los 
concejales complutenses sí se po
nen de acuerdo. Lo que pasa es 
que esto es lo del chocolate del lo
ro porque si el PRISMA le repar
te a Alcalá entre 1.800 y 2.000 
millones de pesetas, sólo en el 
área de medio ambiente las pe
ticiones del ayuntamiento pue
den superar los 5.000 millones. 

tas del V al, escuela infantil del 
distrito IV, centro educativo po
lifuncional con escuela de adul
tos y escuela de música, accesos 
a Gilitos y Caracciolos, obras del 

matadero municipal, rehabilita
ción del barrio de Forjas, remo
delación de los viales del distri
to VIII, mejoras de la infraes
tructura informática municipal, 

ROSA 

Sólo en el área 
de Medio Ambiente, 
las peticiones 
del ayuntamiento 
pueden superar 
los s.ooo millones 

construcción de un albergue, di
gitalización urbana, segunda fa
se de la casa de la Juventud, re
habilitación de la casa de los Li
zana, repoblación y sustitución 
de árboles, construcción del par
que del Camarmilla, construc
ción del parque etnoarqueológi
co, centro de salud de Esparta
les, centro de transportes y de 
servicios y rehabilitación del 
cuartel de la Policía Local. 

En fin, que el pleno de la cor
poración municipal celebrado el 
jueves 16 de mayo decidió enviar 
a la comunidad de Madrid la lis
ta de inversiones que por orden 
de prioridades proponen que se 
acometan desde el PRISMA. La 
propuesta se votó por unanimi
dad pero no faltaron críticas de 
la izquierda por la inversión que 
se destina a Alcalá que a juicio 
de PSOE y de IU se considera es
casa comparándola con la de 
otros municipios cuyos habitan
tes tienen un mayor poder ad
quisitivo. También se criticó 
desde la izquierda que este es un 
plan muy técnico y no político, 
cuestiones éstas que fueron reba
tidas por el concejal de Hacien
da, el popular Luis Vargas, ar
gumentando criterios de solida
ridad entre los municipios. 

. LUXEMBURGO 

Por último, cabe destacar que 
desde la comunidad de Madrid 
quedan por invertir cantidades 
correspondientes a los fondos de 
cohexión y otras de los presu
puestos de diversas direcciones 
generales. 

En cualquier caso este es el or
den de prioridades decidido por 
el ayuntamiento con vista al 
PRISMA: Cuarta fase del anillo 
colector, redes de distribución de 
aguas, ampliación de la segunda 
fase de la depuradora de aguas 
residuales urbanas, innovación 
tecnológica en el centro de em
presas, pavimentaciones en el 
casco urbano, alumbrando en el 
cas-co urbano, rehabilitaciones 
en los polígonos Bañuelos y en el 
centro municipal de Empresas, 
rehabilitaciones en el casco his
tórico, remodelación del polide
portivo y de las piscinas cubier-

PUERTA de Madrid 
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Dirijo esta carta al concejal 
de Medio Ambiente, don Je
sús Domínguez. 

Primero he de manifestar 
que soy residente en Alcalá 
desde hace 18 años, que estu
dio en la Universidad de Al
calá, que soy afiliado al PP 
por el distrito de Fuencarral
El Pardo en Madrid desde 
septiembre de 1995. 

Quiero hacer notar que la 
fiesta que se va a celebrar en 
el parque O'Donnell el día 17 
de mayo de 19 a 24 horas con 
motivo del patrón de la facul
tad de Medicina me indigna 
profundamente, por cuanto 
mucho me temo que el parque 
va a quedar destrozado. Ha
blo con conocimiento de cau
sa, ya que sé cómo ha queda
do el campus de la universi
dad en años anteriores. Ima
gínate el efecto de 4. 000 per
sonas, muchas de ellas bajo los 
efectos del alcohol (¿y dro
gas?). Imagínate el césped, los 
árboles y plantas, las papele
ras y las farolas, los colum
pios, el estanque~ los paloma
res ... 

Imagínate el problema de 
aparcar mil coches como mí
nimo, ¿dónde?. Imagínate la 
cantidad de jóvenes de menos 
de 16 años que salen por «la 
zona», que van a tener acceso 
a beberse un litro de cubata 
por 400 pesetas. 

Imagínate la sonrisa de los 
concejales de la oposición, y 
la de .muchos como yo, que 
nos sentimos indignados, y en 
mi caso más por pertenecer a 
una formación política de la 
que tú, Jesús, eres concejal. 

Adeinás, ¿quién va a pagar 
los destrozos? La universidad, 
no. La organización no de
pende de la universidad. Es 
un capricho de unos compañe
ros estudiantes, de los cuales 
muchos no son ni de Alcalá y 
les va a dar lo mismo cómo 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

l.M.L. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

A.L.P. 

11 de mayo de , .. 

Parque O'Donnell: s.o.s. 
quede el parque, aunque con
fío en su edudación, la de los 
universitarios, y en la de al
gunos que no lo son. Muchos 
serán jóvenes menores de 18 
y de 16 años. ¿Está prohibi
da la venta de alcohol a me
nores de 16 años? 

Para arreglar los desperfec
tos lo tendremos que pagar to
dos los alcalaínos en impues
tos. Esperemos que no haya 
daños irreparables en el par
que. Esperemos que los miles 
de conductores ebrios no cau
sen ninggún percance en 
nuestras calles ni en las carre
teras circundantes. Recuerda: 
siete víctimas más en la carre
tera en lo que va de año. 

Jesús, de verdad ¿queremos 
ser responsables de todo lo 
que el sábado 18 de mayo va 
a ser visto y oído a la luz del 
día? Yo, como persona que 
disfruta de este parque, no. 
¿Y tú? 

Supongo que de la forma 
que se van a aparcar los co
ches, también éstos serán san
cionados y retirados con la 
grúa. Al menos deberíais ser 

equitativos en esto, y que no 
sólo los vecinos de Alcalá lo 
padezcamos. «Gracias». 

Asimismo, el parque 
O'Donnell es un lugar públi
co, pensado para el disfrute de 
éste, el esparcimiento y el re
lax. Todo esto, dentro del or
den que genera el buen man
tenimiento del parque. 

Ypermíteme dudar, Jesús, 
que dicha fiesta vaya a dejar 
servible el parque para dichas 
funciones y disfrute de los ciu
dadanos de Alcalá de Henares 
y de cualquier otro lugar geo
gráfico que se acerquen a vi
sitarla. 

Sólo deseo equivocarme, y 
que mis preocupaciones sean 
una falsa alarma, sean un es
pejismo, y se queden sólo en 
la sospecha, en la primera e 
impulsiva indignación y ver
güenza que me ha causado co
nocer esta noticia. 

Sin más, te deseo un exito
so y próspero ejercicio desde 
tu puesto en la concejalía de 
esta ciudad de Alcalá de He
nares. 

Atentamente 
José Manuel 
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Discriminación en 
el acceso a la vivienda 

De igualdad de Derechos y de 
oportunidades nada. 

Los políticos actuales optan 
por el centro, aplicando aquello 
de que los extremos son malos. 

En la recogida de solicitudes 
para la adquisición de viviendas 
de «bajo» alquiler en la Rincona
da tanto los solteros, como las fa
milias de más de 5 unidades y 
otras formas de convivencia no 
se pueden presentar. 

Así que casémonos por la Igle
sia y por «la gracia de Dios» no 
tengamos más de 3 hijos, porque 
si no seremos castigados a que
darnos sin vivienda. 

Las distintas iglesias nunca 
opinan en los medios de comuni
. cación, y la mayoría de los par
tidos nos da la sensación de que 
tienen muchos intereses ya que 
poco hacen en favor de la vivien
da. 

... y para qué protestar y de
nunciar las cosas que pasan, si no 
se consigue nada... ¡Qué bien 
nos tienen enseñados y qué bien 
les viene! 

Así que de igualdad nada, de 
derechos nada y pasado mañana 
veremos qué pasa con los pocos 
derechos que nos quedan; Pen
siones, Seguridad Social, Educa
ción. 

¿Seguiremos consintiendo? 
¿Seguiremos indiferentes? 

Comisión de Vivienda 
de La Rinconada 

La Fiesta de san Isidro 
Queremos agradecer pública

mente, a través del semanario 
PUERTA DE MADRID, al se
ñor Concejal Presidente del Dis
trito VII la idea de llevar la Fies
ta de San Isidro al parque 
O'Donnell, debido al trastorno 
que ocasionaba a los vecinos, so
bre todo de la calle Manuel Aza
ña, por las complicaciones deri
vadas de esta celebración en el 
parque San Isidro, como eran los 
problemas de aparcamiento y 
circulación, música y ruidos por 
la noche ... 

Creemos que el parque 
O'Donnell es el lugar adecuado 
para la celebración de esta gran 
fiesta de San Isidro, debido a su 
gran amplitud y no molestias al 
vecindario colindante. 

Esperemos que esta idea se si
ga aplicando los próximos años , 
porque no hay que olvidar que 
el parque O'Donnell también 
pertenece al Distrito VII. 

Rosa MORENO 
y 7 FIRMAS MAS 

PUERTA de Madrid 



Si algo define al español, es 
que obra sin concierto con la 
colectividad. El norteameri
cano es individualista, pero 
consecuente, no espera que 
nadie le resuelva sus proble
mas, y tiene como resorte co
lectivo el patriotismo. Por 
contra, nuestro individualis
mo no es liberalismo, sino de
sorden y anarquía, que no es 
lo mismo que Anarquismo, ya 
que esta doctrina implica un 
espíritu comunitario. 

Dél individualismo nace la 
envidia hispánica, pues en 
ausencia de un sentir común, 
el vecino recela, incapaz de 
comprender que sólo si el pró
jimo prospera, podrá él mejo
rar de fortuna. Caín, de tener 
nacionalidad, hubiese sido es
pañol, pues Abel no fue otra 
cosa que víctima fraterna de 
la envidia. 

Nuestra mediocridad es 
fruto del individualismo, pues 
toda gran empresa humana es 
algo colectivo. Ciencia y téc
nica son saberes acumulados 
que precisan de constante coo
peración, por eso el español 
no tiene ni una ni otra; sólo 
arte, literatura y mística que 
son expresiones en las que sí 
cabe la individualidad genial. 

El espíritu individualista 
lleva, sin duda, a la corrup
ción, política, pues carecien
do el pueblo y sus gobernan
tes de unidad de espíritu e 
ideales, el horizonte acaba 
en uno mismo, su familia y 
los amigos. Nada lleva a creer 
en los demás y por ende, en 
un buen gobierno para el 
resto. 

Nuestra historia es un can
to al individualismo. Los ro
manos advirtieron que cada 
tribu hispana era un Estado 
propio y tuvieron que con
quistar cada uno de los alco
res fortificados. García Belli
do añade que, el robo, era la 
gran pasión de los hispanos 
protohistóricos, por lo que 
tras dos mil años, el indígena 
español sigue siendo un Man
donio que sólo ha cambiado la 
espada, por la comisión. 

Individualismo cainita 
Roma nos unificó y estable

ció la capital en Tarragona. 
Pero los vascos y otros pueblos 
cantábricos no fueron someti
dos, (Albornoz siempre dijo 
que el problema vasco radica 
en que no fueron romaniza
dos). 

Los visigodos volvieron a 
unir Hispania tras derrotar a 
suevos y bizantinos. Pero 
eran pocos y como buenos ger
mánicos, racistas. Su monar
quía era electiva, con lo que 
continuamente se mataban 
por el poder («el morbo góti
co»). Los partidarios de Wi
tiza llamaron al árabe para 
arrebatar el trono a Rodrigo , 
y acabaron los godos perdien
do el reino, salvo Asturias. 

Los hispanoárabes eran 
cainitas, pronto rompieron 
con Damasco. Almanzor man
tuvo la unidad haciendo la 
guerra al vecino cristiano, pe
ro al final llegó el caos Taifal. 
Fernando Ill tomó Sevilla 
ayudado por los moros grana
dinos. Almorávides y Almo
hades sólo consiguieron uni
dades pasajeras. 

Los Cristianos no eran me
jores, lo único que les unía era 
el peligro musulmán. El rei
no asturiano pasa a ser el de 
León, que comprende Galicia 
y de éste nace Castilla, a la 
que los vascos se unen volun
tariamente, hartos de las con
tinuas guerras civiles entre sus 
nobles, «los banderizos 
vascos». 

Portugal va por libre, Na
varra no sabe si quedarse con 
Francia o en el tinglado his
pánico y Cataluña se une a 
Aragón. El Cid fue un merce
nario que hacía la guerra por 
su cuenta. En 1257, sólo que
da a los árabes el reino de 
Granada que se tarda 235 
años en ocupar. Así que desa
parecido el miedo al moro, la 
guerra civil asola los reinos 
cristianos. 

El siglo XV es alecciona-

dor , la España medieval en
ferma y anárquica de Enrique 
IV, deviene en un Estado mo
derno con los Reyes Católicos. 
La unión fue personal, es de
cir, una confederación de rei
nos. En consecuencia, la pri
mera reina de España no fue 
Isabel, sino su hija Juana «la 
loca» (esto es toda una premo
nición). Su hijo, Carlos I, tras 
acabar con las libertades de 
Castilla, empezó a arruinar 
España para conservar el im
perio alemán. 

La conquista americana 
muestra a V elázquez conspi
rando contra Cortés, a Lope 
de Aguirre asesinando a sus 
compatriotas, a Pizarristas y 
Almagristas en guerra civil, 
etc. Expulsados los judíos, nos 
quedamos sin financieros, así 
que Borgoñones y Genoveses 
eran dueños del oro antes de 
que el galeón partiese. 

La decadencia es desastro
sa. Se expulsa a los moriscos 
que eran los mejores agricul
tores y artesanos. D. Quijote 
sueña para evadirse de la Es
paña miserable y a Calderón 
la vida le parece un mal sue
ño. Cataluña se une a Fran
cia, que la saquea, por lo que 
vuelve corriendo al seno his
pano. Portugal adherida con 
Felipe 11, se va para siempre. 

Muere Carlos 11, y a Espa
ña se la disputan los Habsbur
go y los Borbones; en medio, 
los vapuleados españoles. Bar
celona apoya a los Habsbur
go y es conquistada para Fe
lipe V por el Duque de Ber
wick (no fueron «los de Ma
drit»). Se instaura el centra
lismo como sistema, fruto del 
racionalismo administrativo 
francés (no es un invento 
castellano). 

Hay una época esperanza
dora; Felipe V, Fernando VI 
y Carlos llI, quieren hacer 
una España moderna. Pero 
Carlos IV es un pelele en ma
nos de Godoy, y éste una ma-

rioneta de Napoleón. La gue
rra de independencia es un 
desastre goyesco. El espíritu 
español tiene magnífica ex
presión en la guerrilla, pero 
sólo con ejércitos ingleses se 
logra echar al francés. 

El siglo XIX es el de la mo
licie y anarquía total. La 
Constitución de Cádiz es una 
idea sin pueblo y la lucha cai
nita, es entre el liberalismo y 
el absolutismo. Es el siglo de 
las guerras carlistas. Aquí ya
ce media España, murió de la 
otra media, dijo Larra. Es la 
España del cantón de Carta
gena, donde la nación de Lor
ca declara la guerra a la na
ción murciana. Los españoles 
sólo se unen contra otros es
pañoles, dice Amadeo l. Se 
pierde América, la Hacienda 
está en ruina. España parece 
una de las nuevas repúblicas 
sudamericanas. 

Al final del siglo, surge el 
nacionalismo separatista pero 
la lucha es, sobre todo, entre 
el conservadurismo, el Socia
lismo, y el anarquismo. La re! 
pública es una esperanza frus
trada. La guerra civil del 36 
es atroz, decide el nuev'o en
frentamiento cainita entre 
Conservadurismo-fascismo 
y socialismo-comunismo
anarcosin-dicalismo. La Dic
tadura de Franco es torpe. 

La esperanza vuelve con la 
Democracia, pero el cainismo 
no cesa. Esta vez la dialécti
ca es, entre unidad democrá
tica y separatismos. Por todas 
partes aparecen reivindicacio
nes, derechos históricos, pre
tensiones medievales, agra
vios imaginarios. El indivi
dualismo cainita se colectivi
za y adopta forma de naciona
lismo de aldea. Al menos, nos 
une Europa. 

Tocqueville decía que si el 
pasado no alumbra el porve~ 
nir el espíritu andará en. tinie
blas. O los españoles acaba
mos con la ponzoña indivi
dualista y cainita que nos en
venena el alma, o vamos to
dos al desastre. 

Jorge CONDÉS LÓPEZ 
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b.os días de 18 a 21 h 

S<JR_TE() DlA 25 

Con cada compra superior a 1.000 Pts 
a partir del día 13 hasta el 24 recibirá 
una tarjeta de sorteo como esta que 

·· deberá rellenar y depositar en la urna. 
Podrá ser el afortunado ganador 
de uno de los 6 premios de 25.000 Ptas 
que se rifarán el día 25, pero debe estar 
presente para recoger su premio 
e identificarse correctamente. 

• 
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La derecha centrada 
Desde hace unos días el po

der es gestionado en todas sus 
estructuras desde la derecha 
genuina. Primero, coparon 
los ayuntamientos y las auto
nomías, varias de ellas por las 
peleas de gallos de la izquier
da. Hoy ha accedido al go
bierno central. Desde la sema
na pasada el poder económi
co y social tiene en el estado 
español a su propia casta en 
los órganos de gobierno. 
Tiempo le ha costado su re
conversión tras la X del fran
quismo. Primero fue aquel 
experimento transitorio, 
amalgama de familias diver
sas, llamado UCD. Su deba
cle permitió el acceso al go
bierno del PSOE. Hoy, tras 
comprobar que el estigma 
franquista de Fraga como pre
sidente y de AP, hacía impo
sible su triunfo electoral, ha 
logrado con el cambio genera
cional que los hijos de los je
rarcas franquistas ejerzan el 
gobierno que sus padres esta
ban incapacitados para dispu
tar electoralmente a la gene
ración que representaba el 
PSOE. 

Las aguas han vuelto a su 
cauce. Y a los ricos de familia 
están en el gobierno, sin ne
cesidad de testaferros o inter
mediarios: Ya el Sr. Rato, el 
Sr. Matute, o la Sra. Aguirre, 
podrán gestionar sus suculen
tos patrimonios sin miedo a 
leyes o disposiciones que no 
sintonicen con sus intereses. 
Y a los Grandes de España tie
nen a sus hijos en las estruc
turas de la dirección de la ad
ministración, sin necesidad 
de camisas de color azul, con 
estudios y master en las me
jores universidades USA. Ya 
en el B.O.E. ·no aparecen ape
llidos vulgares como Gonzá
lez, sino de buena cuna: Ne
mesio Fernández-Cuesta Lu
ca de Tena, Calvo-Sotelo 
lbáñez-Martín, con algún que 
otro plebeyo de coartada. 

Ya no habrá gestos hoscos, 
palabras duras. Se usarán tér
minos técnicos , ya no cerra
rán España a Cal y Canto, ya 
son europeístas, partidarios 
del libre mercado, de palabro
tas esdrújulas, como Mas
trich. Ya no mandarán los 
grandes bancos, ni las eléctri
cas, sin perjuicio de que nos 
proteja el Medio Ambiente y 
las aguas el director de la ase
soría jurídica de Iberdrola, 
explotadora de grandes em
balses hidroeléctricos del 
Ebro, Tajo, Duero ... Ya se 
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gobernará para entelequias 
tan asépticas conio la reduc
ción del déficit del Estado, la 
tasa de inflación. 

Cuando no haya dinero pa
ra la educación o la Sanidad 
pública no será porque se 
trasvase el negocio a la Igle
sia o la medicina privada, se
rá porque no hay dinero en 
las arcas estatales. ¡Eso sí! go
bernará la enseñanza pública 
quien no cree en ella, quien 
ha estudiado en universidades 
privadas extranjeras, quien 
lleva a sus hijos a los colegios 
elitistas y los de master en 
economía en los Estados Uni
dos: véase Mónica Ridruejo, 
que a los 19 añitos ya era mas
ter USA en tal materia. ¡Dios 
nos libre de sus conocimien
tos! Seguro que le cuadrarán 
las cuentas de TVE tras la 
venta de una de las cadenas y 
tres o cuatro mil despidos. 
Claro que para ese cuadre de 
cuentas basta con encomen
dárselo al tendero del barrio, 
que lo hará más barato. 

Esta derecha, aunque siga 
yendo a misa de doce los do
mingos, se divorcia, se sepa
ra (el consejo de ministros es 
un buen ejemplo), e incluso 
algún ministro hasta puede 
ser gnóstico y prometer el car
go en lugar de jurar por Dios. 

Esta derecha ha nombrado 
ministra de justicia a una juez 
reaccionaria y autoritaria." De 
casta le viene a galgo. Su pa
dre mandó miles de demócra
tas a la cárcel como presiden
te del Tribunal de Orden pú
blico. Algunos todavía conser
vamos sus autos de procesa
miento por asociación ilícita, 
propaganda ilegal y manifes
tación. 

La novedad es que la dere
cha centralista tendrá que pe
regrinar todos los años a la 
montaña de Montserrat y ce
lebrar el Aberri Eguna. La 
necesidad siempre ha hecho 
virtuosos. ¿Dará España pa
ra tanta derecha, la central y 
las autonómicas? En fin, pa
rece que esta derecha ya no 
existe, que es centro. Pero no 
por ello deja de tener el apo
yo de los poderes: la banca, de 
la iglesia y de la CEOE. 

Mientras tanto, la izquier
da está sonámbula, desvane
cida entre los brazos de un se
ductor corrompido y los deli
rios de la metafísica y el dog
matismo. Tal vez algún día 
despierten unos y otros des
ciendan a la tierra. 

Luis SUAREZ MACHOTA 

A 
No conocía Galicia. Así que, 

aprovechando el puente, me 
lancé a pasar unos días reco· 
rriendo, en especial, el sur de 
ese rincón de España. Y he de 
decir que al contemplar la be
lleza inigualable de sus rías. 
La, para mí, armoniosa ubica
ción anárquica de sus casas, 
que aparecen como sembradas 
en los lugares más recónditos, 
emergiendo de entre la exube
rancia agresiva y salvaje de la 
flora, que tapiza hasta el últi
mo rincón de esa tierra, no es 
de extrañar que nuestros com· 
patriotas gallegos lleven tan 
hondo el sentimiento de su mo
rriña. Y como entrar a enjui
ciar el porqué de la morriña, 
cuando podrían pasar su vida 
en su maravilloso lugar de na
cimiento, nos llevaría a tener 
qut; pasar por la piedra el caci· 
quismo con mayúsculas, que ha 
subyugado y convertido a esas 
buenas gentes en emigrantes de 
toda la vida. Sólo diré, en esta 
ocasión: ¡qué bonita es Espa
ña!, pero cuanto hijo ... ve la 
luz en ella, desgraciadamente. 

En fin, tras pasar cuatro días 
de gozo visual, de vuelta a casa 
nos encontramos con tal mogo
llón de falacias, tanta carnaza 
en el alocado gallinero político 
que no sabe uno por donde me
ter mano. Resulta, pues: 

- que tenemos un nuevo 
Presidente del Gobierno que 
también convierte en excelentí
simos perpetuos -dando colla
res-, a los nefastos políticos 
que han defenestrado los ciuda
danos, en vez de obviarlos o de 
ajustarles simbólicos dogales tipo 
sambenito, como se merecen. 
Las condecoraciones españolas 
han llegado a la almoneda. 

- que parece ser, que al to
mar el mando, el señor Aznar, 
en contra de lo que pedía en la 
oposición, ha comenzado a ver 
como secreto de estado los pa
peles del CESID, que piden los 
jueces para salvar a la democra
cia metiendo en chirona al mís
ter X de los GAL. Lo que falta
ba. 

- que las fuerzas vivas se 
han rasgado las vestiduras de
fendiendo la no privatización 
de las llamadas joyas de la co
rona. Seguramente porque el 
beneficio que obtienen, las que 
son monopolio, sirve para ta
par parte del déficit que gene
ran el montón de empresas pú
blicas que son un desastre de 
gestión. Déficit cuya amortiza
ción sale de las costillas del con
tribuyente. 

- que todo quisque, los sin-

dicatos también, viven sin vi
vir en ellos por conocer de qué 
partida se van a recortar los 
doscientos mil millones de pe
setas, no vaya a ser que los qui
ten del capítulo de subvencio
nes. Teta de la que se nutre, en 
este país, hasta el sursum cor
da. Ahí, daba yo el tijeretazo. 

- que otros muchos dicen 
que ese recorte es el chocolate 
del loro. Y como, según un ami
go mío, nuestro país está infes
tado de loros y cacatúas que to
man chocolate de la adminis
tración a dos carrillos, resulta 
que si sumáramos todos los cho
colates nos quitaríamos los 45 
billones de débito que nos ha 
dejado el funesto felipismo en 
un santiamén. 

Voy a dar un par de tazas 
por si acaso cuela. Con el coste 
de las llamadas telefónicas pri
vadas y el del consumo eléctri
co innecesario -a plena luz del 
día no apaga una bombilla ni 
Dios- que se gasta en todas las 
administraciones de España al 
año, se podrían construir doce 
residencias de ancianos, pongo 
por caso. Una por mes. Un 
buen ahorro, ¿no? 

Y con los sueldos del montón 
de asesores -¿por qué?, si hay 
funcionarios-, tanto ministe
riales, regalías por regla gene
ral, con chollos de Director Ge
neral unos doce kilos, más lo 
que caiga en dietas, etc., etc. 
como de las instituciones que 
dependen del estado -con de
vengos a capricho, algunos as
tronómicos-, se podrían cons
truir un par de bien dotados 
hospitales, por lo menos, pien
so. ¿Qué tal nos vendría? 

- que la vivienda media del 
españolito de a pie mide entre 
85 y 90 m2, y tiene un solo re
trete. Y el chalet de dos plan
tas que se ha construido el que 
vivía en Pez Volador, socialis
ta de pro, señor González, tie
ne 570 m2, y siete retretes. ¡Jo, 
cómo cagan los que suben! 

- que el susodicho señor 
González, no para de decir que 
hará una oposición sosegada y 
tolerante, no vaya a cabrearse 
el señor Aznar y le haga hacer 
sus necesidades en el retrete co- · 
lectivo de Meco. Quiere irse de 
rositas dejando a todos sus su
bordinados que pringó, respon
diendo ante la justicia. ¿Será 
por eso el político mejor valo
rado por nuestros compatrio
tas? ¡Qué gente, joder! Vamos, 
para coger la maleta y salir na
jando, si este elemento volvie
ra a dirigir este país. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Cierto es que el inquilino de 
la Moncloa ya inició el trasla
do a su nueva casa de Pozuelo 
-esa que edificó en el terreno 
que a tan buen precio compró 
a Lucio el de las comidas- en 
los albores de las elecciones de 
199.3 que ganó milagrosamen
te. Y como ni ellos lo espera
ban, en suspenso quedó el tras
lado para enseguida reanudar
lo, que la dulce derrota del .3 de 
marzo estaba cantada a poco de 
la anterior milagrosa ganancia. 
Lástima que al haber sido tan 
suave y dulce la derrota, los de
rrotados hemos sido todos, pues 
de este modo no cabe la míni
ma recuperación posible de un 
partido hipnotizado y dociliza
do, un partido que si algo pre
cisa es totalmente lo contrario 
si quiere seguir adelante, pre
via su imprescindible regenera
ción. Claro que podría ser que 
esa necesaria regeneración vi
niera por otro camino, que co
mo antes se decía, y hoy repite 
Ruiz Mateos, los caminos del 
Señor son inescrutables ... Y es
tos, tan aficiondos a dar corna
das, alguna también podrían 
recibir, que invulnerables no 
son. Y ahora menos. 

Cómodo lo tiene en el parti
do el jefe de la oposición, que 
su oponente, aunque ultima
mente ha tenido una rienda 
más larga, está inhabilitado pa
ra aspirar al poder dentro del 
felipismo, en el que ha deveni
do el antiguo partido socialis
ta. Ahí no va nadie a poner re
paros ni a sugerir reformas. Ahí 
sólo, al menos por ahora, habla 
quien tiene que hablar. Y 
quien ha dicho en el último fin 
de semana a sus cachorros que 
no sólo somos demócratas, co
sa que algunos tienen que de
mostrar todavía, sino que ade
más sabemos salir -del poder 
bien, con elegancia y con cate
goría. Toma ya, y sin tener 
abuela ni nada. Y además de 
proclamarse demócrata y ele-

ti de mayo de t99& 

Las confidencias de Don Miguel 

Ya era hora: Adiós ... 
Al fin y tras dos meses largos de interinidad, el mes de mayo 

nos ha traído las clásicas flores, la no tan clásica pero necesaria 
agua -aunque en esto se ha pasado un tanto- y el nuevo gobier
no, con la consecuente marcha de todos y salida de la Moncloa 
de su anterior ocupante por un más que largo trecenio. Al fm te
nemos nuevo gobiemo, y confieso sin rubor que lo realmente im
portante es lo de su adjetivación, lo de nuevo, que demasiado har
tísimos estábamos del que había. Lo más importante es eso, que 
sea nuevo, que sea distinto, que sea otro. El viejo, el anterior, 
el que había, ha tomado de una vez la puerta, que ya era hora. 

gante, les hizo saber que se iba 
a preservar algo que los otros 
no hicieron en la oposición, o 
sea la tolerancia y sobre todo 
que los problemas se van a dis
cutir democráticamente. Se me 
ocurre como ellos hicieron en 
el más largo mandato de la iz
quierda, aunque sólo sea pre
sunta po:r lo visto, a lo largo de 
la historia de España. 

Menos mal que el nuevo di
rigente del mocerío socialista, 
ya que los mayores son incapa
ces de abrir la boca salvo para 
lanzar alabanzas y vítores, le 
contestó que ya es hora de que 
se abra el partido a los jóvenes, 
que el PSOE no es propiedad 
de sus dirigentes ni de sus mi
litantes. Y todo eso dicho no 
sólo ante los jóvenes socialistas 
y altos mandos del partido si
no incluso ante sus intelectua
les, que allí estaban José Luis 
Coll y Ramoncín y hasta Lo
quillo. Otra posible vía de re
generación, los jóvenes, que los 
carrozas no están ahora para 
cambios. Y más después de qui
tarles el juguete. 

Puestos a hablar de minu
cias, aún recuerdo lo que hubi
mos de aguantar a finales del 82 
y tras los 10.127.392 votos en lo 
referente a la herencia recibi
da de UCD. De eso éstos hasta 
ahora no han hablado. Se cono
ce que ya no recuerdan la cul-

tura solchaguiana del pelotazo, 
ni lo de las cloacas del Estado, 
que aún y ahí siguen vivas, ni 
lo de las huelgas generales, ni 
lo de la corrupción rampante, 
ni lo del Ministerio del Inte
rior, que aún está sub iudice, 
como diría un cronista de Tri
bunales. En fin que si han 
aumentado en el felipato los ha
bitantes en España, y el núme
ro de estudiantes de BUP y de 
COU y los universitarios, y los 
institutos y las universidades y 
las autovías, entre otras cosas, 
también ha aumentado el nú
mero de parados, que ha pasa
do de 2.320.000 a .3.580.000, o 
sea del 20 al .30 % , y ha aumen
tado la deuda pública que se 
aproxima a los 50 billones de 
pesetas, cuanto la recibieron 
con una décima parte. Por 
ejemplo y_ entre otra~ cosas. 

Pero sobre todo hay cosas 
que no pueden nunca dejarse a 
la buena suerte, cosas que tar
de o temprano acaban arrasan
do. No es posible hoy pensar 
que aún haya personas capaces 
del suicidio llevándose los se
cretos, como Rafi Escobedo, 
que él solito cargó con el ma
rrón de los Urquijo. Ahora les 
quitas la subvención y a largar 
más de uno y más de dos. Y no 
es malo el recordar que los 
mangantes, los delincuentes, 
los confesos y los condenados, 

pueden tam
bién decir 
verdades, sin 
que valga con 
recordar su 
condición 
para anular 
la prueba. Y 
en el lote de 
la herencia, 
también entra todo esto. Pero 
de las cosas del Poder Judicial, 
también escribiremos algún 
día, que seguro es herencia a 
dilapidar para honestamente 
renovar lo heredado. Aunque 
sea la derecha quien lo haga, 
que el caso es hacerlo ya que 
antes no se hizo. 

Y en el lote de la herencia re
cibida también figura una ad
ministración a poner al día, 
ejecutando un trabajo que an
tes la presunta izquierda no hi
zo. Si mal se recibió, en qué 
forma se entrega. España hoy 
merece una administración a la 
europea, una administración 
eficaz y sobre todo profesional, 
que en su día heredada en mal 
estado, no sólo no se puso al día 
sino que tras el uso y el abuso 
se deja peor que se recibió, 
aunque parezca imposible. No 
han sido capaces de elaborar 
ese obligado Estatuto de la Fun
ción Pública a que obliga la 
Constitución. ¿Será capaz de 
hacer la derecha lo que éstos no 
hicieron en este otro apartado 
hereditario? 

Sería gracioso que la derecha 
fuera capaz de poner de una vez 
a las administraciones al servi
cio de la ciudadanía y no al ser
vicio de los intereses del parti
do como éstos han hecho. Pero 
de este tema prometo escribir 
largo y tendido, a la vista de los 
acontecimientos. Entretanto 
demos una tregua merecida an
tes de escribir sobre logros o 
fracasos. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMEOS» 
(Válidos y asistidas> 

A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de ITCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
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'J> ~ Camino de la Barca, n ° 
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El dable lenguaje 
1 de la concejal 
de Izquierda Unida 

Leyendo las páginas 56, 96 y 
97 del acta del pleno celebrado 
el pasado 21 de marzo en donde 
interviene la Concejala, obser
vando y comparando su actua
ción como Delegada del Distri
to IV, nadie diría que es la mis
ma persona. 

Esta mujer, pizpireta y can
tarina, la que confiesa que le 
gusta el rabo de toro pero que 
luego no se le permite presidir 
una corrida, es digna de análi
sis en cuanto a sus controversias 
se refiere. Mientras que en los 
plenos del Ayuntamiento se 
muestra intransigente y despec
tiva citando artículos , apartados 
y demás , en su labor de Delega
da de Distrito hace caso omiso a 
cualquier referencia relacionada 
con el Reglamento de Participa
ción Ciudadana que regula las 
normas de actuación de los 
distritos. 

La V ocal del PP en el mencio
nado Distrito, está harta de pro
ponerle sugerencias en muchos 
aspectos para que beneficien a 
los ciudadanos del distrito y el 
normal desarrollo del trabajo del 
mismo esté más consensuado en
tre todos los vocales , y ella con 
cierta prepotencia y con bastan
te frecuencia suele contestar: 
Soy la Presidenta y .. . 

El amable lector percibirá rá
pidamente que no son de recibo 
este tipo de incongruencias. 

Craso error, apartar, discri
minar y eludir la opinión de al
gunos vocales del distrito cuan
do se solicita la información en 
las cuentas, los proyectos y las 
determinaciones que se toman 
en la delegación del Distrito. 

La autoridad no se impone, se 
demuestra con ejemplaridad y 
de ésta surge espontáneo el res
peto. 

Junto a esa prepotencia hay 
que abandonar también el ami
guismo y el clientelismo. Desde 
esta comisión de Participación 
Ciudadana del PP, queremos in
formar a la opinión pública que 
no pasan desapercibidos estos 
desmanes y que, constructivos 
como siempre, sugerimos reme
dios al mal que aqueja la forma 
de proceder de la Delegada del 
Distrito IV. Sra. Uyarra: Estos 
remedios son la austeridad, la 
transparencia, el diálogo y la 
eficacia. 

Comisión de 
Participación Ciudadana del PP 
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0.1. CORRAL 

Presupuestos 1996. La batalla innecesaria 
Que el PP renunciara a trabajar con un presupuesto propio en 1995 parece una decisión política

mente correcta. Que casi a finales de Mayo de 1996 todavía no se haya presentado un Programa de 
Gobierno y que el debate presupuestario no haya comenzado oficialmente, permite extraer las 
primeras conclusiones de lo que es capaz de dar de sí este equipo de gobierno. Por otro lado, el 
plazo de presentación del proyecto de presupuesto, su hipotética vigencia, el contenido del mismo 
y el contexto político en que ve la luz, hacen de él una batalla de consecuencias impredecibles. 

Ninguno de los dos asuntos son 
cuestiones sin importancia. El 
Programa de Gobierno es el docu
mento más importante para la vi
da de una ciudad y es el que de
termina el rumbo de la gestión po
lítica. En él se recogen las prome
sas electorales convenientemente 
ordenadas y priorizadas en un ca
lendario de trabajo. Es el compro
miso máximo que se adquiere con 
los ciudadanos y el que permite a 
la oposición cumplir la función de 
control de la gestión. Es, también, 
un sano ejercicio de transparencia 
política y el instrumento que nos 
permitirá medir la eficacia de un 
equipo de gobierno. El Programa 
de Gobierno se desarrolla anual
mente por medio de los Presupues
tos Municipales. En éstos se cuan
tifica el esfuerzo económico
financiero que hay que realizar, 
año a año, para cumplir los obje
tivos fijados. A estas alturas no te
nemos ni lo uno ni lo otro. A juz
gar por los hechos, que es la única 
vara de medir que podemos em
plear, con este equipo de gobier
no, ni programa, ni transparen
cia, ni gestión, ni control y casi ni 
política. 

Sin embargo, el debate sobre los 
Presupuestos Municipales de 1996 
conviene no dramatizarlo. Hay 
quienes se están esforzando en 
crear una sensación de caos si no 
se aprueban los presupuestos este 
año. Comenzando por el propio 
equipo de gobierno, que se ha vis
to obligado a recurrir al patriotis
mo/nacionalismo localista, a la 
exaltación del interés general, pa
ra meter presión en los grupos de 
la oposición; una presión que des
pierta sonrisas en los despachos 
del PSOE e IU por la ingenuidad 
que son capaces de demostrar en 
sus argumentos cuando se trata de 
asunto importante para ellos. 

Como decía, si no hay Presu
puesto este año, no pasa nada. Re
pito: no pasa nada. Como instru
mento al servicio del gobierno, el 
presupuesto facilita la gestión, pe
ro si no lo hay, no la impide. Si 
hay presupuesto, se gobierna con 
más agilidad, pero si no lo hay, el 
gobierno simplemente se hace más 
incómodo. Gobernar sin presu
puesto obliga a trabajar con mo
dificaciones de crédito y, por tan
to , a un trabajo mucho más rigu
roso, planificado hasta el último 

céntimo y poniendo mucha más 
intensidad y horas de trabajo. Es 
decir, gobernar sin presupuestos 
desgasta más, como muy bien sa
ben el Partido Popular e Izquier
da Unida, que han obligado al 
PSOE a gobernar sin presupues
tos durante tres años. Pero nada 
más. 

Para tener una visión global so
bre el debate presupuestario para 
1996, habría que considerar otros 
elementos importantes. Por ejem
plo, que no ha habido oportuni
dad de trabajar políticamente so
bre el principal paquete de ingre
sos del Ayuntamiento, los impues
tos, porque el PP se descuidó y se 
les pasó el plazo (lo que ellos cali
ficaron de esfuerzo para contener 
la presión fiscal, ha sido la mete
dura de pata más flagrante de los 
últimos diez años). Por ejemplo, 
que el capítulo 1, el dedicado a las 
retribuciones del personal muni
cipal, está ya determinado sin po
sibilidad de revisión: con preme
ditación y nocturnidad, sin estar 
incluido en el orden del día, el PP 
rindió la plaza, en Pleno, a un ad
versario que estaba todavía dan
do las de calentamiento. O por 
ejemplo, un capítulo 6, de inver
siones, que depende del dinero 
que viene de fuera y del que sabe
mos que no va a llegar un duro 
hasta 1997. 

Con eso y con todo, el equipo de 
gobierno, en un ejercicio de res
tricción de inversiones, presenta 
un proyecto de presupuestos tram
poso en las formas y peligroso en 
el fondo: eleva el gasto consolida
do (y por tanto infla artificialmen
te los ingresos) hasta los 17.000 
millones de pesetas, cuando todas 
las cuentas razonables, sin recor
tes , no sobrepasan los 14.700 mi
llones. Con este aumento de gas
to, la receta está escrita: o más im
puestos o más deuda. O las dos co
sas. Pero ya habrá tiempo también 
de comentar estos números y las 
consecuencias que traen. Ahora 
volvamos a lo que nos ocupa. 

Con los Presupuestos de 1996 
sólo se pueden hacer tres cosas po
líticamente correctas, serias y co
herentes: una, buscar un acuerdo 
de mínimos entre las tres fuerzas 
políticas para que, al menos , se 
produzca una actualización de 
partidas que permita superar los 
fuertes desequilibrios que existen. 

Dos, permitir, mediante el voto 
afirmativo o la abstención, que 
haya un Presupuesto a la medida 
del PP, es decir, dejar hacer para 
no obstaculizar la gobernabilidad 
de la ciudad. Tres, votar en con
tra si se entiende que la propues
ta es regresiva y que perjudica a 
Alcalá. 

Estas son todas las cartas. No 
hay más. Habría otras posibilida
des, desde luego, pero la baraja 
que tenemos que jugar sólo tiene 
estos tres palos. Por ello, entien
do que ir al Pleno a sacar partidas 
en subasta al mejor postor como 
ocurrió con las Ordenanzas Fisca
les , está absolutamente descarta
do. Al igual que presentar enmien
das a la totalidad por parte de los 
grupos de la oposición, salvo que 
se esté dispuesto ya, lo que no veo 
muy claro, a hacer frente a las con
secuencias políticas de esta acción, 
que no son otras que asumir el go
bierno. Por esta misma razón, la 
aceptación del PP de unos presu
puestos de la izquierda, sería una 
absoluta aberración y no les que
daría otra opción más digna que 
hacer las maletas por decisión pro
pia y poner a la izquierda contra 
la espada y la pared. 

Y todo esto en Mayo de 1996. 
Si hay algún partido o partidos 
que de verdad piensan en esta ciu
dad a medio plazo deberían con
ceder mucha más importancia a la 
elaboración del Presupuesto de 
1997, en el que de verdad habrá 
inversiones que captar, que al de 
este año que , como hemos visto , 
está negativamente condicionado 
por múltiples factores y que está 
a punto de desencadenar (de he
cho, ya la ha desencadenado) una 
batalla innecesaria tanto dentro 
como entre las organizaciones 
políticas. 

Por tanto, lo más inteligente se
ría alcanzar un acuerdo de míni
mos entre los tres partidos. Pero 
siempre deberá quedar bien en
tendido que quien gobierna, esto 
es, el Partido Popular , es a quien 
le corresponde tomar la iniciativa. 
Y es el Partido Popular quien tie
ne la responsabilidad política 
inexcusable de conseguir este 
acuerdo. Si no lo consigue, será su 
fracaso. 

Francisco 
MUÑOZ ROMERO 

18 de mayo de 1996 
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No, a pesar del nombre no 
nos estamos refiriendo a la 
plaza del Barro oficial -la 
de Reyes Católicos- que, 
paradójicamente, no tiene 
absolutamente nada de ba
rro; estamos hablando de 
una plaza -la de Palacio
que en contraposición es un 
auténtico barrizal. 

Las fotografías que publi
camos esta semana son algo 
antiguas ya que fueron he
chas en otoño, pero pese a 

Inventario de chapuzas cabe duda, pero tan poco 
práctico para la ciudad que 
cuando llueve es práctica
mente imposible cruzarla sin 
ponerse de barro hasta las 
orejas . 

La plaza del Barro 
ello no han perdido su actua
lidad ya que, excepción he
cha de las hojas caídas, el as
pecto de la misma sigue sien
do exactamente el mismo: 
Un barrizal que parece in
creíble que exista a estas al
turas en pleno corazón de la 
ciudad. 

Lo curioso del caso es que 
la plaza de Palacio fue remo
delada -término con el que 
algunos arquitectos preten
den justificar sus extrava
gancias- hace ya bastantes 
años por la comunidad autó
noma siguiendo un proyec
to muy moderno , de eso no 

No es cuestión de gustos 
estéticos, sino de algo tan 
prosaico como poder andar 
por las calles de Alcalá sin 
necesidad de mancharse los 
zapatos. Así pues, ¿cuándo 
se va a pavimentar en con
diciones esta plaza? 

• SOBREVALORACION EXCEPCIO AL DEL USADO 

• O AIRE ACONDICIONADO GRATIS 

• U OFERTAS EQUIVALENTES 

• ELIJAS LO QUE ELIJAS: 10% T.A.E. EN FINANCIACIONES 
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• Oferta Fiat Financiera y promoción válidas hasta Jl-05-96. No acumulables a otras en vigor. Intereses subvencionados por Fiat Auto España. Bases depositadas ante Notario. 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. 

Dooíz y Velorde, 12. Tel. 883 16 42. ALCALA DE HENARES. 
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De nuevo el cementerio 
Antes de nada vaya una 

aclaración: Privatizar la ges
tión de un servicio público 
no tiene por qué resultar ne
gativo en sí mismo; son bas
tantes los servicios munici
pales (limpieza viaria, reco
gida de basuras, contadores 
de agua, alumbrado público, 
autobuses urbanos) cuya ges
tión está privatizada en Al
calá, a veces desde hace mu
chos años ... Y de hecho, al
guna privatización reciente 
como la del mantenimiento 
del alumbrado público supu
so una mejora muy impor
tante del servicio en relación 
con la etapa anterior en la 
cual era el propio ayunta
miento quien se encargaba 
de ello. 

El problema estriba en 
que una privatización de la 
gestión no tendría que supo
ner en principio un encare
cimiento de este servicio , 
lo cual no está nada claro 
en el caso del cementerio 
viejo y más cuando el con
cejal responsable del t ema 
ha tenido la irresponsabili
dad de declarar públicamen
te que desconoce cual puede 
ser el incremento de los pre
cios en el mismo. Estoy har
to de repetir que las tarifas 
de los enterramientos no han 
de ser otras que las necesa
rias para la autofinanciación 
de este servicio municipal, 
ni más ni menos, evitándo
se tanto que el cementerio 
resulte oneroso para las ar
cas municipales como que las 
tarifas sean superiores a las 
necesarias para tal fin. El 
ayuntamiento tiene, pues , 
perfecto derecho a incremen
tar los precios del cemente
rio viejo si es que éstos están 
realmente por debajo del 
coste real, pero para ello ten
dría necesariamente que jus
tificarlo con las cuentas por 
delante garantizando que no 
se pretende hacer negocio 
con ello. 

Aclarado este tema, rela
tivo exclusivamente al ce
menterio viejo, pasemos 
ahora al problema del ce
menterio jardín. El tiempo 
ha demostrado que la cons
trucción del mismo fue un 
auténtico disparate del cual 
son responsables políticos 
quienes estaban al cargo del 
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Gacetillas corrfplutenses 
gobierno municipal en el 
momento en que fue aproba
da su construcción, pese a lo 
cual nadie les ha censurado 
hasta ahora por ello. En pri
mer lugar, no se concibe que 
el ayuntamiento renunciara 
a su obligación legal y social 
de proporcionar plazas sufi
cientes de enterramiento sin 
la menor intención de lucro, 
prefiriendo asociarse a una 
empresa privada cuya confe
sada y legítima intención era 
la de ganar dinero; nada ten
go que objetar a la construc
ción de un cementerio total
mente privado, pero siempre 
y cuando se tratara de una 
oferta alternativa y comple
mentaria, y nunca sustituto
ria, de la municipal. 

Puesto que no se hizo así, 
pronto nos.encontramos con 
un problema de difícil solu
ción: El ayuntamiento no 
podía ofrecer plazas de ente
rramiento en el cementerio 
viejo, mientras el cemente
rio jardín disponía de un ex
ceso de ellas pero a un pre
cio muy superior al que se 
pudiera considerar razona
ble. Por si fuera poco, el fra
caso económico del cemente
rio jardín hizo que éste acu
mulara unas deudas desorbi
tadas, lo cual además de 
cuestionar su viabilidad creó 
un grave problema a las ar
cas municipales, problema 
que no habría existido si el 
ayuntamiento se hubiera li
mitado a construir un ce
menterio normalito como los 
que existen en todos los mu
nicipios de España. 

Por esta razón, lo que no 
tiene defensa posible es la 
confesada intención de esta
blecer idénticas tarifas para 
ambos cementerios (a costa 
de aumentar las del viejo, y 
no al contrario), con la cíni
ca excusa de que no se pue
de consentir que en el viejo 
sean más bajas que en el ce
menterio jardín. Vuelvo a 
insistir en que las tarifas no 
deben ser otras que las que 
cubran la totalidad de los 
gastos de mantenimiento de 
cada uno de ellos , los cuales 
es lógico pensar que han de 
ser inferiores en el cemente
rio viejo frente a las del ce-

menterio jardín ya que este 
último tiene que amortizar 
su enorme deuda amén de 
que la parte privada del mis
mo seguirá queriendo gi"nar 
dinero por ello. A mí me pa
recería inmoral, a la par que 
dudosamente legal, que se 
pretendiera subvencionar el 
cementerio jardín a costa de 
incrementar artificialmente 
las tarifas del cementerio 
viejo, y desde luego el ayun
tamiento tendría que expli
car de forma muy clara las 
cuentas de ambos camposan
tos para convencernos de 
que esto no va a ocurrir, em
pezando por decirnos cuál es 
el origen de una deuda que 
no se explica ni por el coste 
del terreno, que fue nulo, ni 
por la infraestructura del ce
menterio jardín, que no es 
nada del otro mundo , ni por 
las elevadas tarifas que des
de su inauguración se han 
venido pagando tanto por los 
enterramientos como por los 
serv1c10s complementarios 
que ofrece tales como vela
torios , horno crematorio o 
capilla. Dicho de otra forma, 
ni los precios del cementerio 
jardín tendrían por qué ser 
tan elevados, ni la deuda del 
mismo debería existir. 

Si el ayuntamiento come
tió un grave error cuando 
decidió constituir la socie
dad mixta que construyó el 
cementerio jardín, hora es 
ya de que rectifique , y como 
el mal está hecho de alguna 
manera se tendrá que salir 
del atolladero. Mi opinión 
personal es que se debería 
acabar con la actual situa
ción del cementerio jardín 
bien municipalizándolo , 
bien privatizándolo total
mente al tiempo que se cons
truía un segundo cementerio 
municipal; cualquier solu
ción será válida excepto la de 
mantener algo que ha de
mostrado ser completamen
te inviable en su estado ac
tual , máxime si se pretende 
resolver su financiación des
nudando a un santo para 
vestir a otro. 

Es mucho lo que tiene que 
explicar el ayuntamiento pa
ra justificar su actuación en 
el tema de los cementerios , 

y bueno será que lo haga 
cuanto antes si desea con
vencernos de que tiene razón 
en ello. 

Los cables enterrados 
Según tengo entendido, 

existe una normativa muni
cipal que obliga a enterrar, 
en los edificios de nueva 
construcción, los cables que 
discurran por sus fachadas. 
A pesar de ello, esto sólo se 
hace en algunas ocasiones, 
siendo lo más habitual que 
los constructores del edificio 
ignoren completamente esta 
obligación volviendo a ado
sar los cables a la nueva fa
chada o, en el colmo de la 
desidia, dejándolos colgando 
de un poste que se presumía 
provisional y que se puede 
eternizar plantado en mitad 
de la acera. 

En otros casos, como ocu
rre con la recién rehabilita
da sede de los salesianos en 
la calle Cardenal Cisneros, la 
supresión de los cables no es 
total; en este caso concreto 
fueron enterrados los cables 
eléctricos pero no otros que 
parecen ser de teléfonos, lo 
que sospecho que puede de
berse a alguna de las acos
tumbradas descoordinacio
nes entre las distintas com
pañías de servicios y entre 
éstas y el ayuntamiento. Lla
ma la atención que no se 
aprovecharan las zanjas 
abiertas en la acera para re
matar la tarea, y la llama 
también que ni siquiera se 
hayan molestado en supri
mir una especie de remien
do o empalme que cuelga im
pune de la caja de registro 
adosada a la fachada. 

Vuelvo a insistir una vez 
más en ello: ¿Por qué no se 
aborda en serio, de una vez 
por todas , el problema de los 
cables existentes en las calles 
de nuestra ciudad? Aunque 
enterrar la totalidad de ellos 
pueda suponer hoy por hoy 
una utopía, al menos se po
dría hacer bastante sin más 
que vigilando la aplicación 
correcta de la normativa mu
nicipal al respecto, al tiem
po que se retira todo aque
llo que ya no sirve para na
da pero que pese a ello ~on-
tinúa estorbando. ' 

José Carlos CANALDA 
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El toque real 
Plinio el historiador, 

contaba de un tal rey Pirro 
que era capaz de curar las 
enfermedades del bazo, to
cando el vientre del enfer
mo con el dedo gordo de su 
pie derecho. 

Varios siglos después, es
tando inmensamente preo
cupado por la dolencia que 
padecía su paje preferido, 
Clovis, rey de Francia, vio 
como se le aparecía un án
gel que le dijo: «Para curar 
a tu paje favorito, todo lo 
que tienes que hacer es to
carle el cuello con tus san
tas y reales manos mientras 
dices: Yo te toco y Dios te 
cura». El monarca así lo hi
zo y su lacayo quedó sana
do. 

Este extraordinario 
acontecimiento, constituyó 
el punto de partida de una 
tradición que estaría en uso 
durante casi setecientos 
años. El arte de curar me
diante la imposición de 
manos. 

Cercanos al siglo X, se
mejante forma de sanar 
quedó reconocida como 
atributo exclusivo de reyes, 
y a partir de entonces fue 
ejercida por los principales 
monarcas de Francia e In
glaterra. 

Las británicas sesiones 
del «toque real» comenza
ban con la reunión en los 
alrededores de palacio de 
quienes iban a ser tocados. 
Acudían de todas partes y 
con dolencias tan dispares 
como ceguera, parálisis, 
fístulas o grandes cicatrices 
que deformaban sus ros-
tros. -

Una vez abiertas las 
puertas del palacio real, la 
multitud iba entrando en el 
mismo encarrilados entre 
dos hileras de soldados ar
mados con altas alabardas. 
Allí les esperaba su majes
tad, ataviado con sus más 
elegantes ropajes y lucien
do las más valiosas joyas, 
como era menester para tan 
relevante evento. 

Este les ponía una mano 
sobre la cabeza, al tiempo 
que repetía las palabras 
anunciadas por el misterio
so ángel aparecido siglos 
atrás: «yo te toco y Dios te 
cura». Tras esto les colga
ba en el cuello una mone
da de oro y ordenaba que 
se acercase el siguiente en
fermo. 

ti de mayo de t996 

En Francia el aconteci
miento ofrecía algunas va
riaciones. Para empezar, el 
rey debía ayunar durante 
nueve días, así como reali
zar determinadas peniten
cias, como forma de prepa
ración de cara a la ceremo
nia. 

Enrique IV impuso co
mo norma que los enfermos 
fuesen meticulosamente re
gistrados antes de acceder 
al ceremonial. Además, 
mientras estuviesen ante su 
real presencia, deberían 
mantener sus manos entre
cruzadas. Estas medidas de 
precaución respondían al 
hecho de que el monarca no 
olvidaba que su predecesor 
en el trono, había sido apu
ñalado por un fraile que 
guardaba una daga escon
dida en la manga. Paradó
jicamente, el propio Enri
que IV también moriría 
asesinado. 

En contra de lo que pue
da pensarse, la clase médi
ca no sólo no discrepaba de 
semejante método de cura
ción, sino que algunos de 
sus componentes incluso 
dejaron constancia por es
crito de su eficacia, como 
en el caso del Dr. W iseman 
cuando expresaba: «Lo que 
escribo no hará más que 
demostrar la pobreza de 
nuestras capacidades, com
paradas con las de su Ma
jestad ... Y o mismo he si
do frecuentemente testigo 
presencial de las muchas 
cientos de curas efectuadas 
por el puro Toque de su 
Majestad, sin ninguna 
ayuda de la cirugía; en mu
chos casos, después de que 

·cirujanos capaces se habían 
dado por vencidos». 

Sin embargo, no todos 
los monarcas estuvieron de 
acuerdo con el empleo de 
esta práctica. Para el rey 
Guillermo de Inglaterra, 
esta costumbre no era más 
que una estúpida supersti
ción. Sólo la practicó en 
una ocasión. Al arrodillar
se el enfermo ante él, colo
có sus manos alrededor del 
cuello de tan privilegiado 
paciente y en lugar de em
plear la tradicional fórmu
la «Yo te toco y Dios te cu
ra», lo que expresó fue: 
«Que Dios te dé mejor sa
lud y más sentido común». 

Alvaro CABELLO LONGUÉ 

Sin perder las formas 
Dudé si debía contestar a la 

carta que el señor Mato, conce
jal del ayuntamiento de Villalbi
lla, mandó la semana pasada al 
semanario PUERTA DE MA
DRID en contra de mi persona. 
La razón era simplemente porque 
se habían perdido las formas. Pe
ro con el objeto de que las perso
nas interesadas tengan también 
mi versión, aquí está. 

Está en la verdad el señor Ma
to al decir que la Agrupación de 
Independientes del Robledal y 
V aldeláguila (AIRVA), nació 
precisamente porque los grupos 
de gobierno en las legislaturas an
teriores, no consideraban los in
tereses y las necesidades de los 
vecinos del Robledal. Lo sé por
que lo he vivido en mis propias 
carnes al haber sido vecino du
rante unos 16 años. El desconten
to es sentido por todos los habi
tantes, y lo demostraron en la al
ta participación de votantes en 
las municipales pasadas -prácti
camente el 100%- y estoy segu
ro que el voto se lo dieron a AIR
V A. Pero tenga en cuenta que el 
PP nunca ha tenido en Villalbi
lla responsabilidades de gobier
no, luego no culpe a los conceja
les de este partido de la dejadez 
de los gobiernos anteriores, cul
pe a los que formaban el gobier
no en la pasada legislatura, PSOE 
e IZA (Independientes del Zule
ma), y si quiere ser más extensi
vo a gobiernos anteriores. Lo ex
traño empieza cuando usted pac
ta con aquellos grupos políticos 
que sus votantes estaban en de
sacuerdo, al haber sido sus rei
vindicaciones una y otra vez 
olvidadas. 

Lleva también usted razón 
cuando afirma que AIRV A man
tuvo una reunión para llegar a 
posibles acuerdos de gobierno 
con el Partido Popular. Pero fal
ta a la verdad, porque no dice 
que AIRV A incumplió los com
promisos que en aquella reunión 
se acordaron. Usted sabe perfec
tamente que el acuerdo de gobier
no con el grupo político, bien con 
el PP o IZPA, habría de ser rati
ficado en asamblea por los veci
nos del Robledal, a la que por 
cierto fuimos invitados. Eso es lo 
que en aquella reunión todos nos 
comprometimos, pero la asam
blea no se llevó a cabo, y el acuer
do de pactar con IZPA lo decidie
ron la agrupación de votantes, y 
no los vecinos. Por lo tanto le 
puntualizo que usted o AIRVA 
faltó a la palabra dada, y eso no 
lo menciona en su escrito. 

Nadie le ha dicho nunca que 
no tenga derecho a pactar con 

quien usted más le guste. Lo que 
se le ha dicho a veces es que en 
política, debe entenderse, que los 
pactos se han de hacer, no con el 
que a uno más le gusta, sino con 
la intención que los votantes han 
querido o han manifestado. Es 
decir, que los políticos se deben 
a la voluntad de los votantes, y 
no deben adueñarse de sus votos 
para luego pactar con el amigo o _ 
con el que le caiga mejor. 

Respecto a lo que dice de la fal
ta de preparación de nuestro gru
po, es por supuesto su visión, y 
la razón que usted tenía que dar 
'para justificar su decisión, ya que 
algo tendría que decir ante los ve
cinos. Y como razonamiento de 
peso recurre a la descalificación 
personal, ¡qué triste! 

Dice también que voy hacien
do méritos a base de ponzoña/ve
neno/ y falacia. Le diré que al
gunas personas pueden llegar a 
pensar así cuando se hablan co
sas que a uno no le gustan, o no 
le favorecen. En la misma tram
pa podría yo caer ahora con el es
crito que usted me dirige. Pero 
no lo haré, porque hasta esa san
dez de PPeriodista es muy due
ño de decirlo. 

De nuevo vuelve a la descali
ficación cuando dice que con per
sonas como yo, mi partido tiene 
pocas posibilidades de repetir a 
nivel local, los éxitos que tiene a 
nivel autonómico o nacional. No 
sea futurista y piense que su vo
to es sólo uno, y que los demás 
también sacan sus conclusiones, 
y que a muchos de ellos no les 
gustan las personas que recurren 
a las descalificaciones personales, 
porque eso ocurre cuando se han 
terminado los argumentos. 

Por último, no soy yo quien 
para salir en defensa del señor di
rector de este semanario. Sé que 
él tendrá mil razones para reba
tirle sus consejos. Aunque supon
go que no lo hará, pero ahora yo 
le pregunto: ¿No le parece ridí
cula su postura de aconsejar a un 
profesional cómo tiene que hacer 
su trabajo? 

Y ya como final quisiera decir
le que usted y yo, y el partido al 
que pertenezco, estoy seguro de 
que queremos hacer muchas y 
buenas cosas por Villalbilla, pe
ro nuestro diálogo será difícil y 
se perjudicará nuestro entendi
miento si caemos en las descali
ficaciones e insultos. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Secretario General del Comité 
Ejecutivo del PP de Villalbilla 

PUERTA de Madrid 
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El nuevo gobierno ha 
anunciado que empezará a go
bernar con las tijeras. Para 
hacerle un recorte a los pre
supuestos, se entiende, y ya se 
ve a algunos que se han echa
do a temblar tiritando de frío 
mientras otros sudan la gota 
gorda, según los casos, por lo 
que pueda venir. Eso es lo 
malo de andar dependiendo 
de los fondos públicos: hoy es
tás en unas manos que te so
ban el lomo por su convenien
cia y mañana llegan otras dis
tintas que vuelcan el pulgar 
hacia abajo en cuanto te ven 
tumbado sobre la arena del 
circo de cualquier ministerio. 

A contraviento J
U>o~ película tan celestial que nos 

adormece fatalmente y acaba 
por impedir que veamos imá-

EL RECOR ~' genes concretas en la pantalla 
~ y que nos enteremos del argu

Trabajar para la empresa 
privada tiene sus riesgos: uno 
está a expensas de la cuenta de 
resultados, de que algún tibu
rón extranjero se trague o no 
esa sardina de la que vienes 
comiendo un montón de años 
y hasta de que las chispas bro
tadas del arco voltaico que 
hay entre tu jefe directo y tú 
sean demasiado incendiarias. 
Pero ésas son las reglas del 
juego y están claras desde el 
principio. Los terremotos que 
amenazan tu estabilidad en el 
empleo no suelen obedecer al 
capricho de alguien -cuya 
existencia ignorabas dos se
manas antes- ni tu futuro 
depende de con qué clase de 
políticos compartes el ocio. 
No puedes presumir de voca
ción de servicio -esa es una 
virtud exclusiva de los que 
han aprobado alguna oposi
ción- pero tampoco te juegas 
la vida que llevas cada vez que 
hay unas elecciones. 

Claro que como nada es lo 
que parece -empezando por 
este aparente canto a la priva
tización . desaforada sin ser
lo- a esos ciudadanos teme
rosos de las consecuencias de 
la victoria popular me gusta
ría tranquilizarlos, a pesar de 
que no me haya convertido a 
la causa triunfante; que para 
eso ya están otros. 

En España hay unas cuan-

tas cosas que no cambian ja
más. Como la afición a los to
ros, las quejas de los agricul
tores, la incompetencia de las 
ventanillas oficiales y esa ado
ración reverencial y empala
gosa por parte de montones de 
españoles para con el poder, 
sea el que sea. Bueno, pues 
la que menos cambia de todas 
es la calma chicha que acaba 
por instalarse definitivamente 
-dejando todo como esta
ba- a los pocos días de anun
ciarse cualquier cambio histó
rico. Tranquilidad y buenos 
alimentos, porque yo no veo 
por ningún lado la energía 
que hace falta para dar esos ti
jeretazos que dejen a muchos 
españoles como a la familia de 
Henry Fonda en Las uvas de 
la ira. 

Parto del supuesto ·Ch que 
nadie se va a ofrecer volunta
rio para que le recorten nada, 
ni siquiera el pelo, y ahí es 
donde empieza el problema. 
Podrían ponerse, por ejem
plo, a recortar los sueldos de 
los cargos públicos -que 
quienes los cobran dicen que 
se trata del chocolate del loro 
pero nadie se ha molestado en 
comprobarlo de verdad- y 
esperar a ver qué pasa. Pero 
me parece poco probable. No 
conozco partido ni coalición 
que haya disentido de ese con
senso sagrado que se practica 
al respecto y que les hace po
nerse de acuerdo siempre a to
dos a la hora de tocar esas ci
fras para ... levantarlas un po
co más y no para otra cosa. 
Me refiero a disentimientos 
serios del tipo de renunciar a 
la subida aunque se haya 
aprobado. También podrían 
pegar un par de tajos a los mi
les de millones que, a fondo 
perdido, vienen a reflotar 
banc"os arruinados por finan
cieros que se enriquecen al 
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mismo tiempo. Pero con los 
banqueros no se ha atrevido 
a meterse nadie a lo largo de 
la Historia, con la honrosa ex
cepción de William Shakes
peare en El mercader de Ve
necia. 

Otra cosa que se puede ha
cer es el bestia: por ejemplo, 
cerrar un poco el grifo de las 
subvenciones destinadas a los 
aparatos sindicales y dejarles 
algo más abandonados a la 
suerte de su verdadera im
plantación en el mundo del 
trabajo pero tampoco creo yo 
que vayan por ahí los tiros, 
puesto que es más fácil poner
se de acuerdo con un sindica
lista sentado a la mesa de su 
despacho -sin que trascien
da todo lo que allí se trata
que hacerlo con Norma Rae, 
Joe Hill o Sacco y Vanccetti 
que practicaban aquel sindi
calismo tan pasado de moda. 

Caben aún más posibilida
des. Como la de entrar a saco 
-quizá bastaría hacerlo sólo 
a saquito- en el capítulo de 
subvenciones, colaboraciones, 
asesorías y demás abonos ni
trogenados del importantísi
mo campo del arte y de la cul
tura. Aunque se multiplicasen 
las obras de teatro contestata
rias y brotase por todas par
tes la mala hierba de las pelí
culas críticas; aunque redo
blasen los intelectuales su fu
rioso compromiso de lucha 
contra el terrible estado de co
sas, que diría Jean Paul Sar
tre. Pero tampoco que se 
haga. 

Todavía queda algún cami
no. Verbi gracia, el de redu
cir los mastodónticos gastos de 
la Seguridad Social, con sus 
pensiones fraudulentas y sus 
burocracias inútiles y costo
sas. Mas eso sería atacar fron
talmente al estado de bienes
tar, que es una música de 

mento real. Eso lo haría un 
gobierno de derechas sin com
plejos y el anterior, por ejem
plo, ya mostró algunos cami
nos por donde ir tirando en 
ese sentido. Pero éste es un 
gobierno de centro y ya ha di
cho que no piensa dar ningún 
paso social hacia atrás. 

Así que descartado todo lo 
anterior podría, en último ca
so, liquidar las empresas pú
blicas que no son rentables ta
les como Iberia, Hunosa, En
sidesa y así hasta que ustedes 
quieran pero eso sí que sería 
declarar la guerra total a las 
dos centrales sindicales mayo
ritarias tan implantadas allí, 
por cierto, y no me pregunten 
ustedes por qué. 

De manera que, en fin, yo 
creo que este gobierno -al 
igual ·que los anteriores- no 
va a tener más remedio que li
mitarse a reducir (poco) el dé
ficit suprimiendo el famoso 
chocolate del loro. 

Y aquí es donde entra la 
mala suerte que siempre 
acompaña a los gobernantes 
-por eso aba_ndonan el car
go tan contentos- puesto que 
el destino ha querido que es
te loro sea también político. 
Así que ya ha nombrado a su 
pulga particular y la ha ins
talado en su cabeza. O sea, 
que también se ha cargado de 
razón para que nadie le toque 
un pelo -quiero decir una 
pluma- de su ración de cho
colate. 

Y a me estoy imaginando el 
espectáculo prodigioso de ver 
como salen milagrosamente 
doscientos mil millones de pe
setas ahorradas del cuerpeci
to rechoncho de la pulga. Al
guien debería empezar a rezar 
esta misma noche para no sea 
la de Chelito. 

Sergio COELLO 

PABLO MAZUELAS 
Instalaciones y Productos de Peluquería y Estética 

NUEVO DOMICILIO: 
e/ Melilla, Nave 10 uunto Sala Nido) 

POI. lnd. LA ESCARAVITA 
Telfs.: 883 43 53 - 880 63 67 
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PUERTA ( de Madrid ) ;~,55:! 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ................•••......... 
Casa de Socorro ..........•..•.................. 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ............... •............... 
Policía Municipal ....•........................ 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ...•..................................... 
Bomberos Servicio centralizado ..•.......... 
Protección Civil .....•........ ... ............... 
Ayuntamiento .......... : ....................... . 
Taxis .•.••...................•....•.........•.•..... 
RADIO-TAXIS ............•..................... 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .•............................. 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos •.••...........•.....•.•. 
Centro Atención a la Mujer ....•.......... 
Cita para tramitar DNI ...........•..•....... 
Casa de la Juventud •. ........................ 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ..................•..... 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ........•..•.... 
Servicio Información Ciudadana ..•..... 
Teléfono contra Tráfico Droga .•.......... 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .....•......•.....•........................... 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ............•.............. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín ....................••......... 
Programa Municipal Drogas ...••....•...... 
Teatro Salón Cenantes ......•..•............ 
Archivo Municipal .............•...•........... 
Centro de Documentación ......•............ 
Casa de la Entrevista ..........•.............. 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 so 64 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949> 21 21 02 • 21 27 JI • el Virgllio Navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
klh.-U ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 



• UNION EUROPEA 
FON DO SOCIAL EUROPEO 

~T~ 
TTAJl~l~lll 

.\SOCIACIO~ DE E.11PRESARIOS DEL HENARES 

LA ASOCIACION DE EMPRESARIOS DEL HENARES 

• Comunidad de 

Madrid 

Convoca cursos de formación continua gratuitos, dirigidos a empleados de empresas.ubicadas 
en los municipios objetivo 2 del Corredor del Henares, cofinanciados por la Comunidad de 

Madrid y el Fondo Social Europeo 

CURSOS 

AREA: CALIDAD 

Técnicas y Herramientas de Calidad en la 
Empresa 

AREA: RELACIONES LABORALES 
Nóminas y Seguros Sociales 

AREA: TECNICAS DE ADMIN!STRAOON 
Documentación y Archivos 

Eficacia Administrativa 

AREA: SEGURIDAD Y SALUD LABORAL 
Higiene Industrial 

CURSOS 

AREA: GESTION DE PYMES 

Técnicas de Producción para PYMES 

Marketing para PYMES 

CURSOS 

AREA: CALIDAD 

Calidad Total 

Formación en Ewocertificación 

AREA: FINANZAS/FISCALIDAD 
Finanzas para Financieros 

Introducción a las Fmanzas 

AREA: COMERCIAL 
Comunicación e Imagen Corporativa 

Técnicas de Venta Profesional 

AREA: INDUSTRIAL 
Ergonomía y Diseño de Puestos de Trabajo 

Electrónica Digital 

Ingeniería Aplicada al Diseño y Construcción 

de Máquinas 
Instrumentación Básica 

Métodos y Tiempos 

Robótica Industrial 

AREA: MEDIO AMBIENTE 
Gestión, Auditoría y Evaluación del Impacto 

Ambiental 

INFORMACION E INSCRIPCIONES : 

DURACION 

48 

40 

32 

36 

30 

DURACION 

50 

35 

FORMACION PRESENCIAL 

FECHA INICIO/ 
FECHA FINAL 

03-06-96127-06-96 

10-06-96125-06-96 

17-06-96127-06-96 

22-05-96/11-06-96 

10-06-96/20-06-96 

CURSOS 

AREA: INFORMATICA 

~CCESS avanzado(Programación) 

Diseño con Carel Draw 

Lenguaje •visual Basic• 

Redes Locales y Com:o Electrónico 

Lenguaje C++ 

AREA: INDUSTRIAL 
Interpretación de Planos 

AREA: FORMACION DE FORMADORES 
Formación de Formadores 

FORMACION A DISTANCIA 

FECHA INICIO 

22--05-96 

13-06-96 

CURSOS 

AREA: GESTION DE LA CALIDAD TOTAL 

Calidad en el Ciclo de Vida del Producto 

Gestión de la Mejora Continua 

Próximos cursos en tiembre 

DURACION MODALIDAD 

18 Presencial 

120 Presencial 

35 Presencial 

40 Presencial 

40 Presencial 

Presencial 

60 Presencial 

30 Presencial 

Presencial 

60 Presencial 

60 Presencial 

120 Presencial 

60 Presencial 

120 Presencial 

60 Presencial 

60 Presencial 

CURSOS 

AREA: INFORMATICA 

Autopistas de Comunicación y Teletrabajo 

Base de Datos Access 

Hoja de Cálculo Excel 

LenguajeC 

Presentaciones Gráficas con PowerPoint 

Procesador de Textos Word 

Programación en Clipper 

Programación en Lenguaje c 
Programación en Visual Basic 

AREA: FORMACION DE FORMADORES 
Fonnación de Formadores 

AREA: GESTION DE PYMES 
Estados y Análisis Fmancieros 

AREA: GESTION DE CALIDAD LA TOTAL 
Introducción a la Calidad Total 

Organización y Sistemas de Calidad 

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DEL HENARES, CI Teniente Ruiz, 2, 28805 Alcalá de Henares 
tr de contacto 889.98.62 tr Fax 889.11.12 

DURACION 

30 

60 

30 

60 

40 

30 

40 

DURACION 

20 

10 

DURACION 

120 

30 

30 

40 

60 

30 

60 

60 

60 

21 

25 

15 

25 

FECHA INICIO 
FECHA FINAL 

29-05-96/13-06-96 

04-06-96/09--07-96 

22--05-96/06-06-96 

06-06-96/ l 0--07-96 

17-06-96/02-07-96 

03-06-96114-06-96 

24-06-96109-07-96 

FECHAINIOO 

03-06-96 

12-06-96 

MODALIDAD 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

Presencial 

A Distancia 

A Distancia 

A Distancia 

Para la inscripción en el curso será necesario la apotración de fotocopia del D.N.I. y del documento de filiación a la seguridad social. 



A pesar de que ha sido en las 
últimas tres o cuatro décadas 
cuando Alcalá ha experimenta
do uno de los más trascenden
tales cambios de toda su histo
ria, resulta paradójico compro
bar cómo en la práctica totali
dad de los cada vez más nume
rosos estudios realizados sobre 
nuestra ciudad se ignora por 
completo esta etapa histórica 
que, por ser tan reciente , nos 
ha afectado directa o indirecta
mente a las aproximadamente 
ciento setenta mil personas que 
habitamos actualmente en el 
solar de la vieja Compluto, 
siendo muy escasos los trabajos 
que abordan este tema. No es 
mi deseo, puesto que el intento 
desbordaría con creces los lími
tes de este modesto artículo, 
realizar ningún estudio en pro
fundidad de la evolución de la 
Alcalá contemporánea, pero sí 
me he propuesto esbozar la si
tuación actual del potencial 
económico alcalaíno haciendo 
un recuento de lo que quizá sea 
uno de sus índices más inme
diatos , el número de sucursales 
bancarias abiertas en nuestra 
ciudad. 

No se trata tampoco de un es
tudio de la evolución de este 
sector comercial desde la media 
docena escasa de oficinas abier
tas hace treinta años hasta las 
más de noventa que he conta
bilizado en la actualidad, pues
to que este trabajo sería bastan
te complejo dado que algunas 
sucursales han desaparecido 
bien a causa de las remodela
ciones acaecidas con posteriori
dad a fusiones entre dos entida
des (los casos del Central His
pano y del Bilbao Vizcaya son 
los más significativos), bien por 
otras razones distintas tales co
mo absorciones, desapariciones 
de bancos o simplemente desin
terés de determinadas entida
des por nuestra ciudad, hechos 
todos ellos que contribuyeron a 
hacer desaparecer de nuestra 
ciudad bancos tales como el La
tino, el de Madrid, el Ibérico, 
el de Valencia, el Nuevo Ban
co, el de Fomento, el Mercan
til e Industrial, el Urquijo, el 
Occidental, el Nat West, la Ca
ja Rural o Bankunión .. . 

Este artículo, de pr etensio
nes bastante más modestas, in
tenta tan sólo reflejar tanto las 
entidades bancarias presen tes 
en la Alcalá de 1996 como el 
número de sus respectivas ofi
cinas, complementado con un 
estudio de su distribución geo
gráfica por la superficie de la 
ciudad. Si les resulta de interés 
habrá cumplido sobradamente 
con su cometido, mientras que 
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Las oficinas bancarias de Alcalá 
si resulta últil a alguien para 
proyectos futuros de mayor ca
lado será asimismo motivo de 
satisfacción. 

Empecemos, pues, con el re
cuento. La entidad más asenta
da en Alcalá, tanto por la anti
güedad de su asentamiento co
mo fundamentalmente por el 
número de oficinas, es Cajama
drid con un total de diecisiete 
sucursales, siendo además has
ta hace poco la única caja de 
ahorros presente en Alcalá. La 
modificación de la legislación 
hasta entonces vigente facilitó 
hace algunos años la llegada a 
Alcalá de otras cajas de aho
rros , siendo notable la cobertu
ra actual de la Caixa (siete su
cursales) e Ibercaja (seis). Tras 
estas tres entidades se sitúa, ya 
a bastante distancia, la Caja de 
Guadalajara con tres sucursa
les , mientras el resto de las ca
jas de ahorros (Ávila, Soria, 
Cataluña, Bilbao-Vizcaya -no 
confundir con el banco del mis
mo nombre- Cajaespaña y 
Unicaja) cuentan con una úni
ca oficina. 

Entre los bancos, son los dos 
grandes producto de las fusio
nes (Central Hispano y Bilbao 
Vizcaya) los que cuentan con 
más sucursales , doce y nueve, 
aunque ambos se encuentran a 
bastante distancia de Cajama
drid. En comparación con ellos 
sorprende ciertamente el esca
so número de oficinas con que 
cuentan los otros dos grandes 
bancos españoles, Santander 
con cinco y Banesto con cuatro, 
mientras otra de las grandes en
tidades bancarias del país, el 
Popular, se queda únicamente 
con dos. La corporación estatal 
Argentaría tiene en la actuali
dad un total de seis sucursales 
repartidas entre la Caja Postal 
(cuatro) , el banco Exterior 
(una) y el Hipotecario (otra). El 
resto de los bancos españoles 
tienen una única oficina, sien
do éstos los bancos Guipuzcoa
no, Pastor, del Comercio, In
ternacional de Comercio (Ban
kinter), Zaragozano, Mapfre, 
Sabadell, y Banca Catalana. 
Por último, está en marcha la 
apertura de una sucursal del 
banco Herrero. 

Producto bien de su instala
ción, bien de la compra de an
tiguos bancos españoles hoy de
saparecidos, son varios los ban
cos extranjeros radicados en Al
calá, aunque ninguno de ellos 
cuenta con una red amplia de 
oficinas. Tan sólo el Deutsche 
Bank cuenta con dos sucursales 

(las del antiguo banco de Ma
drid), mientras el resto de ellos 
(Nacional de París, Citibank y 
Crédit Lyonnais) poseen sólo 
una. 

Todas estas sucursales, que 
hacen un total de noventa y 
una repartidas entre treinta y 
una entidades distintas , se dis
tribuyen de una manera bas
tante irregular por los distintos 
barrios de Alcalá, agrupándo
se en determinadas zonas que 
por ello pueden ser considera
das como las más comerciales 
en potencia. La primera de 
ellas, núcleo original de la ex
pansión bancaria en Alcalá, es 
lógicamente el centro de la ciu
dad, contabilizándose un total 
de seis oficinas en la plaza de 
Cervantes, dos en la calle Ma
yor, siete en la calle de Libre
ros y dos más en los aledaños de 
las anteriores tales como la ca
lle del Tinte o la plaza de Ro
dríguez Marín. En total , dieci
siete sucursales de otras tantas 
entidades bancarias. 

Un segundo eje bancario, 
asimismo muy importante, se 
sitúa en el tramo de la Vía 
Complutense comprendido en
tre la gasolinera de San Isidro 
y Caballería Española, donde 
se pueden contar nada menos 
que diez sucursales. a las que 
hay que sumar las situadas en 
calles próximas: Tres en la ave
nida de Guadalajara, dos en 
Manuel Azaña, una en Eras 
de San Isidro, otra en Caba
llería Española, otra en Adar
ga y una última, ya más des
viada, en Lope de Rueda. To
das ellas suman diecinueve su
cursales. 

El tercer eje importante es el 
constituido por la avenida de 
Juan de Austria (diez oficinas), 
Alonso Martínez (cuatro), Ron
da Ancha (una) y la prolonga
ción de Lope de Figueroa a par
tir de su confluencia con Juan 
de Austria (dos), sumando en 
total diecisiete sucursales. 

En el otro extremo de Alcalá 
en los distritos U y III tienen la 
mayor parte de los bancos y ca
jas ubicados en la avenida de 
los Reyes Católicos (nueve su
cursales) , existiendo tres en los 
aledaños de esta avenida (en 
Núñez de Guzmán, San Ilde
fonso y San Vidal), una en el 
paseo de los Curas y otra en la 
calle de Luis Vives, ya en el ba
rrio de la Rinconada. Entre los 
dos distritos hay, pues, cator
ce sucursales. 

Saltando ahora de nuevo al 
distrito VII nos encontramos 

con seis sucursales en la calle de 
Cánovas del Castillo, dos en 
Navarro y Ledesma y una en 
Torrelaguna, sumando un total 
de nueve. 

El distrito IV tiene agrupa
das todas sus sucursales en la 
zona de Nueva Alcalá y el pa
seo de Pastrana (cinco) ya que 
en el barrio Venecia no hay 
ninguna; a éstas habría que su
mar, aunque físicamente se en
cuentre en el distrito I , la exis
tente en la calle de San Julián, 
lo que eleva el número de las 
mismas a seis. 

El barrio del V al no está de
masiado bien cubierto, ya que 
cuenta únicamente con cinco 
oficinas, cuatro de ellas agrupa
das en torno al centro comercial 
y una más ubicada en la plaza 
de la Juventud. 

Queda hablar únicamente 
del distrito VIII , también bas
tante olvidado ya que en él 
existen tan sólo cuatro oficinas, 
todas ellas situadas en la zona 
del Chorrillo. No obstante, da
do que actualmente se están 
construyendo varios barrios 
nuevos en este distrito es de su
poner que en un futuro cerca
no esta cifra se verá incremen
tada notablemente. 

Del estudio anterior se dedu
ce que las oficinas bancarias, 
lejos de estar distribuidas de 
una manera uniforme, se agru
pan en determinadas zonas de- -
jando por el contrario bastan
te desatendidas a otras, alguna 
de ellas de la importancia del 
barrio del Val. También resul
ta curioso comprobar cómo la 
práctica totalidad de las entida
des (tan sólo Cajamadrid es la 
excepción) se instalan en los 
grandes ejes urbanos, es de su
poner que por servirles de es
caparate, huyendo de calles se
cundarias o más apartadas. Por 
último, sorprende que el núme
ro total de sucursales sea tan 
elevado; dividiendo la pobla
ción de Alcalá por las noventa 
y una sucursales se obtiene un 
promedio de una sucursal cada 
mil ochocientas personas apro
ximadamente, o lo que es lo 
mismo, para cada cuatrocientas 
cincuenta familias. ¿Es. esto 
mucho, o por el contrario en
tra dentro de lo normal? Lo 
ignoro, y debería ser alguien 
con los suficientes conocimien
tos en sociología y en economía 
quien nos lo aclarara, ya que 
estoy seguro de que profundi
zando en este tema se podrían 
alcanzar datos muy interesan
tes sobre la dinámica económi
ca de Alcalá. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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Como consecuencia de aquel 
vagabundeo entre los libros que 
fueron y son fuente de mi pla
cer, me encuentro con una cita 
que hizo don Leopoldo Torres 
Balbás en sus «Ciudades Hispa
nomusulmanas». Esa cita, a la 
que voy a transcribir seguida
mente, mereció, allá por 1985 
-¡once años ya!- que mima
no guiara al lapicero a través de 
una regla para subrayar aque
llos párrafos que resultaban de 
mayor interés, no sólo por sí 
mismos, sino también por lo 
que sugerían. Este es el párra
fo que me hizo poner un esco
lio marginal bien llamativo en 
forma de cruz de Malta, según 
es mi mala costumbre; además, 
es seguro que le transcribí en el 
correspondiente cuaderno de 
lectura: 

El geógrafo al-Qazwini cuen
ta una de las maravillosas anéc
dotas que nos han llegado del 
místico Muhamad b. al-Arabi, 
al que conoció en Damasco en 
1232 y que circulaban en 
Oriente como referidas por él 
mismo: Había en una de las ca
lles de la ciudad de Sevilla una 
palmera, la cual se había ido 
inclinando tanto hacia el medio 
de la calle que obstruía el paso 
de los transeúntes, y por eso co
menzó la gente a hablar de la 
necesidad de cortarla, hasta 
que decidieron hacerlo así al 
día siguiente. En sueños vio 
aquella noche Ibn al-Arabi al 
Profeta junto a la palmera que 
se quejaba y le decía: «¡Oh Pro
feta de Dios! Las gentes quie
ren cortarme porque les estor
bo el paso.» Y el Profeta la aca
rició con su mano bendita y se 
enderezó. Desde entonces las 
gentes tuvieron en gran vene
ración aquel lugar. 

~o 

En defensa del árb 
no de enfrente de la fábrica de 
Roca? No sólo han sido corta
dos, sino también nadie da ra
zón de la utilidad sacada de su 
madera. Y lo mismo hemos de 
escribir en lo referente a los que 
hacían sombra junto con varios 
olmos al pilón abrevadero del 
Chorrillo. Como diría Pepe 
Iglesias «El Zorro», nunca más 
se supo. Los abetos de la plaza 
de las Bernardas, excesivos en 
número por el gran porte que 
habían alcanzado, poque ya no 
cabían literalmente, fueron ta
lados para reponerlos de inme
diato en su totalidad, cuando 
hubiera bastado entresacados, 
no sólo para darles vida, sino 
también para que permitieran 
ver las tres maravillosas facha
das que contornean la plaza. 
Los árboles son como los niños, 
llega un momento en que ya no 
tienen lugar en la guardería y 
han de pasar al colegio. Aún 
podemos recordar la maravillo
sa olma que vivió secularmen
te en la plaza de Palacio, pre
cisamente donde ahora se exhi
be -porque levantarse no se 
levanta nada- un cucurucho o 
capuchino semanasantero cons
truido de no sé qué metal semi
precioso, pues, según dicen, 
costó una fortuna. 

En este terreno de los árbo
les, taumatúrgicos o no, recor
demos otro hecho legendario, 
cuando menos, según el cual la 
Sagrada Familia, en su huida a 
Egipto, fue protegida por una 
palmera, pero en este caso, el 
vegetal, en vez de erguirse ha
cia el cielo, se inclinó reveren
te y protector para guardar ha-

jo sus ramas -u hojas, no lo 
sé- a Jesús, a María, a José y 
al asno en que transportarían 
un ajuar harto pobre. Por ello, 
dicen los mitómanos entre los 
que me cuento, los huesos de los 
dátiles están marcados con una 
letra «0», y es este un hecho 
perfectamente comprobable. 
Ocurrió, no lo dudemos, que la 
Madre de Dios, asombrada an
te tamaño prodigio, exclamó 
«Oh». Pero, claro, el cronista 
que fuere, lo transcribió en un 
idioma que no sé si fue árabe, 
o hebreo, o arameo, que todo y 
más pudo ser. Luego vino un 
traductor cuando la lengua cas
tellana aún no tenía ortografía 
y transcribió literalmente lo 
que veía en los huesecillos. Así 
esta tradición quedó en la no
m~nclatura cristiana en la ad
vocación de María de la O. E 
incluso, también, en el folclo
re dando perennidad a una 
canción que recuerdo desde mi 
infancia hasta hoy, pues nos 
habla de una gitana que fue 
desgraciadita «teniéndolo to». 

Lo precedente nos lleva a lo 
que escribí en 1985 como esco
lio al margen del libro citado al 
principio. Me salió así: «Ojalá 
viniera el Profeta a librar de 
padecimiento a los pinos ciáti
cos del rincón del «Ave María». 
Y mi laconismo envolvió el re
cuerdo de los añosos olmos que 
ponían toldo a dicho rincón. 
Olmos de mi niñez que me 
traen también el recuerdo de 
un terrorífico enjambre de abe
jas. Pero esto es otro cantar. 
Por ello, mi caminar cotidiano 
y sin rumbo por la ciudad me 

ha llevado a ese paraje para vi
sitarle con detenimiento, pues 
le veo todos los días y no una 
sola vez. Allí me ha sorprendi
do Angel López, el fotógrafo del 
periódico, cuando sopesaba la 
estulticia municipal. Entre los 
dos hemos calculado la capaci
dad de oración que necesitarían 
todos los munícipes, desde los 
del Fuero Viejo hasta hoy, pa
ra que a fuerza de invocar al 
Profeta, aquellos pinos alcanza
ran posición erguida. Y es que 
estos pobres ya no caben allí, 
por lo que se abren en abanico 
buscando el sol y el aire. He
mos podido apreciar que, con 
un buen criterio, aunque tarde, 
ha sido talado el pino que, de 
puro vencimiento, se apoyaba 
en la verja del palacio episco
pal como si ésta fuera un caya
do férreo. Y, para sustituirle, 
han puesto dos pimpollos de 
muy escaso porte. Mejor, así 
tardarán más en salirse por la 
oblicua. Y después, dentro de 
unos años, vuelta a empezar. 
Don José Martínez Oliva, a 
quien recuerdo casi todos los 
días, decía con su lógica apa
rentemente cazurra, que sólo 
era experiencia y guasa, que to
da la vida municipal se limita
ba a tejer y destejer; hoy abren 
una zanja para lo que sea -de
cía- y mañana te encuentras 
con que la están tapando por
que ya han metido en ella unos 
tubitos de nada. ¿No sería me
jor -concluía- tener todas las 
zanjas abiertas perennemente? 

Los descendientes de todos 
los ediles aquí implicados, y 
hablo de centurias, a los que co
nozco con nombres y apellidos, 
son de lo más ecologista. Baste 
con decir que han ido varias 

veces a los cerros para 
sembrar bellotas, y 
han ido porque, ade
más, son entusiastas 
de las gachas con ma
gro. Habremos de 
darles una beca para 
que asistan a un curso 
sobre semilleros. Al
gún día volveremos 
sobre esto para dejar 
constancia de cuando, 
quienes y para qué de
jaron a nuestros cerros 
rasos, calvos y pelados 
de encinas y no pocos 
robles. De ahí los afa
nes demagógicos ac
tuales de las almortas 
molidas y las magras 
de cerdo; como para 
que venga lbn al
Arabi a echarles una 
mano en esto último. 

El hecho, además 
de delicioso, no sólo 
por lo que tiene de 
amor al árbol, es pro
pio de una cultura que 
está en nuestras venas, 
en nuestro pasado más 
remoto, pues nos esti
mula, muy dentro de 
nuestra idiosincrasia, 
a amar al árbol, en 
singular, cuando Es
paña es un pueblo ar
boricida. Si este cro
nista lograra recordar 
las plantaciones de ár
boles que se han hecho 
en nuestro término 
habría para contar 
largo y tendido. ¿Qué 
ha sido de los enor
mes, de los increíbles 
pinos que hacían cen
tinela en el paseo de la 
Manigua, en el terre- Los pinos del Rincón del Ave Maria se abren en abanico buscando el sol y el aire José GARCIA SALDAÑA 
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El último congreso Mundial de Mastología ratifica los avances 

conseguidos por la cirugía conservadora 

((El cáncer se puede operar conservando la mama» 
El doctor Antonio Sierra -Jefe de Servicios de Cirugía en el Hospital 1° de Octubre, consultor de 

la clínica San Nicolás y habitual colaborador de PUERTA DE MADRID en temas médicos- ha partici
pado como ponente invitado en el Congreso MWJdial de MASTOLOGIA que se ha celebrado en Hous
ton (Texas, EEUU) del 28 de abril al 5 de mayo. El congreso, que ha sido organizado por la Sociedad 
Mundial de Patología de la Mama, ha reunido a unos 1.500 especialistas de todo el mundo. 

De entre todos los temas 
que se han abordado en el 
congreso, los más destacados 
han sido: la cirugía conserva
dora en el cáncer de mama; 
los derrames del pezón; las 
microcalcificaciones en las 
mamografías; y el cáncer de 
mama en el embarazo. 

Con respecto a la cirugía 
conservadora en el cáncer de 
mama, los especialistas han 
coincidido en señalar que se 
trata de una intervención que 
permite curar los tumores 
cancerosos de la mama cogi
dos en estadíos iniciales, sin 
necesidad de amputar el pe
cho y con las mismas garan
tías. «Es una cirugía más de
licada y que exige más esfuer
zo por parte del cirujano, pe
ro que tiene como logro que la 
mujer conserve su seno. Esto 
es muy importante porque 
hasta ahora por lo que funda
mentalmente la mujer temía 
el cáncer de mama es porque 
iba a curarse o tratarse ampu
tándole el seno, lo que le pro
ducía problemas psicológicos, 
conyugales, familiares, socia
les ... que muchas mujeres no 
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logran superar. Se ha ratifica
do en este congreso que hoy 
día, cogido a tiempo, el cán
cer se puede operar conser
vando la mama» comentó el 
doctor Sierra. 

Los derrames del pezón son 
otra cuestión importante, ya 
que son el 'aviso' de que algo 
le ocurre al pecho. «En algu
nas ocasiones el pezón tiene 
derrames, que pueden ser san
guinolientos o serosos, y que 
son indicio de que hay algu
na enfermedad dentro de la 
mama. Se han estudiado todas 
las enfermedades y afecciones 
que cursan con un derrame 
por el pezón, entonces el es
pecialista, dependiendo del ti
po de derrame y de las carac
terísticas del mismo, hará una 
serie de pruebas y verá cual es 
la afección que tiene esa mu
jer y si el tratamiento será mé
dico o quirúrgico». 

Otra de las ponencias rele
vantes fue la que trató las mi
crocalcHicaciones en las ma
mografías. Las radiografías de 
las mamas son el procedi
miento de diagnóstico más 
frecuente en estas afecciones. 

Si en las placas radiológicas 
aparecen unos pequeños gra
nitos de cal puede ser el indi
cio de que está apareciendo un 
cáncer en el pecho. «Es impor
tante localizar estos granitos 
y que el cirujano los extirpe 
porque muchas veces son un 
cáncer inicial. Las microcal
cificaciones son una cuestión 
a tener en cuenta, porque 
mientras las calcificaciones 
grandes y únicas son total
mente benignas, cuando son 
muy pequeñitas, múltiples y 
agrupadas, son indicio de que 
pueden ser un cáncer. En el 
congreso se ha hecho hincapié 
en la conveniencia de que la 
mujer debe, cuando tenga al
gún síntoma mamario, ir al 
especialista y hacerse una ma
mografía, pero también aun
que no tenga ningún síntoma 
después de los 35 años, por
que hay una alta incidencia de 
que puedan existir estos pro
cesos y adelantamos mucho si 
se diagnostica en estadíos ini
ciales». 

El último tema destacado 
por el doctor Sierra fue el del 
cáncer de mama en el emba-

El doctor Antonio Sierra, 
colaborador habitual 
de PUERTA DE MADRID, 
ha participado 
en el congreso mundial 
como ponente invitado 

razo, en ocasiones difícil de 
diagnosticar debido a que las 
mamas, durante la gestación, 
aumentan de tamaño y retie
nen mucho líquido. «Es una 
cuestión a tener en cuenta 
porque muchas veces peque
ños bultos o formaciones que 
aparecen se achacan al emba
razo, y sin embargo puede 
existir un cáncer de mama. La 
mujer debe conocer sus senos 
para, en cuanto tenga algún 
problema, acudir al especia
lista. La mayoría de las veces 
suelen ser falsas alarmas, pe
ro si existe cáncer, las decisio
nes las tiene que tomar la fa
milia y la mujer junto con el 
médico, puesto que depen
diendo del estadío en que se 
encuentre la enfermedad ha
brá que operar, esperar a que 
termine el embarazo o inclu
so abortar». 

España, al mismo nivel 
que EEUU y Europa 

La presencia de 20 ponen
tes españoles en el Congreso 
Mundial de Mastología hace 
pensar que nuestro país no 
tiene nada que envidiar a 
otros en el diagnóstico y tra
tamiento de los cánceres de 
pecho. «En cuestiones de pa
tología de la mama, en Espa
ña estamos a igual altura que 
EEUU, Francia, Reino Uni
do u otros países. En determi
nadas operaciones del cora
zón, neurocirugía, retina o 
válvulas, hay que reconocer 
que en EEUU sí están más 
avanzados pero en las inter
venciones por cáncer de ma
ma, como en las de cirugía ge
neral, están a la misma altu
ra que nosotros». 

Así, concluye el doctor Sie
rra, «las mujeres españolas 
pueden estar tranquilas por
que respecto a los cirujanos 
tienen la misma calidad que 
en EE UU, respecto a las prue
bas diagnósticas son iguales y 
respecto a los tratamientos 
complementarios hoy día es
tán estandarizados. Por tan
to no tienen porqué irse a nin
gún sitio fuera de España, 
porque aquí se les puede ha
cer de todo». 

PUERTA de Madrid 



La madre de un joven esquizofrénica pide ayuda desesperadamente 

«Mi hijo es como una bomba de relojería 
cuando le dan los ataques» 

PUERTA DE MADRID se hace eco esta semana del drama que vive una familia alcalaína compuesta 
por los padres y siete hijos, uno de ellos enfermo de esquizofrenia paranoide. Las alteraciones en la con
ducta que sufre este joven hacen cada día más difícil la convivencia familiar y la madre está desesperada 
y aburrida de llamar a puertas sin que nadie le preste la más mínima ayuda. Desgraciadamente, esta 
historia no es la única, hay más enfermos de estas características, pero las soluciones no llegan. 

Francisca es la madre de es-
ta familia. Casada desde hace 
35 años, justo los que hace que 
se instalaron en Alcalá de He
nares, recuerda cuándo comen
zaron los problemas de su hijo 
Lorenzo, que actualmente tie
ne 23 años: «A los 10 años el ni
ño comenzó con trastornos. No 
sabía lo que era, o no me lo di
jeron, pero le empezaron a dar 
cada vez más crisis». 

Cuando sufre estas crisis, el 
joven se transforma en una per
sona agresiva y violenta, impo
sible de controlar: «No pierde 
la razón del todo, pero se vuel
ve muy violento y tiene trastor
nos de personalidad». 

La enfermedad de Lorenzo 
se ha ido intensificando con el 
tiempo debido a dos agravan
tes: el joven no está siguiendo 
tratamiento alguno y es habi
tual consumidor de cannabis. 
Otro problema es que Lorenzo 
no admite estar enfermo: «No 
es consciente de su enfermedad, 
niega que está enfermo, y por 
eso no recibe tratamiento, por
que tiene que ser voluntario; 

PUERTA de Madrid 

«Cuando Lorenzo entra en crisis empieza a regañar 
con nosotros, a pegarnos, a romper cosas, 

a pegar patadas a todo ... Entonces tengo que pasar 
. por la comisaría y poner una denuncia ... 

pero le pueden obligar y eso es 
lo que yo quiero, que, mediante 
un juez o como sea, le obliguen 
o vayan a casa a medicado o 
hacerle lo que sea porque yo no 
puedo tener en casa a mi hijo 
en su estado». 

Los trámites para que el jo
ven sea atendido cuando sufre 
una crisis son bastante compli
cados: «Cuando Lorenzo entra 
en crisis empieza a regañar con 
nosotros, a pegarnos, a romper 
cosas , a pegar patadas a todo. 
Entonces tengo que llamar a la 
policía y tengo que pasar por la 
comisaría y poner una denun
cia. De la comisaría tengo que 
ir al juzgado, donde me presen
tan una hoja con todos los trá
mites a seguir, y si el juez, des-

pués de la visita del médico fo
rense, estima oportuno el ingre
so, va la policía, lo reduce y, es
posado, lo llevan en ambulan
cia al Hospital Alonso Vega, 
con lo que eso conlleva para 
una madre de ver a un hijo co
mo si fuera un delincuente. La 
policía se porta muy bien y 
ellos mismos me lo dicen, que 
si se tratara de un delincuente 
lo reducirían a la fuerza, pero 
al tratarse de un enfermo les da 
pena y lo hacen lo mejor que 
pueden. Ha habido veces en las 
que ocho policías, mi marido, 
mis hijos y yo, no podíamos 
con él. Después me lo tienen en 
el hospital dos o tres semanas, 
hasta que lo mandan a casa 
atontado. Cuando se va recupe-

El joven sufre 
esquizofrenia 
paranoide, 
es consumidor habitual 
de cannabis y no recibe 
tratamiento, ya que no 
reconoce estar enfermo 

rando, al quitársele el efecto de 
los medicamentos, se pone ca
da vez más agresivo porque re
cuerda el tiempo que ha esta
do ingresado, hasta que le vuel
ve a dar otra crisis , cada vez 
más seguidas, y otra vez lo mis
mo. Es un círculo vicioso que 
se va agrandando más y más. 
Para mi familia y para mí, to
do esto es muy duro , un trau
ma, una ratonera para la que 
no encuentro salida». 

«Utilizado» 
para vender droga 

Un día cualquiera, Lorenzo 
se levanta cuando sus hermanos 
más pequeños se van al colegio 
y rápidamente sale a la calle en 
busca de hachís. «Consume ha
bitualmente y me exige el dine
ro y si no se lo doy nos pega a 
su padre y a mí. Cuando lo en
cuentra vuelve a casa, se mete 
en el servicio y se tira una o dos 
horas consumiendo lo que quie
ra que le den. El día que no tie
ne para el consumo o no lo en
cuentra ya entra en crisis». Pa
quita asegura que ha habido 
épocas en las que se ha «utili
zado» a su hijo para vender 
droga en la calle a cambio de 
hachís para su consumo. Según 
la madre, el joven entró en con
tacto con la droga porque «Se va 
detrás de todo lo marginal. El 
no va a lo bueno, se va cada vez 
a lo peor». 

El problema está afectando a 
la relación de pareja de los pa
dres de Lorenzo, a sus herma
nos y también a los vecinos del 
bloque donde vive la familia. 
«Se hace sus necesidades en la 
escalera y a veces asusta a los 
vecinos. Se mete con los herma
nos pero ya pasan de él. Al ma
trimonio afecta muchísimo por
que ni mi marido puede con es
to ni yo tampoco y el matrimo
nio se deshace poco a poco por
que el problema te desarma. Mi 
casa es una pena; sólo me sal
va mi fe en Dios. 

«Ya no sé adónde acudir» 
Paquita lleva muchos años 

buscando una solución al pro
blema de su hijo, pensando en 
ella misma y en el resto de farni-
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El problema afecta a la 
relación de pareja de los 
padres de Lorenzo, 
a sus hermanos 
y también a sus vecinos 

lias que sufren una situación si
milar, pero ningún estamento 
de los que hasta ahora se ha di
rigido parece tener la solución: 
«Sé que mi hijo es como una 
bomba de relojería cuando le 
dan los ataques , puede hacer 
daño a alguien en casa, pero 
también en la calle. A mí me ha 
pegado, pero si me hace algo no 
me importa porque soy suma
dre. Lo malo es que lo haga en 
la calle. Por eso estoy pidien-

do ayuda de la mejor manera 
posible y no la encuentro . Lo 
que quiero dejar claro es que si 
pasa algo, yo ya no soy respon-

sable porque llevo pidiendo 
ayuda mucho tiempo. He ido a 
todas partes y verdaderamen
te ya no sé donde acudir, estoy 
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Las soluciones podrían 
empezarporabnrdeuna 
vez la unidad de agudos 

en el hospital 
Príncipe de Asturias 

aburrida y me siento impoten
te». 

Tras la última reforma de la 
sanidad española se eliminaron 
los hospitales psiquiátricos , 
considerando que sería más be
neficioso para los enfermos es
tar con sus familias pero sin te
ner en cuenta los distintos gra
dos de las enfermedades de la 
mente. Uno de los médicos que 
ha tratado a Lorenzo comentó 
a su madre que «SU enfermedad 
era muy mala y que mi hijo 
tendría que estar, ni un mes, ni 
dos , ni tres , sino mucho tiem
po ingresado, pero que él no 
podía decirlo públicamente si 
los políticos habían votado en 
el Parlamento que los chicos es
tuvieran en familia. Si los mé
dicos piensan así, no entiendo 
porqué a mi hijo no lo cogen y 
lo tienen en algún centro para 
ver si puede recuperarse algo y 
quitarle de la droga y de la ca
lle. Al menos que yo vea que 
puedo hacer algo por mi hijo , 
sentirme útil». 

Para los que pudieran pen
sarlo, esta madre aclara que su 
intención no «es tener a mi hi
jo ingresado de por vida», sino 
que «tome conciencia de que es
tá enfermo y que sepa que tie
ne que llevar un tratamiento y 
unas pautas que por ahora no 
las lleva. Y si es posible que se 
cure pero que me ayuden» por
que ella no sabe de qué forma 
podría ayudar a su hijo para 
que mejorara. 

Esta mujer cree que las solu
ciones podrían empezar por 
abrir de una vez la unidad de 
agudos en el hospital Príncipe 
de Asturias de Alcalá y habili
tar centros para que este tipo de 
enfermos acudieran diariamen
te a hacer trabajos manuales o 
cualquier otra actividad. «Pe
ro obligarles a ir, no decirles 
Vete si quieres. Y hacer un se
guimiento de su enfermedad 
porque son bombas de reloje
ría y no sabemos lo que pueden 
hacer». 

Paquita y su marido se pre
guntan qué pasará con su hijo 
cuando ellos desaparezcan: 
«Los padres de estos enfermos 
nos preguntamos qué será de 
ellos el día que nosotros falte-

- mos. ¿Adónde van a ir? ¿Se 
quedarán en la calle tirados pa
ra que hagan daño a alguien?». 

PUERTA de Madrid 



La asociación APISEP confirma la gravedad de algunas casas 

Los enfermos psiquiátricos más graves no reciben 
asistencia médica precisamente porque 
ellos mismos no reconocen su propia enfermedad 

La Asociación para la Integración Social de Enfermos Psíquicos (APISEP) conoce de cerca la grave problemática 
de este colectivo. El caso que esta semana sacamos a la luz pública a través de las páginas de PUERTA DE MA
DRID es sólo un ejemplo de las terribles historias humanas que viven las familias de algunos enfermos psíquicos, 
mientras se sigue reivindicando la apertura de la unidad de agudos del Hospital Príncipe de Asturias. 

La presidenta de APISEP, 
Ana Mondelo, confirmó a es
te semanario que si bien no 
era el único, el caso de Loren
zo, un joven esquizofrénico 
para el que su madre reclama 
ayuda inmediata, es uno de 
los más graves de Alcalá de 
Henares. 

La reforma sanitaria que se 
acometió en 1986 suponía pa
ra la psiquiatría la desapari
ción de los hospitales pero con 
una estructura que los suplie
ra. Este cambio, que en prin
cipio todos los sectores impli
cados apoyaron, no ha resul
tado tan positiva como se es
peraba: «Estábamos todos d e 
acuerdo, familias y profesio
nales, pero la reforma no está 
funcionando, no está apor tan
do lo que prometió en su día. 
Lo más básico, que era en ca
da área de salud la puesta en 
funcionamiento de una uni
dad de agudos , es por lo que 
estamos luchando cuando se 
trata de una ley de hace 10 
años. Ni siquiera tenemos ser
vicio de urgencia. Luego, pa
ra atender los casos más gra
ves, tiene que haber unas es
tructuras intermedias como 
un hospital de día o talleres, 
que no existen». 

Ana Mondelo, presidenta de APISEP 

APISEP cree que la deci- samente son los que no están 
sión de eliminar los hospita- recibiendo asistencia porque 
les psiquiátricos, sin aportar ellos no reconocen su enfer
alguna alternativa, no está re- medad (esto forma parte de la 
sultando lo más adecuado en propia patología) y la Consti
todos los casos: «Afortunada- tución dice que nadie puede 
mente un 60 ó un 70% de en- recibir tratamiento si su con
fermos está conviviendo con sentimiento. Cuanto más gra
la familia y recibiendo aten- ves están, menos lo reconocen 
ción ambulatoria más ligera. y al respetar su libertad indi
Pero hay un grupo, cuyo es- vidual tampoco les estamos 
tado es más grave, que preci- haciendo ningún favor porque 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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La constitución dice 
que nadie puede 
recibir tratamiento 
sin su consentimiento 

estas personas no son libres ya 
que la enfermedad ha nubla
do su entendimiento». 

Ana Mondelo en el trata
miento individualizado de los 
pacientes frente al café para 
todos adoptado desde Ta refor
ma: «Si algún enfermo está en 
condiciones de trabajar habrá 
que luchar desde las asociacio
nes para que puedan trabajar, 
si alguien puede ir a talleres 
que lo haga, pero si hay al
guien que tiene que estar in
gresado porque su gravedad 
así lo exige habrá que hacer
lo. Los mismos profesionales 
dicen que no hay enfermedad 
psiquiátrica sino enfermos y 
a lo mejor con el mismo diag
nóstico , el mismo tratamien
to a unos les cae fatal y a otros 
les sirve. Porqué ingresar a es
tos últimos si pueden estar en 
la calle y con la familia recu
perándose, ojalá fueran todos, 
pero no se puede obviar que 
en otros casos hay proble
mas». 

Más allá de lo que se pue
da hablar o contar está la ver
dadera tragedia de estos en
fermos y sus familias: «Los 
padres no saben lo que tienen 
que hacer porque es algo tre
mendo lo que se te viene en
cima, una cosa es decirlo y 
otra vivirlo. Crees que no 
puede estar sucediendo en 
nuestra sociedad, a nuestros 
convecinos , en este siglo». 
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Enlace zorita carral · 
Arjana García 

La boda de Julio Zorita Corral, de 31 
años, y Juana Arjona García, de 24, se cele
bró a las cinco y media del 11 de mayo en 
la Catedral Magistral. El novio llegó acom
pañado de su madre, Vicenta Corral, mien
tras que la novia lo hizo del brazo de su her
mano, Diego Arjona. 

Juana vestía un vestido en color hueso, de 
manga corta, algo de cola y velo. Julio llevó 
un traje oscuro con corbata gris. La celebra
ción posterior, a la que acudieron unos 160 
invitados, tuvo lugar en un restaurante de 
la provincia de Guadalajara. 

El noviazgo de este joven matrimonio co
menzó hace seis años cuando Juana, que es 
alcalaína, visitó Yebra (Guadalajara), el pue
blo de Julio, donde ahora van a residir. El 
es agricultor y ella se dedicará a las tareas 
del hogar, pero eso será cuando regresen de 
su viaje de novios por México. 

Enlace Salgueras Nieta · 
Linares Peinada 

Enrique Salgueras Nieto y Mª José Lina
res Peinado contrajeron matrimonio en la 
mañana del 11 de mayo en el ayuntamiento 
de Alcalá, tras cinco años y medio de noviaz
go. Su boda estuvo oficiada por el teniente 
de alcalde Javier Zurdo y en ella actuaron 
como testigos Enrique Linares y Mª Dolo
res Nieto. La novia vestía un traje en color 
crema con media manga y guantes, y el no
vio un traje oscuro con finas listas y camisa 
blanca. Después de la ceremonia nupcial y 
la «accidentada» toma de fotografías en la 
Universidad (por la lluvia que no cesó de 
caer el sábado), los recién casados y sus in
vitados, unas 200 personas aproximadamen
te, celebraron la boda con una comida. 

Enrique y Mª José residen en Alcalá de 
Henares y tienen 29 y 28 años respectiva
mente. Ambos trabajan; él es contable y ella 
auxiliar de enfermería. En estos momentos 
disfrutan de su luna de miel en Grecia. 

Enlace cruz Arranz · 
Chamarra Delgada 

El salón de plenos del ayuntamiento fue 
el marco en el que contrajeron matrimonio 
civil Gregorio Cruz Arranz y Dolores Cha
morro Delgado. La ceremonia, oficiada por 
Javier Zurdo por delegación del alcalde, te
nía lugar el sábado 11 de mayo. El padre del 
novio y la madre de la novia, Manuel Cha
morro Martínez y Carmen Arranz Rodrí
guez, hicieron las veces de testigos. «La ce
remonia ha sido muy bonita», opinaba Gre
gorio en sus primeros minutos de casado. Pa
ra el convite posterior se reunieron 200 in
vitados en la carpa de Los Hueros. 

Los recién casados residen en Alcalá, aun
que Dolores es natural de Cañamero, en la 
provincia de Cáceres. El.tiene 37 años y tra
baja en una empresa de plásticos; ella, tam
bién con 3 7, es empleada en un laboratorio 
farmacéutico. Las exóticas ciudades de Ba
li, Singapur y Bangkok han sido los desti
nos de la pareja para pasar su luna de miel. 

PUERTA de Madrid 

Enlace Cruz Arranz - Chamorro Delgado 
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1 campaña 
Medioambiental 
del Distrito 111 

Bajo el lema «Tu barrio 
es lalllbién tu casa. ¡Cuí
dalo!» se ha puesto en 
marcha la 1 Campaña 
Medioambiental organi
zada por la delegación 
municipal del distrito Re
yes Católicos/Rinconada, 
en colaboración con la 
AVV Cisneros, APAs de 
los colegios del distrito y 
el club de pensionistas 
Reyes Católicos. 

La campaña, dirigida a 
los escolares de los cole
gios del d-111 , pretende 
acercar de forma conti
nua el medio ambiente a 
las aulas, mediante la ex
presión artística de los jó
venes. De esta manera, 
los escolares de los cole
gios del d-111 -divididos 
en dos categorías, de 1 ° a 
4° de EGB y de 5° a 8°
han sido convocados a 
participar en un concur
so que consta de dos mo
dalidades que todos los 
alumnos han de cumplir: 
DIBUJO (tema: Cómo 
mantener limpio tu ba
rrio) y SLOGAN (tema: 
¿Qué le dirías al dueño 
del perro que ensucia tu 
barrio?). 

Según el presidente del 
distrito 111, el socialista 
Juan Osorio, «es muy im
portante para nosotros 
conocer las opiniones de 
los más jóvenes. Son muy 
inteligentes, observado
res y sinceros. J..o que 
puedan decirnos sobre el 
modo en que manten
drían limpio su barrio 
puede ayudarnos a desa
rrollar ideas que después 
secunden. De paso nos 
pueden ayudar a educar 
medioambientalmente a 
los mayores». 

El plazo de presenta
ción de trabajos finalizó 
el pasado 6 de mayo. El 
jurado hará pública la re
lación de trabajos gana
dores el día 25 de mayo, 
haciéndolo coincidir con 
una fiesta que se celebra
rá en el parque Enrique 
Tierno Galván ( c/ Ronda 
Fiscal) a las 12 horas. Se 
premiará el mejor dibujo, 
el mejor eslogan y el co
legio más p articipa fi vo. 

11 de mayo de 1998 

Diego López Garrido, promotor del Partido Democrático de Nueva Izquierda: 

«Para los ióvenes resulta más creíble 
Médicos Sin Fronteras que Izquierda unida» 

«La Regeneración de la Nueva Izquierda» es el título de la conferencia que Diego López Garrido, ca
tedrático de Derecho Constitucional, letrado de las Cortes y promotor del Partido Democrático de la 
Nueva Izquierda, ofreció en el aula magna de la facultad de Económicas el 7 de mayo. El escaso públi
co asistente escuchó una charla demasiado teórica que sólo se animó en el turno de preguntas y en 
la que sostuvo que tanto IU como PSOE han ido agotándose, que la izquierda está en crisis y que nece
sita un proyecto político. El acto lo organizó el Aula de Debate de la Universidad de Alcalá de Henares 
y a él acudieron los concejales de IU Teresa Arias y Javier Ocaña. 

Para explicar la necesidad de la 
regeneración de la izquierda, Ga
rrido se remontó a los mismos orí
genes de esta ideología política en 
la Revolución Francesa y continuó 
por el punto culminante que supu
so la Revolución Rusa. Explicó 
que las características de la iz
quierda del siglo XX como el Es
tado Nación, la sociedad de clases, 
la economía intervencionista o los 
partidos políticos verticales, no 
concuerda con el contexto actual. 
«Entonces la izquierda tenía la 
idea de que poseía la verdad de la 
razón histórica, pero el esquema 
saltó por los aires. Hoy hay una 
fragmentación política con entida
des supranacionales e infraestata
les; en la sociedad no se dan las cla
ses dominantes y dominadas, sino 
que hay un conjunto de estratos; 
hay una globalización económica 
absoluta en la que los mercados fi
nancieros lo dirigen todo y han de
saparecido los bloques militares». 

Estas razones representan para 
Diego López Garrido la explica
ción de la crisis por la que pasa la 
izquierda: «Esa crisis es multidi
mensional y por eso la izquierda 
española ha perdido estas eleccio
nes. Necesita un proyecto político, 
a diferencia de la derecha, que es 
pragmática pero no crea un pro
yecto de sociedad diferente y más 
justa». 

«La creación 
del Partido Democrático 
de la Nueva Izquierda, 
para fortalecer un polo de IU» 

Por lo que se refiere a los parti
dos políticos, el promotor de Nue
va Izquierda (partido que piensa 
integrarse en el seno de la coalición 
IU) considera que «han perdido le
gitimación de intervención. Para 
los jóvenes hoy resulta más creíble 
Médicos Sin Fronteras que IU. 
Hay una crisis en cuanto a la am
plitud de los partidos. Tienen que 
ser más abiertos y complejos». Co
mo alternativa, y probablemente 
explicando la base de lo que pue
da ser el Partido Democrático de la 
Nueva Izquierda, Garrido ofreció 
un decálogo de tendencias de reno
vación. En él sostuvo que, a pesar 

Diego López Garrido y Francisco Mendigutía, del Consejo de Estudiantes 

del giro que necesita, la izquierda 
no debe renunciar a ciertos valo
res como la cultura, la igualdad y 
la solidaridad, y que el estado no 
puede dejar de intervenir en la 
economía, aunque reconoció que 
no debe ser en el sentido de esta
talización, sino de orientación: 
«Determinadas empresas deben es
tar en poder del estado, pero otras 
no tienen por qué estarlo». 

Diego López Garrido también 
habló sobre el nuevo partido, aun
que sólo en el turno de interven
ción del público y cuando fue pre
guntado: «La renovación de la iz
quierda ha sido uno de los moti
vos de su nacimiento. Nueva Iz
quierda tiene legitimidad para que 
mucha gente vea que es ahí donde 
se puede producir ese debate. Pe
ro la creación de este partido está 
para fortalecer un polo de IU; no 
se ha hecho para romper nada». 

López Garrido criticó al PSOE 
e IU, opinando que los dos son 
partidos que han ido agotándose: 
«El Partido Socialista está bastante 
anticuado, rígido, verticalizado, 
muy poco abierto, y ha ido aban
donando valores de la izquierda. 
IU es más moderno que el PSOE 
y su proyecto inicial fue muy ori
ginal. Otra cosa es que posterior
mente , creo que por una excesiva 
intervención del PCE, se haya ale
jado algo». También tuvo palabras 
para Julio Anguita, coordinador 
general de IU, quien recientemen-

te había pronunciado un discurso 
en el debate de investidura de 
José Mª Aznar que no convenció 
al promotor de Nueva Izquierda: 
«Anguita sitúa bien a IU en opo
sición al PP, pero en el discurso no 
fue bueno». 

«El nuevo gobierno 
es de derechas y no tiene 
características centristas» 

Sobre la composición del nuevo 
gobierno del PP, Diego López Ga
rrido declaró a PUERTA DE MA
DRID: «Parece que es bastante de
rechista, muy conservador, forma
do sobre el núcleo duro de Alian
za Popular, y no se puede decir 
que tenga características centris
tas. Es un gobierno de derechas, 
con incrustaciones centristas. Por 
ejemplo, en la vicepresidencia po
lítica está Alvarez Cascos, que no 
es precisamente un ' progre ' ni un 
rojo. En Justicia, es una persona 
extraída de la extrema derecha ju
dicial. En Educación, Esperanza 
Aguirre es ultra-liberal... y hay 
otras personas muy conservadoras, 
incluso de gobiernos de la época de 
Fraga, como son Arias Navarro o 
Isabel Tocino. Pero otra cosa es 
que puedan hacer una política 
muy conservadora. En ese sentido 
hay que esperar a ver qué sucede 
y también va a depender del tipo 
de oposición haga la izquierda». 
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Industria y servicios son los do 
que más trabajo crean 

15! parados menos en Alcalá en 
el mes de marzo 

Los datos del INEM para el mes de marzo respecto a la reducción 
del paro en Alcalá no son demasiado halagüeños. 153 personas (122 
hombres y 31 mujeres) encontraron trabajo en los sectores de indus
tria y servicios principalmente. Jesús La Roda, secretario general 
de la Unión Comarcal de UGT, af"mna que el trabajo en estas dos 
actividades siempre sube en la época de primavera-verano. 

La cifra del paro se redujo en 
los dos primeros meses del año. 
En marzo se ha continuado en 
esa línea, pero en menor medi
da. Más de 14.000 personas ca
recen de empleo en Alcalá de He
nares, lo que significa un 22,5 
por 100 de la población activa de 
la ciudad: «Se aprecia que en el 
mes de marzo se comienza a ti
rar un poco de los servicios y la 
industria. Parece que la indus
tria pasa ahora por una buena 
época; hay tres o cuatro empre
sas punteras como Roca, La Se
da de Barcelona o Aeroquip, que 
están contratando a bastante 
gente porque la producción les 
ha subido. Por la parte de servi- Jesús La Roda 
cios, se va notando que sube un atrás pero, entre las que han ce
poco porque es la época, pero no rrado y las que no abren nuevas, 
llega a cuajar en el Corredor del se nota el estancamiento». 
Henares y, sobre todo, tampoco El secretario general comarcal 
en Alcalá». La Roda explica que de UGT se muestra optimista 
estos datos no indican que la eco- con los resultados que espera de 
nomía complutense se haya esta- abril y mayo: «Yo creo que los 
bilizado ni que haya un creci- datos serán mejores, de nuevo 
miento. «Lo que nos dicen es que por los sectores de industria y 
está estancada, que tenemos una servicios. Pegarán un tirón, co
tasa alta de desempleo y que el mo siempre pasa en esta época, 
paro no baja. La destrucción que bajarán en agosto, septiembre y 
ha habido de la industria sigue octubre, y volverán a subir los 
manteniéndose; no se están ce- dos últimos meses por el tema de 
rrando empresas como en años las Navidades». 

Situación del paro en Alcalá durante el mes de marzo 

POR EDADES 
Hasta 25 años .......... . 
Más de 25 años ........ . 
Total ...................... . 

POR SEXOS 
Hombres ................ . . 
Mujeres ................. .. 
Total ...................... . 

TITULACIONES 
Primarias ................ . 
FP1-EGB ............... .. 
FP2-BUP ................ . 
Grado Medio .......... .. 
Grado Supeerior ....... . 
Total. .................... .. 

ACTIVIDADES 
Agricultur.a_ .............. . 
Construcc1on ........... . . 
Servicios .. . .............. . 
Industria ................. . 
1er. Empleo . .. .......... . 
Total. ........ . ....... . .... . 

PUERTA de Madrid 

ANTERIOR 

4.273 
10.156 
14.429 

5.859 
8.750 

14.429 

4.317 
7.002 
2.141 

445 
524 

14.429 

66 
1.622 
6.374 
3.566 
2.801 

14.429 

ACTUAL 

4.157 
10.119 
14.276 

5.737 
8.539 

14.276 

4.254 
6.936 
2.106 

453 
527 

14.276 

64 
1.599 
6.327 
3.503 
2.783 

14.276 

DIFERENCIA 

-116 
-37 

-122 
-31 

-63 
-66 
-35 
+8 
+3 

-2 
-23 
-47 
-63 
-18 

* C/ PONCE DE LEON (Alcalá de Henares) 
85 m/2, 3 dormitorios, baño, cocina amueblada nue
va, doble acristalamiento, 2 terrazas acristaladas , ca
lefacción individual gas natural, pocos gastos de comu-
nidad. URGE VENDER. Precio: 9.900.000 pts. 
Interesados: 882 90 79 ó BAR PON CE en la misma calle 

* C/ BRUSELAS (Torrejón de Ardoz) 
3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada con lavade
ro, doble ventana, armarios empotrados, calefacción por 
gas natural, parquet, puerta blindada. 
Precio: 13.500.000 pts. 
Interesados: 885 88 03 

* C/ ARCOS DE JALON (Madrid) ¡OPORTUNIDAD! 
86 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada nue
va, solado de plaqueta, calefacción y agua caliente por 
gas natural , carpintería de aluminio, interior de ma-
dera. Precio: 12.900.000 pts. negociables. 
Interesados: 306 23 90 y 883 11 46 (Sr. Urdillo) 

* C/ PEDRO DE LERMA. (ALCALA DE HENARES) 
105 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, Salón-comedor de 30 
m/2, ventanas de aluminio dorado , calefacción indivi
dual de propano. URGE VENTA POR CAMBIO DE 
DOMICILIO. Precio: 9.800.000 ptas. 
Interesados: 880 24 53 y 889 14 32 

* C/ RIBERA. Junto Simago (Alcalá de Henares) 
120 m/2. 4 dormitorios , 2 baños, cocina amueblada, 
parquet, calefacción central , 2 terrazas acristaladas , 
puerta blindada, muchas mejoras. 
Precio: 16.900.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

* APARTAMENTO EN LOPAGAN (Murcia) EN MAR MENOR 
60 m/2, de 1 y 2 dormitorios, amueblados, a 150 m. 
de la playa, buena calidad de construcción. 
Precio: desde 5.500.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

VENDO TERRENO 
en Alcalá de Henares 

Carretera de Daganzo, Km. 5'200 

SUPERFICIE: 
25.000 m/2 , con 100 ML de fachada a carretera. 

INTERESADOS: llamar al teléfono 889 38 33 

18 de mayo de 199& 



convocada por las centrales sindicales de los centros penitenciarios 

100 personas participaron en una manifestación 
bajo la lluvia por la liberación de ortega Lara 

No fue un impedimento que la lluvia se fuera haciendo más fuerte a lo largo de la mañana. Una vez 
más, los ciudadanos alcalaínos reivindicaron la liberación de José Antonio Ortega Lara, funcionario 
logroñés de prisiones secuestrado por ETA hace 120 días. Convocada por las centrales sindicales de 
los centros penitenciarios, una manifestación silenciosa y cubierta de paraguas recorrió el centro de 
Alcalá el 11 de mayo con la participación de unas 100 personas. 

. 

INMEDI 

11 de mayo de 1996 

Minutos antes del mediodía se 
desplegó la pancarta en la Plaza 
de Cervantes. LIBERTAD IN
MEDIATA ]OSE ANTONIO 
pedían una vez más sus compa
ñeros funcionarios de prisiones 
de Alcalá de Henares , acompa
ñados por el gobierno municipal 
casi en pleno, concejales de la 
oposición y otros alcalaínos. 

Serias las caras, lazo azul en 
algunas solapas y paraguas en 
mano, los concentrados recorrie
ron en absoluto silencio la calle 
Mayor hasta llegar a la Plaza de 
los Santos Niños donde, tras la 
lectura de un comunicado por 
parte del alcalde de Alcalá, Bar
tolomé González, finalizó lama
nifestación. «Este es un acto de 
solidaridad con los funcionarios 
de prisiones en nombre de los al
calaínos, para pedir la inmedia
ta liberación de José Antonio y, 
sobre todo, para manifestar que 
c;:stamos en contra de este tipo de 
secuestros y de las actividades 
que está haciendo ETA», decla
ró el primer edil. 

Son cuatro meses los que José 
Antonio Ortega Lara lleva priva
do de libertad en manos de la 
banda terrorista ET A. Cada fin 
de semana las centrales sindica
les de los centros penitenciarios 
han convocado a los ciudadanos 

El alcalde de Alcalá, tercero por 
la derecha, también ayudó a lle

var la pancarta. 
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alcalaínos a las concentraciones. 
Jesús Calvo, director de Madrid 
2-Alcalá Meco, explicaba a 
PUERTA DE MADRID que «lo 
que pretendemos no es más que 
lo que podemos hacer: lanzar un 
grito de silencio al respeto por la 
ley y por el derecho. Llorar en si
lencio pero protestar contra la 
privación de libertad de un com
pañero nuestro». Calvo añadió 
que los funcionarios de prisiones 
no tienen más miedo que el que 
pueda tener cualquier otro ciu
dadano: «El terrorismo de ET A 
no es sólo contra los funcionarios 
de prisiones, sino contra cual
quier persona. Nos gustaría que 
todo el pueblo se uniera a nues
tra protesta porque, en definiti
va, el terrorismo es contra to
dos». 

«ETA machaca 
a la sociedad española» 

Carlos Rodríguez, funcionario 
de Madrid 2-Alcalá Meco y com
ponente de la Federación de Ad
ministración Pública de 
CC.00., quiso lanzar un men
saje al sindicato LAB. Esta fuer
za abertzale ha acusado a los pro
pios funcionarios de prisiones de 
ser los responsables del secuestro 
de Ortega Lara por su colabora
cionismo con el gobierno. «Que
remos decirles que nosotros no 
nos sentimos responsables en ab
soluto. Lo que nos sentimos es 
víctimas de los actos terroristas. 
Dicen que estamos apoyando al 
gobierno con nuestras medidas; 
pero nosotros no entramos ni sa
limos en la política que se lleva 
a cabo. Nos limitamos a cumplir 
con la Ley Orgánica General Pe
nitenciaria y no entramos en ab
soluto en si la dispersión de los 
presos etarras debe hacerse o 
no». 

Añadió que los funcionarios 
de prisiones están preocupados 
«porque nos está golpeando el te
rrorismo pero, a la postre, se tra
ta de un acto más de ET A que es
tá machacando a la sociedad 
española». 
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En apoyo a sus palabras, el 
representante de UGT en el cen
tro penitenciario de jóvenes, Jo
sé Mª García, quiso aclarar que 
los funcionarios de prisiones se 

limitan a trabajar, «no tomamos 
ninguna decisión de tipo políti
co. La acusación de LAB está en 
la dialéctica que viene mante
niendo en éste y en otros muchos 

temas dentro de las cuestiones te
rroristas. No le damos importan
cia porque no es cierto ninguno 
de los extremos que manifies
tan». 

Ahora tienes la posibilidad de adquirir un piso en la «Cuna de Cervantes» 
de Alcalá de Henares, adecuado_ a tus necesidades ... y a tus posibilidades. 

• Confortables pisos de 1 y 2 dormitorios, amplio salón y baño; 
• Desde 62 m2 a 84 m2 de superficie. 

En la prestigiosa «Cuna de Cervantes», una atractiva zona donde la tranquilidad 
y la calidad de vida están aseguradas. 

En Urbanizadora Colmenar 

las ideas las hacemos realidad. 

u--eoi-..u. 

¡No pierdas esta oportunidad! 

Ven a vernos. 

Información y venta: C/ Antequera, 1. 28804 Alcalá de Henares. Tel.: 882 62 03. 

18 de mayo de t99& 



Las abanicas san el elemento principal de la cruz de este año, que 
permanecerá expuesta al pública hasta el domingo t9 de maya 

La casa de Andalucía venera la cruz de Mayo 
La Casa de Andalucía inauguró el pasado día 10 la tradicional Cruz de Mayo, cuyo motivo principal 

está compuesto este año de abanicos. En la elaboración de la Cruz han colaborado muchos socios de 
la casa regional, prestando mantones, colchas, cortinas, manteles, artesanía en cobre y bronce, cerá
mica ... y aportando sus ideas para que resultara lo más bonita posible. El resultado es el que pueden 
observar en estas fotografías y, si prefieren verla en vivo, la Cruz estará expuesta al público hasta 
el domingo 19 de mayo en la Casa de Andalucía, en el Centro de Comunidades (Ronda de Pescadería). 

La Casa de Andalucía en 
Alcalá instala la Cruz de Ma
yo prácticamente desde su 

colegio 

fundación. Este año además 
de dar rienda suelta a la ima
ginación y sustituir las flores 

por los abanicos, se ha recor
tado el tiempo durante el que 
permanece abierta al público 

o 

santo Tomás de Aquino O~< ... o 

w "' 

INFANTIL· 
PRIMARIA.· 
SECUNDARIA.· 

Bilingüe (Inglés) 
Inglés intensivo desde primero 
Dos lenguas extranjeras obligatorias 
(Inglés-alemán o inglés-francés) 

B.U.P. • e.O.U.· Inglés obligatorio 
Dos lenguas extranjeras optativas 
(Francés - Alemán) 

Informática. SEIS EVALUACIONES EN TODOS LOS NIVELES 
Preparación práctica intensiva de 
materias experimentales. 

MUEVAS 111staLACIOMES 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 

11 de mayo de 1991 

el Escritorios, 13 
Tels.: 888 03 57 - 17 
Fax: 881 70 88 
28801 Alcalá de Henares 

cu asa 
9&·91 

PUERTA de Madrid 



para vivirla más intensamen
te, como si estuvieran en An
dalucía donde la Cruz de Ma
yo se festeja durante tres días. 
«Otros años ha durado mucho 
más, un mes, pero en esta oca- · 
sión hemos decidido hacerla 
más auténtica, como se hace 
en Andalucía, tres días a pri
meros de mayo, aquí dos fines 
de semana puesto que no es 
fiesta» comentaba el actual 
presidente de la Casa de An
dalucía, Manuel Benavente. 

La colaboración de los so
cios ha sido imprescindible ya 
que esta tradición no tiene sus 
raíces tanto en lo artístico, de 
lo que también hay y mucho, 
como en «los momentos de 
convivencia en los patios de 
vecinos y corralas, realzando 
el emblema de la Cruz en su 
mes», explicó Manuel Bena
vente. «Es una tradición reli
giosa entroncada con el arrai
go popular. Por eso, cada so
cio ha traído lo que era más 
representativo de su casa y de 
su tierra, se ha ído colocando 
y ha salido esta Cruz popular 
en la que están representadas 
prácticamente todas las pro
vincias andaluzas». 

La Cruz de Mayo, costum
bre que · también existe en 
otras comunidades españolas 
además de en Andalucía, pue
de encontrarse de los más di
versos materiales: «Hay cru
ces que se hacen con mazor
cas de maíz, con naranjas, con 
cáscaras de huevos o con sal. 
Es la expresión del momento 
de un grupo de vecinos, en es
te caso los socios de la Casa, 
que desarrollan una actividad 
para que los demás la vivan». 

Despedida de la Cruz, 
el domingo 19 de Mayo 

Tras la bendición de la 
Cruz, a la que asistió el alcal
de, Bartolomé González, en 
compañía de su esposa -co
mo se puede apreciar en la fo
to superior de la derecha-, 
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los andaluces vecinos de Alca
lá disfrutaron de un espec
táculo de música, baile y tea
tro, ofrecido por los grupos de 
la Casa de Andalucía. 

La despedida de la Cruz se
rá el domingo 19 de mayo. Un 
día antes, en la velada del sá
bado 18, se elegirá~ la Dama 
de la Casa de Andalucía 96, 

que representará a este centro 
regional en las Ferias y Fies
tas de Alcalá de este año y en 
todos los eventos que la casa 
celebre d:urante todo el año. 

• • cómodo? e" Por qué no / vzvzr mas 
MEJORE SU CALIDAD DE VIDA 

CHALETS con amplia parcela en: Villalbilla 
CHALETS PAREADOS - SIN GASTO DE COMUNIDAD 

ENTREGA INMEDIATA - FINANCIACIO?{ A SU MEDIDA 

3 Dormitorios, baño, aseo y garaje. 
HO m/2 construidos a1rox. 
·Parcela desde 3ÓO m/2 . 4 Dormitorios, baño, aseo y garaje. 

_t43 m/2 construidos aprox. 
Parcela desde 300 m/2 

MEMORIA DE CALIDADES 
• Solados en Gres. 
• Aluminio lacado en blanco, 

doble cristal. 
• Cocina amueblada. 
• Puerta de entrada de seguridad. 

• Griferías y sanitarios 
marcas ROCA. 

• Antena de TV individual. 

• Toma de teléfono. 

• Caldera de calefacción mixta 
de gas-oil independiente. 

• Armarios empotrados y 
completamente revestidos. 

• Aislamientos en toda la vivienda. 

••• y ahora SERVICIO DE VENTA DIRECTA PARA SU VIVIENDA, 
SIN CARGO PARA EL CLIENTE OFER'TA 

especial Lanzamiento 

PROMOCIONES VILLALHOIDO, S.L 
C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
ALCALA DE HENARES 

INFORMACION: 
En la propia obra (Avda. de la Soledad, s/n - VILLALBILLA) 
(Laborables de 9 a 18 horas. 
Sábados, Domingos y Festivos, Tlf.: 885 92 23 

El ALCALA: 

C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 
(Horario de Oficina) 
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EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no Municipal, en sesión de 14 de mayo de 1996, Pa
drón correspondiente al Precio Público por sali
da de vehículos a través de las aceras y reser
vas de espacios, del ejercicio de 1996 por el siguien
te importe: 

- NUMERO DE RECIBOS ..................... 1.445 
- IMPORTE ......................... 35.533.885 ptas. 

Se establece como plazo de pago en período volun
tario, el señalado en el calendario fiscal , a saber, del 
15 de abril de 1996 al 20 de junio de 1996, o in
mediato día hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos 
señalados, en cualquier oficina bancaria de las que 
figuran en los recibos en horario normal de atención 
al público, debiendo una vez abonado el recibo, re
coger en la Sección de Rentas y Exacciones de este 
Ayuntamiento los ejemplares de validación de la li
cencia. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publicación 
de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid , así como a través de edictos que lo advier
tan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 124.3 
de la vigente Ley General Tributaria. Contra dichos 
recibos se podrá interponer recurso de reposición en 
el plazo de un mes a contar desde la fecha de exposi
ción al público del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince <Jías , a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las 
personas interesadas. Contra las liquidaciones se po
drá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes a contar desde la fecha de exposición pública 
del padrón. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares , a 14 de mayo de 1996 
EL ALCALDE 

Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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PUBLICACION 
Hasta el día 3 de junio de 1996 y en horario 

de 10 a 13 pueden presentarse en la Sección de 
Contratación, plicas para tomar parte en la con
tratación para adjudicar, mediante procedimien
to negociado, la realización del Programa de Fe
rias y Fiestas 1996. 

El expediente puede examinarse en la ref eri
da Sección de Contratación, también en horario 
de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 10 de Mayo de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 29 de mayo de 1996, y en hora

rio de 10 a 13, pueden presentarse en la Sección 
de Contratación, proposiciones para tomar par
te en la licitación para adjudicar, mediante pro
cedimiento negociado, el Servicio de Escuela de 
Verano del Centro Asesor de la Mujer. 

El expediente puede examinarse en la referi
da Sección de Contratación, también en horario 
de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, a 7 de Mayo de 1996 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 





OADE - Casa Tapón 

comentarios sobre esto y aquello 
Na ves industriales junto a la vía férrea 

del OADE y la reordenación de sus 

¿Oué papel está jugando el OADE, ante la crisis 
industrial que está sufriendo Alcalá! 
¿Cuál debe ser su función en el futuro para dar un giro de 180º a la situación actual? 

Está claro que la crisis industrial de .Alcalá se encuentra marcada dentro del mismo contexto del que 
sufre la Comunidad de Madrid, y de todo el Estado Español, cuya causa principal viene motivada por 
la forma en que España ingresó en la Comunidad Económica Europea, que si bien políticamente fue 
un éxito, económicamente, y por ende industrialmente, fue un desastre cuyas consecuencias cada día 
se nos presentan con mayor crudeza para las capas populares. 

La situación es compleja y de 
difícil solución para el gobierno 
central, autonómico y local. Aho
ra bien, eso no nos debe hacer caer 
en la tentación de sólo conformar
nos con la crítica necesaria a quien 
detenta el poder político y econó
mico en cada uno de los escenarios 
anteriormente descritos, y mien
tras tanto quedarnos tan a gusto 
con las manos en los bolsillos. 

Teniendo claro cuál debe ser 
nuestro papel en el ámbito estric
tamente local, debemos y tenemos 
la obligación de incidir lo máximo 
posible, que es bastante más de lo 
que a priori creemos, en los ámbi
tos superiores a nuestra demarca
ción territorial. Los caminos, es
tamentos y medios son distintos y 
variados. Utilicémoslos con habi
lidad, inteligencia y tesón, hasta 
donde sea menester y por supues
to sin reparar en gastos. Eso sí, 
dentro del Estado Social y de De
recho, con nuestra Constitución en 
la mano. 

La movilización, la propuesta 
política deben tener un norte bien 
definido. Este debe ser la reindus
trialización de Alcalá y su comar
ca, como primer objetivo, no el 
único, pero sí el más importante, 
pues él debe servir de locomotora 
para la reactivación de los demás 
sectores económicos y por ende 
mejorar la situación económica y 
social de miles de ciudadanos de 
nuestra comarca. 

Llegados a este punto debemos 
utilizar entre otras cuestiones el 
análisis , desde el cual percibiremos 
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si los mecanismos que tiene nues
tro ayuntamiento a su alcance pa
ra incidir en esta situación, están 
siendo utilizados con acierto. A 
poco que uno se pare y observe con 
un mínimo de rigor en los más im
portantes, como son la política ur
banística y de desarrollo de una 
parte, y de otra la política indus
trial y de empleo, nos daremos 
cuenta que la situación a poco que 
unos y otros nos lo propongamos 
es manifiestamente mejorable. 

De los mecanismos que el ayun
tamiento tiene a su alcance para 
incidir de forma directa en esta si
tuación, uno de ellos, no el único 
por supuesto, es el OADE (Orga
nismo Autónomo para el Desarro
llo y la Creación de Empleo), en 
Alcalá y su comarca. 

Pues bien, hasta el día de hoy 
si tenemos que analizar su labor y 
especialmente su incidencia en el 
mejoramiento de la situación so
cioeconómica de Alcalá y su co
marca, los resultados no dejan de 
ser discretos, por no decir más que 
insuficientes. Este organismo ha 
gestionado recursos económicos 
públicos muy importantes desde su 
creación y los resultados son bas
tante grises, por lo tanto su gestión 
pública y administrativa no ha si
do buena, y yo por la parte que me 
corresponda al haber sido conseje
ro de ese organismo durante cuatro 
años, asumo mi parte de respon
sabilidad, la que me corresponda. 

Sin embargo, soy consciente de 
que con eso sólo no vale. Hay que 
pararse y pensar que con los dine-

ros públicos, es decir de todos y 
más en situaciones tan adversas co
mo la actual hay que actuar con 
muchísimo más rigor y por ende 
con más acierto. 

Siendo claros, el OADE no sir
ve con su concepción actual como 
pivote de relanzamiento de la eco
nomía industrial ni comercial de 
Alcalá, y eso es un hecho tangible. 

Si queremos que algo que en su 
día se creó con unos objetivos am
biciosos, de verdad ayude con 
otros mecanismos y resortes para 
lograr de verdad aquellos, y con 
ello a mejorar la situación socioe
conómica de Alcalá, especialmen
te la de la industria alcalaína, de
bería sufrir una importante reor
denación, tanto en sus objetivos 
como en su funcionamiento, hoy 
por hoy sólO sirve para justificar 
que se hace lo que buenamente se 
puede. Pero amigos míos, la cru
da realidad es la que es. Alcalá, 
hoy es poco menos !JUe un cemen
terio posindustrial, le podemos dar 
las vueltas que queramos, pero la 
situación ahí está. Miles de alca
laínos sin empleo, otros a punto de 
perderlo, y otros muchos con una 
situación laboral peor que hace 
diez o doce años. 

El ayuntamiento debe reorien
tar toda su política a crear las con
diciones objetivas y subjetivas, pa
ra reindustrializar Alcalá y su co
marca. En ese sentido debe poner 
en marcha los mecanismos tanto 
urbanísticos, administrativos y 
económicos para alcanzar ese fin. 

Llegados a este punto la reforma 

objetivos se hace imprescindible. 
- Política de asesoramiento e in

formación . 
- Agilización administrativa. 
- Eliminación de trabas y trámi-

tes burocráticos. 
- Política fiscal dirigida a la 

búsqueda de empleo fijo y estable. 
- Replanteamiento de la políti

ca de subvenciones. 
- Nuevo enfoque de la forma

ción profesional, donde se tenga 
mucho más en cuenta la oferta y la 
demanda. 

- Mayor colaboración con los 
departamentos Universitarios, que 
tengan que ver con la problemáti
ca económica e industrial de la ciu
dad y su comarca. 

- Criterios bien definidos sobre 
política de 1 + d. 

- Replanteamiento de los fines y 
objetivos del Centro de Empresas 
y Centro de Artesanía. 

- Definición y objetivos de po
lítica comercial. 

- Gabinete de apoyo a trabaja
dores autónomos y profesionales. 

- Política de empleo en sectores 
tan castigados como son parados 
de larga duración con cargas fami
liares, mujeres y jóvenes. 

- Viabilidad del Plan Integral 
para el desarrollo económico y 
creación de empleo en Alcalá y su 
comarca. 

- Inducir a la corporación mu
nicipal a desarrollar todo lo previs
to en sus planes urbanísticos y de 
vivienda. 

* * * 
No vale con asistir a las sesiones 

del Consejo del OADE, ni tan si
quiera llevando iniciativas políti
cas sobre el tema del empleo. Hay 
que movilizar e implicar a los al
calaínos, entidades sociales, sindi
catos, partidos políticos, para que 
en nuestro ámbito, así como en las 
instituciones y estamentos superio
res, para conseguir la reindustria
lización de Alcalá y su comarca, de 
lo contrario ésta se convertirá en 
un cementerio industrial lleno de 
personas en su mayoría jóvenes sin 
ninguna expectativa. 

Joaquín ARIAS 
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La Universidad de Alcalá celebró el Día de Europa 

«La Unión Europea es indispensable para vivir en 
paz y para que el progreso sea posible» 

El Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Alcalá celebró el pasado 9 de mayo el Día de 
Europa con una charla debate en la que participaron el embajador italiano en España, Rainiero Vanni 
d' Archirafi, y el secretario de Estado para la Unión Europea, Emilio Femández Castaño. Se da la cir
cunstancia de que este debate universitario fue el último acto oficial en el que Femández Castaño par
ticipaba como secretario de Estado, ya que al día siguiente cesaba en el cargo que a partir de ese mo
mento ocuparía una persona designada por el nuevo gobierno del PP. Carlos Malina del Pozo, director 
del Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Alcalá, se encargó de moderar el debate. 

Tras una breve intervención 
del rector de la UAH a modo de 
presentación, en la que Manuel 
Gala reiteró el espíritu «pro
Unión Europea>> que siempre ha
bía caracterizado a la UAH y ca
lificando a la Unión Europea de 
«aventura intelectual y cultural», 
intervino el embajador italiano. 
Rainiero V anni se refirió a una 
cuestión que casi todos los euro
peos se han preguntado alguna 
vez, que es si esta Europa unida 
concierne al ciudadano de a pie. 
La conclusión de V anni, que 
ocupara hace algunos años el car
go de secretario de la UE, es ro
tunda: «La Europa integrada es 
indispensable para vivir en paz 
entre todos los pueblos europeos 
y para que el progreso estable y 
consolidado sea posible». 

La principal preocupación en 
estos momentos es saber si la in
fraestructura construida hasta 
ahora podrá «progresar suficien
temente» para poder «resistir el 
impacto de esta enorme futura 
ampliación hacia el Este. Las 
instituciones, los poderes de és
tas, los mecanismos de votación, 
o si se podrá tener finalmente 
una política de seguridad y de
fensa que haga frente a situacio
nes como la de Yugoslavia que ha 
sido realmente la vergüenza de 
Europa y del mundo civilizado 
en estos últimos años». 

Rainiero V anni considera que 
las «cartas políticas» de los paí
ses que conforman actualmente 

PUERTA de Madrid 

Emilio Femández Castaño, Carlos Malina del Pozo y Rainiero Vanni 

la Unión Europea «favorecen la 
integración por la que lucharon 
los impulsores de la UE hace 46 

años», integración cuyo motor 
principal tiene que ser la mone
da única. 

MOBILIARIO .&. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CE>N TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"il' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

Estrategia de supervivencia 
del continente europeo 

Por su parte, Emilio Fernán
dez Castaño destacó los retos de 
«Sociedad y supervivencia» que 
tiene Europa ante sí en estos mo
mentos; según sus aseveraciones, 
son retos que encontraban res
puesta en los proyectos económi
co y político que la Unión Euro
pea está desarrollando. 

El proyecto económico es la 
«plena integración económica y 
monetaria. Todos nuestros esta
dos son ya pequeños, somos una 
península de Euroasia que está 
siendo cada vez menos importan
te en la economía mundial y te
nemos que ser capaces de respon
der de una manera integrada pa
ra tener algo que decir en el si
glo XXI». 

Respecto al proyecto político, 
Fernández Castaño declaró que 
«lo más importante era mantener 
las señas de identidad de Euro
pa en una estrategia abierta al 
mundo», para lo que se ha deci
dido la ampliación de este espa
cio político a los países del Este, 
una ampliación que sólo será po
sible «con una profundización de 
nuestro proyecto», para que «lo 
'europeo' no resulte irrelevante 
el día de mañana». 

Con este propósito se trabaja 
en la Conferencia Internacional 
inaugurada durante el mes de 
marzo en Turín: «Estamos nego
ciando una propuesta y espera
mos firmar un acuerdo sobre su 
contenido a mediados del año 
que viene, queremos conseguir la 
unión monetaria en el calenda
rio previsto, inicar tras la confe
rencia las negociaciones de am
pliación, redefinir el marco de 
seguridad europea y encontrar
nos a principio del próximo si
glo con un proyecto maduro». El 
hasta ese día Secretario de Esta
do insistió en que se trataba de 
una propuesta ya que sólo sería 
una realidad si, además de acor
darse entre gobiernos, obtenía el 
respaldo de los parlamentos y los 
ciudadanos de Europa. 
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Esteban Mestre Delgado, profesor titular de la cátedra de Derecho 
Penal de la Universidad de Alcalá de Henares, habló de la «Política 
criminal en el nuevo Código Penal>>. 

La Conferencia de Rafael nuiters, magistrado juez del Juzgado de 
1 ªInstancia e Instrucción nº 1 de Alcalá, fue la última de la «Sema
na de Literatura Jurídica». 

Está prevista la organización de próximas ciclas, sabre la Ley del Jurada par ejempla, 

similares a la semana de Ute10tu10 Ju1ídita que concluyó el 10 de maya 

«El Colegio de Abogados tiene que estar al día>> 
-Inocencia de Simón Velasco, decano del Colegio de Abogados de Alcalá-

La Semana de Literatura Jurídica, organizada por el Colegio de Abogados de Alcalá, concluyó el pa
sado viernes 10 de mayo. Las ponencias y debates que se han desarrollado durante estas jornadas han 
cumplido el objetivo fijado: dar a conocer las características y aspectos más novedosos del Nuevo Có

digo Penal que entra en vigor el próximo 25 de mayo. Los profesionales relacionados con esta materia 
respondieron muy bien y todas las conferencias han estado prácticamente llenas. 

Aunque ya estaba en el áni
mo de la junta de gobierno del 
Colegio de Abogados el orga
nizar unas charlas sobre el 
nuevo código penal, la Sema
na de Literatura Jurídica res
pondió a las demandas plan
teadas por algunos profesiona
les del derecho, deseosos de 
recibir información sobre es
ta nueva legislación. El deca
no del Colegio de Abogados, 
Inocencio de Simón V elasco, 
se congratuló de qúe la afluen
cia de público hubiese sido 
tan numerosa: «La sala no es 
muy grande pero ha estado to
talmente llena, posiblemente 
por el interés que tenía el te
ma y por las personas que da
ban las charlas. Me alegro de 
ello porque la importancia de 
celebrar unas charlas está en 
los conocimientos que se im
parten pero sobre todo en las 
personas que los reciben. Lo 
mejor del sabio no es su sabi
duría en sí sino la transmisión 
que hace de ella a sus oyentes 
y como ha habido muchos es
tamos muy contentos». 

lnocencio de Simón adelan
tó para un futuro no muy le
jano próximos ciclos de con
ferencias similares al recién 
concluido: «Es la primera vez 
que se hace una sesión conti
nua y he prometido que, po-
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lnocencio de Simón, decano del Colegio de Abogados de Alcalá 

siblemente en octubre o no
viembre, hagamos otros cur
sillos en función de cómo se 
vayan proyectando nuevas le
yes, por ejemplo sería muy in
teresante tratar la 'Ley del Ju
rado'. El Colegio de Abogados 
tiene que estar al día y además 
con estas charlas nos ahorra
mos muchas charlas de estu-
dio». 

Rehabilitar a través 
de una condena 

Algunos de los aspectos más 
interesantes destacados por el 

decano del Colegio de Aboga
dos de Alcalá del nuevo Códi
go Penal, que tiene una siste
mática nueva e incluye tipos 
delictivos y penas que en el 
anterior código no existían, 
están: «La protección a los 
animales domésticos, el acoso 
sexual, delitos societarios (re
feridos a sociedades quebra
das fraudulentamente), pro
paganda, protección a los me
nores, delitos realizados con 
medios telemáticos ... , y mu
chos más. Con respecto a las 
penas, unas quedan reducidas 
pero se cumplen enteras, no 

tienen remisión, y otro tipo 
de penas curioso es el cumpli
miento 'fin de semana' en los 
arrestos domiciliarios. Otra 
cuestión curiosa, que va a su
poner complicaciones para 
pedir ejecuciones de sentencia 
es la de los 'días multa' , que 
significa que por el mismo de
lito una persona va a pagar 
más y otra menos, dependien
do de cada situación económi-
ca». 

Las primeras sentencias 
con la aplicación de estos nue
vos tipos y penas se verán de 
inmediato, nada más entre en 
vigor la ley. «A partir del día 
25, el que infrinja las leyes- se 
le condenará según ese códi
go. Se supone que jueces, abo
gados y ciudadanos conocen 
ese código. Ahora bien, si un 
código penal necesita de estu
dio un par de años como ve
nía sucediendo en los estudios 
universitarios, aquí se so
breentiende que uno tiene que 
llevar una aceleración rápida 
para ponerse al día sobre esta 
nueva normativa, que ya es
tá publicada desde hace varios 
meses». 

Lo que sí es cierto es que se
rá necesario algún tiempo pa
ra ir viendo como se aplican 
en la práctica ciertos precep
tos teóricos que se incluyen en 
el nuevo Código Penal. Como 
ejemplo, lnocencio de Simón 
se refirió a la 'defensa de los 
animales domésticos': «A ani
males protegidos y cuidados 
por su dueño ciertamente no 
se les puede maltratar de con
tinuo por personas extrañas. 
Pero veremos qué pasa con las 
corridas de toros o los anima
les de carga .. . ¿Está maltrata
do un animal de carga si el fi
nalismo de ese animal es ir 
cargado? Todo esto ya vere
mos cómo se desarrolla y se va 
puliendo, porque todo ello es 
una cosa nueva». 
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La valoración de lnocen
cio de Simón sobre este nue
vo código se apoya en las 
«opiniones de gente técnica» 
que dicen que «es bueno y 
si lo es, vamos a aplicarlo. 
Parece ser que la idea gene
ral del código no es condenar 

a solas, sino rehabilitar a tra
vés de una condena. El ma
tiz es importante. Pero ten
drá que cambiar la estruc
tura penitenciaria porque 
por ejemplo los 'depósitos' 
(pequeñas cárceles en las que 
se cumplirían las penas de 

fin de semana) hoy por hoy 
no existen, o las condenas 
en beneficio de la comunidad, 
¿en qué consisten: en que un 
condenado barra las calles 
o arregle los jardines? Parece 
que se legisla teóricamente 
bien cuando en la práctica 

Participarán cuatro comercios de Alcalá, los mismos del año pasado 

Este fin de semana se celebra la Feria de la 
Planta y de la Flor en la plaza de Cervantes 

La plaza de Cervantes vuelve a cubrirse de vegetación para celebrar la séptima edición de la 
Feria de la Planta y de la Flor durante el ím de semana. La feria será inaugurada el viernes 17 
de mayo y quedará clausurada por la noche del domingo 19 de mayo, una vez haya cubierto un 
doble objetivo, el de acercar a los ciudadanos la planta y la flor más comercial como promoción 
de los comerciantes que a ella se dedican, y educar en los valores naturales que tiene indudable
mente el cuidado de una planta. Eso y una concepción claramente estética de la feria son los ele
mentos que, a juicio del concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, tiene esta feria. 

La feria sigue instalándo
se en la plaza de Cervantes 
por el acuerdo que hizo el 
ayuntamiento con los floris
tas de Alcalá: «Al fin y al ca
bo , son tres días lo que dura 
esta feria y evidentemente no 
produce ningún deterioro. El 
objetivo es dar a conocer a los 
alcalaínos que hay unos pro
fesionales de la floricultura 
que tienen sus comercios, sus 
viveros en nuestra ciudad, y 
que tienen unas plantas que 
en esta época del año están 
muy bellas , dijo Jesús Do
mínguez Picazo, quien seña
ló que «el efecto estético que 
indudablemente tiene esta fe
ria es algo muy destacable , 
además de que al fin y al ca
bo el cariño por las plantas 
forma parte de la cultura y de 
la educación mediÓambien
tal». 

Domínguez Piéazo argu
mentó que los cuatro indus
triales de las plantas y flores 
que participaron en la mues
tra no tienen el objetivo ex
clusivo de ganar dinero: «En 

PUERTA de Madrid 

contra de lo que pueda pare
cer no ganan dinero en estos 
tres días y a cambio suelen 
pasar mucho calor durante 
todo el día. Ellos lo que quie
ren es dar a conocer sus plan
tas, promocionarlas, darse a 
conocer ellos mismos porque 
son auténticos profesionales 
de esta actividad frente a 
quienes yo llamo oportunis
tas porque se dedican a ven-

der flores el día de Todos los 
Santos y el Día de la Madre». 

El deseo del concejal es que 
esta feria se revitalice con la 
participación de otros profe
sionales , que no se reduzca a 
los cuatro irreductibles que 
comenzaron con el inicio de 
la feria y que no han cejado 
en su empeño de defenderla 
aunque han sido muchos los 
que se han retirado . 

no existen los medios. Todo 
esto está por ver, pero ahí 
está el nuevo código y los 
abogados tenemos que ser 
respetuosos con todas las le
yes que se publiquen y llevar
las a cabo porque para eso es
tán». 

MAYO 
Día 9 .......... 07 .217 Serie 001-010 
Día 10 .......... 77.975 
Día 13 .......... 90.864 Serie 101-110 
Día 14 .......... 18.076 Serie 061-070 
Día 15 .......... 58.465 SerieOOl-010 
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Oportunismo:· Dicese de la· cualidad que consiste en aprove
charse de las circunstancias para obtener el 
MAYOR BENEFICIO POSIBLE. 

Oportunidad: Poder comprar todo un RENAULT 19 
4/Puertas en estos precios. (para modelos 
de nuestro stock exclusivamente) 

STOCK DISPONIBLE ---------GASOLINA P.V.P. AHORRO SOBRE 
MATRICULADO PRECIO TARIFA 

RENAULT 19 DRIVER 1.4i (80CV) 4/P - Gris Iceberg................................................ 1.700.000.-
RENAULT 19 DRIVER 1.4i (80CV) 4/P A/Acondicionado - Blanco ........................ ........ 1.830.000.-
RENAULT 19 DRIVER 1.4i (80CV) 4/P A. Acondicionado - Verde inglés........................ 1.870.000.
RENAULT 19 S 1.8i (95CV) 4/P: Aire Acondicionado - Blanco... ...... .. ............... ............. 2.110.000.
RENAULT 19 S 1.8i (95CV) 4/P: Aire Acondicionado - Gris y verde inglés....................... 2.150.000 .
RENAULT 19 S 1.8i (95CV) 4/P: Aire Acondicionado - Rojo etrusco............................... 1.975 .000 .-

DIESEL 
RENAULT 19 DRIVER 1.9 Diesel (65CV) 4/P - A/Acondicionado + D/Asistida - Blanco .... 2.050.000. 
RENAULT 19 DRIVER 1.9 Diesel (65CV) 4/P - A/Acondicionado + D/Asistida - Gris Iceb. 2.025 .000.
RENAULT 19 S 1.9 Turbo-Diesel (93CV) 4/P - A/Acondicionado + D/Asistida - Blanco..... 2.385 .000.
RENAULT 19 S 1.9 Turbo-Diesel (93CV) 4/P - A/Acondicionado + D/Asistida - Verde inglés 2.420.000.-

• Y ahora en la compra de su vehículo le obsequiamos con un teléfono móvil marca NOKIA 

V en a verlo a: 

441.250.-
451.065.-
451.424.-
533.000.-
535.000.-
668.000.-

468.276 .-
533.635.-
497 .471.-
502.830.-

RENAUL T AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 10 y 20 

Tlf. 888 01 79 



El general jefe de la BRIPAC, Luis Carvajal Regio; el gobernador militar de Madrid; el presidente del gobierno regional madrileño, Al
berto Ruiz Gallardón y el alcalde de Alcalá, todos muy risueños. A la derecha, la tribuna. 

Mandos de la BRIPAC escuchan el himno nacional Cofrades de la Virgen del Val y concejales complutenses 

El presidente de la Cofradía del Val sufrió una lipotimia 
durante su discurso y tuvo que ser trasladado al hospital 

La BRIPAC se encomendó a la Virgen del Val en 
un emotivo acto celebrado junto a la ermita 
Alberto Ruiz Gallardán, presidente de la CAM, calificó a la BRIPAC 
de «orgullo de Madrid y orgullo de España» 

La Virgen del Val despidió a los soldados de la Brigada Paracaidista de Alcalá de Henares que desarrolla
rán misiones de paz en Bosnia Herzegovina durante los próximos seis meses, en un emotivo acto que se cele
bró el pasado 10 de mayo en la explanada de la Ermita del Val. Acompañaron a las tropas paracaidistas y 
a su general, D. Luis Carvajal Raggio, el gobemador militar de Madrid, el presidente de la CAM, Alberto 
Ruiz Gallardón; el alcalde, Bartolomé González, y la junta de gobiemo de la Cofradía de la Virgen del Val. 

Cuando los primeros paracai
distas alcalaínos ya habían par
tido hacia la antigua Yugoslavia, 
otra parte de las tropas se enco
mendaba a la patrona de Alcalá 
de Henares, la Virgen del Val. 
Tal y como estaba previsto, el al
calde de la ciudad, Bartolomé 
Gonzalez, hizo entrega al gene
ral Carvajal Raggio del guión de 
la BRIPAC, que posteriormente 
fue adornado con un corbatín 
con los colores de la Cofradía del 

PUERTA de Madrid 

Val, por la secretaria de la mis
ma, Micaela Altés. No acabaron 
ahí los obsequios. La cofradía del 
V al entregaba a los soldados una 
réplica de la Virgen del V al sin 
vestir, realizada por el artista 
Luis Arribas , para que sea colo
cada en la capilla que el destaca
mento español tendrá en Bosnia 
Herzegovina. La BRIPAC por 
su parte hacía entrega a la Vir
gen del símbolo de los paracai
distas, su boina negra. 

Las palabras que el alcalde al
calaíno dirigió a los paracaidis
tas formados en la explanada de 
la Ermita del V al fueron de apo
yo y aliento: «La ciudad de Al
calá de Henares, vuestra ciudad, 
quiere haceros entrega del Guión 
de la BRIPAC como muestra de 
solidaridad a vuestro trabajo, a 
vuestro esfuerzo, a vuestra gene
rosidad y a vuestra constancia». 
Bartolomé González animó a los 
soldados a que además de hacer 

cumplir los acuerdos de paz de 
Dayton transmitieran a «aquellas 
gentes la ilusión por levantarse 
cada día y reconstruir sus vidas 
( ... ) , intentar que aquel pueblo 
sea un lugar digno para poder so
brevivir. ( ... ) Vuestro objetivo es 
hacer cumplir la paz. Suerte en 
esta maravillosa tarea. La ciudad 
de Alcalá y España entera os es
tá de antemano agradecida». 

La respuesta del general Car
vajal , bajo cuyo mando está la 
brigada española «Almogávare.s» 
que inicia su misión en Bosnia, 
fue de agradecimiento en nom
bre de la BRIPAC al alcalde y a 
la ciudad: «Este guión lo toma
mos como expresión del afecto y 
cariño de la ciudad de Alcalá de 
Henares hacia sus soldados. Ba
jo sus pliegues, los hombres y 
mujeres de la BRIPAC dejare
mos lo mejor de nosotros mismos 
para cumplir nuestra misión .y 
recordaremos siempre que es Es
paña, sus ciudadanos, los que 
nos mandan allá y seremos cons
cientes de la inmensa responsa
bilidad y del inmenso honor que 
llevamos a aquellas tierras. Y ba
jo este mismo guión esperamos 
todos volver a formar aquí den
tro de unos meses». 

ta de mayo de t99& 



Angel Muñoz ha de apoyarse en la tribuna para no caer al suelo. Viendo que no mejoraba, se decidió su traslado al hospital. Desde donde 
estaba hasta el coche de la policía local se le transportó entre un grupo de hombres, tal y como muestra la fotografía. 

Luis de Bias leyó finalmente el discurso tras el traslado al hospital del P.residente de la Cofradía del Val. A la derecha, el alcalde de Alca
lá, tapado por el guión de la BRIPAC, hace entrega del mismo al general jefe de esta unidad. 

El susto del día 
El momento de má-s tensión se 

vivió cuando el presidente de la 
cofradía del Val, Angel Muñoz, 
leía su discurso. Cuando apenas 

Enta1e 

había comenzado, la voz de An
gel Muñoz se quebraba y tenía 
que retirarse del micrófono pa
ra apoyarse en la tribuna, don
de sufría un desmayo. Viendo 
que el presidente de la cofradía 

el buen tiempo 
eonla 

mejo1 son1isa 
Acuda a revisiones 

cada &meses 

no podía mantenerse en pie y te
miendo que pudiera tratarse de 
algo serio, rápidamente fue tras
ladado al hospital de Alcalá en 
un coche de la policía local. Afor
tunadamente sólo se trataba de 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Vj.emes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

c/ Bella Vis~a, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

ti de mayo de 1991 

una lipotimia provocada por una 
bajada de tensión, aunque Angel 
Muñoz quedó ingresado en el 
hospital durante unas horas. 

Todas las autoridades presen
tes se interesaron por el estado de 
salud de Muñoz, a quien los ner
vios y la tensión acumulada en 
los días previos a la celebración 
del acto jugaron una mala pasa
da en el último minuto. Pasado 
el susto, Angel Muñoz despidió 
al general Carvajal el lunes 13 de 
mayo, momento que aprovechó 
para entregar más de un millar 
de medallas de la Virgen del V al, 
encargadas expresamente para la 
ocasión (con la Virgen en el an
verso y la leyenda BRIPAC 1996 
en el reverso), medallas que los 
paracaidistas llevarán prendidas 
en sus chalecos mientras estén en 
Bosnia. Muñoz por su parte re
cibió de manos del general una 
placa conmemorativa de tan gra
to acontecimiento. 

Tras el desmayo y traslado al 
hospital de Angel Muñoz, Luis 
de Bias leía en su nombre el dis
curso que tenía previsto, que co
menzaba diciendo la «gran emo
ción que me embarga, al igual 
que al resto de la junta de gobier-

PUERTA de Madrid 



Micaela Altés coloca el corbatín con los colores de la Cofradía del Val en el mátil del guión. A la derecha, el general Carvajal hace ofren
da a la Virgen del Val de la boina paracaidista. 

Los paracaidistas devuelven la imagen de la Virgen a la ermita Una imagen del refrigerio que se ofreció tras el acto 

porque con la BRIPAC compar- realidad, una tradición de tole
tí una etapa muy importante de rancia y de comportamientos de
mi vida y quedó impreso en mi mocráticos. Caballeros legiona
memoria un recuerdo vivo y gra- ríos paracaidistas, sois el orgullo 
tificante. Que construyáis en de Madrid y el orgullo de Espa
Bosnia lo que en España es una ña, que Dios os bendiga». 

no y cofrades, ante la celebración 
por primera vez en nuestra his
toria como cofradía de tan ma
ravilloso acto de fe ante los pies 
de Nuestra Señora del Val, por 
parte de tan dignísima represen
tación de la patria». Manifestan
do el orgullo de los hijos de Al
calá por el hecho de que la ban
dera paracaidista hubiera sido 
elegida .para tan «honrosa mi
sión», Muñoz finalizaba su dis
curso pidiendo a la Virgen del 
V al protección para «todos los 
que marcháis a esas tierras de la 
antigua Yugoslavia, que ella os 
acompañe en esas horas de tribu
lación y sea el consuelo de vues
tras familias durante vuestra 
ausencia, para que ésta se les ha
ga lo más corta posible». 

Gallardón, muy ligado 
a la BRIPAC 

Alberto Ruiz Gallardón no re
gateó alabanzas hacia los solda
dos de la BRIPAC, cuerpo en el 
que él estuvo destinado como al
férez en la 3ª bandera: «La bri
gada ha demostrado sobrada
mente su valentía y su dedica
ción humanitaria en anteriores 
misiones en las que se ha desta-

PUERTA de Madrid 

cado en la salvaguarda de las li
bertades y los derechos funda
mentales. En esta calurosa des
pedida que os ofrece el pueblo de 
Madrid, permitidme que me 
sienta especialmente orgulloso 

Abierto el plaza de inscripción en el curso: 
t 

PROCEDIMIENTO ADMINIHRATIVO 

lABORAi Y DE 11 SEGURIDAD SOCIAi 
Del 17 al 26 de junio, 
en horario de 19'00 a 22'00 h. 

-Plazas limitadas-

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Y"ICtaria, n• ' • Telf.: 889 22 7&. 28802 Alcalá de Henares. MADRID 

En unas breves declaraciones, 
Ruiz Gallardón reiteró que la 
BRIPAC es «el orgullo de la Co
munidad de Madrid, es la uni
dad militar por excelencia de la 
que todos los ciudadanos y ma
drileños nos sentimos más orgu
llosos. Esta es la razón por la que 
hoy hemos querido hacer un ac
to que de verdad responda al sen
timiento de satisfacción que te
nemos porque esta unidad sea el 
eje de la contribución española a 
la pacificación de la antigua Yu
goslavia y al cumplimiento de los 
derechos humanos, a llevar allí 
el régimen de paz del que disfru
tamos en España». 

Sobre el proyecto del PP de 
eliminar la «mili», también se 
manifestó el presidente de la 
CAM, declarando su «convicción 
de que unidades como ésta (refi
riéndose a la BRIPAC), profesio
nales y especializadas, con altí
simo nivel de formación, son la 
orientación que debe seguir el fu
turo del ejército de España». 

18 de mayo de 199& 



una cadena de prostitutas, estratégicamente distribuidas 

por la carretera de entrada a Alcalá, recibe al visitante 

La prostitución se instala al aire libre 
Desde la 11Casa de la Chata» a las márgenes de la nacional 11, la prostitución ha evolucionado en Al

calá de forma considerable. La prostitución callejera es una variedad que se ha empezado a conocer 
en la ciudad complutense desde hace cuatro o cinco años. La prostitución callejera, al menos la que 
se practica en Alcalá, está completamente ligada a la drogadicción, no sólo de la prostituta, sino ta
bién del ilJ>rotector», que suele estar muy cerca de ella siempre aunque aparentemente esté sola. 

Agentes de policía comen- la que sólo intervienen pros- algún cadáver», aseguró un 
taron a un redactor de PUER- tituta y cliente y, si acaso, el policía al que se le preguntó 
TA DE MADRID que la pros- protector de la mujer, el clá- por la posible gravedad de un 
titución en la calle no suele sico chulo, una figura que en incidente en el que pudieran 
dar graves problemas de segu- el caso que nos ocupa está pre- llegar a verse implicadas pros
ridad, aunque recordamos que sen te de forma permanente titutas de la nacional 11. 
hace algún tiempo se denun- muy cerca de la prostituta, Un problema que ha susci
ció algún atraco a clientes en aunque oculto al posible clien- tado buen número de quejas 
los que intervenían la prosti- te. El protector suele perma- es la utilización de los servi
tuta y el chulo. Puede llegar necer en el interior de un co- cios de la Ciudad Deportiva 
a ser más frecuente -o más che semioculto cerca de don- de El Juncal por algunas de 
llamativa- la alteración del de la prostituta va a realizar estas mujeres para limpiarse, 
orden en un local o ~lub que el servicio, teniendo ese pun- para hacer sus necesidades o 
en la antigua nacional 11. Ca- to a la vista. En cualquier ca- para inyectarse la heroína. 
sos como el del marroquí que so, precisamente la ausencia Esas quejas también se han 
días atrás, después de recibir de testigos o personas que pu- producido en algún estableci
un servicio de una de las pros- dieran poner paz en un con- miento situado en la zona. 
titutas, no pagó y se llevó va- flicto, hace que un incidente El mayor peligro para estas 
ríos golpes en la cabeza que lo pueda alcanzar más gravedad mujeres, y también para algu
dejaron mal herido y con una que en un local cerrado: «Co- no de sus clientes, es el tráfi
denuncia por violación, no mo un día se líe aquí de ver- co rodado en una vía rápida 
suelen ser habituales. Al me- dad, no me extrañaría que tu- de acceso a Alcalá como es la 
nos, no son casos que trascien- viera que venir su señoría (el antigua Nacional 11. Así, por 
dan porque es una relación en juez de guardia) a levantar ejemplo, el día E;> de noviem-

bre de 1994 un vehículo atro
pelló a una prostituta de 28 
años y a su acompañante 
cuando cruzaron de forma sú
bita la Vía Complutense a la 
altura de la Ciudad Deporti-; 
va del Juncal; la mujer murió 
en el acto y el hombre murió 
unos días después: «Es el pro
blema más grave porque in
cluso algunas, para lograr que 
se las vea, se acercan mucho 
a la carretera>>, explicó uno de 
los policías consultados. «Co
mo ellas mismas no pongan 
medios, acabará por ocurrir 
otra desgracia en forma de ac
cidente», auguró uno de los 
policías consultados. 

Proliferación 
Lo cierto es que esa prosti

tución callejera que nació só
lo hace unos años en la anti
gua nacional 11 ha ido proli
ferando e incluso se ha exten
dido a otras zonas. Del primer 
lugar que se tuvo noticias so
bre la aparición de prostitu
tas fue la estación de RENFE, 
en busca de un tipo de clien
te muy definido: pensionistas, 
ancianos que suelen aprove
char los bancos de la estación 
para pasar allí algunos ratos. 
Parece ser que esta prostitu~ 
eón ha remitido, o al menos 

Freiduría «LA GAMBA DE ORO» 
RACION 

DE GAMBAS 
495 pts. 

ESPECIALIDADES EN: 
Frituras variadas - Gambas a la plancha 

Pulpo gallego - Choco - Chopitos 

1 PROMOCION DE TAPEO A SU ELECCION 1 

Plaza San Francisco de Asís, 8 El próximo jueves 23 de mayo se celebra 
ALCALA DE HENARES el SORTEO DEL CORDERO con las 3 últimas cifras de la ONCE 

18 de mayo de 1991 PUERTA de Madrid 



Los lugares adonde las prostitutas se retiran para trabajar aparecen con abundantes «residuos industriales» de este negocio: condones. 
no se localiza tanto en la es
tación de RENFE y sí en los 
alrededores. 

El siguiente punto es la 
avenida de Guadalajara, en
tre la estación de Continental 
Auto y la plaza de toros. En 
la actualidad hay ya como mí
nimo dos prostitutas. Sus 
clientes potenciales suelen ser 
conductores de vehículos que 
van allí en su busca. 

También hay mayor núme
ro de prostitutas en la antigua 
Nacional 11. Se ha llegado a 
contabilizar hasta cinco al 
mismo tiempo. Ellas mismas 
tienen delimitados los lugares 
que ocupan. Los más cercanos 
a Alcalá son los más precia
dos , concretamente junto a la 
Ciudad Deportiva del Juncal 
y frente a ella. Siempre están, 
no faltan. Los mejores lugares 
están ocupados , si no las 24 
horas del día, sí desde por la 
mañana hasta bien entrada la 
noche. Si es un buen día para 
el trabajo, es fácil que puedan 
estar hasta más tarde de las 
dos de la madrugada. Si el día 
es malo , como mínimo pue
den estar hasta las doce de la 
noche. El verano suele ser la 
temporada alta del negocio. El 
buen tiempo hace aumentar 

los clientes y ellas no deben 
soportar unas condiciones ex
tremas de mal tiempo añadi
das a lo ingrato de su profe
sión. Pero en invierno tam
bién se ven obligadas a traba
jar porque la necesidad de do
sis de heroína no entiende de 
calor o de frío. 

La droga y las tarifas 
Generalmente es la droga la 

que las hace ponerse en la ca
rretera. Buscan la dosis de he
roína para ellas e incluso pa
ra sus protectores: «En mu
chos casos están en un estado 
de deterioro casi terminal. La 
droga y el Sida las tienen des
trozadas>>, explicó a PUERTA 
DE MADRID un policía con
sultado: «No buscan más que 
la dosis de heroína», añadió 
otro. 

Por eso las tarifas que co
bran están en función de la 
necesidad que tengan del 
«chute». Normalmente pue
den pedir cinco mil pesetas 
por un servicio que tras algu
nos regateos pueden quedar
se en tres o cuatro mil pesetas. 
Hay otros servicios menores 
que pueden cobrarse a mil o 
dos mil pesetas. En un local 

cerrado no existe posibilidad 
de regateo y el precio mínimo 
son las cinco mil pesetas; de 
ahí para arriba. 

1 

La procedencia de estas 
mujeres sorprende en muchas 
ocasiones . Hay algunas que 
son de Alcalá, pero otras vie
nen de puntos diversos. Así, 
por ejemplo, la prostituta im
plicada en el asunto con el 
marroquí mencionado ante
riormente tenía su residencia 
en Valladolid, al menos eso es 
lo que constaba en su docu
mentación. Los eolicías pre
guntados también han detec
tado prostitutas y protectores 
procedentes de localidades del 
sur de Madrid. En verano, in
cluso alguna suele dormir en 
la calle , debajo del puente del 
Camarmilla , bajo la Vía 
Complutense. 

Los clientes y el lupanar 
Los clientes que buscan los 

servicios de estas mujeres son 
casi exclusivamente conducto
res que detienen su vehículo 
y llegan a un acuerdo econó
mico con ellas. En muchos ca
sos son camioneros. Los luga
res donde se consuman estos 
servicios pueden variar. Por 

la noche, el más habitual es un 
tramo de calzada junto a la 
valla más occidental de la 
Ciudad Deportiva del Juncal: 
«Se suele ver en algunas oca
siones coches allí aparcados; 
pueden ser los de clientes o los 
de los chulos. A veces se ve al
gún cam1on», explicó un 
agente policial. Frente a este 
tramo de calzada que sale di
rectamente a la Vía Complu
tense hay un descampado de 
grandes dimensiones, muy 
cerca de la rotonda de la Fíat. 
Ese es otro de los lugares más 
frecuentados. En todos estos 
puntos es fácil ver preserva
tivos usados. 

Durante el día tratan de 
realizar los servicios lo más le
jos posible de la antigua Na
cional 11 , fuera del alcance de 
la vista de quien pase por las 
inmediaciones. Pero son va
rios los puntos utilizados a tal 
fin. Un coche estacionado cer
ca de la carretera , aprove
chando cualquier descampado 
o incluso las fábricas abando
nadas , lugares también a los 
que recurren, puede significar 
que allí se está consumando 
un comercio carnal protagoni
zado por alguna de estas mu
jeres y su cliente. 

SUMA. RESTA. MULnPUCA. DIVIDE- W CUATRO RECW TE LLEVAI AL ALFA HS. POI POTEllCIA,. 
POR PRECIO. POI EOUIPAMIEllTO. TU BICES. AOUI ESTA TU PROllMO ALFA HS. 

ALFA 155 CV Dir. Asistida Airbag C ierre Centr. Alfa Codc• p y p • 

1.7 TS 115 . . . . 2.080.000 
1.8 Sport 129 . . . . 2.565.000 
2.0 16V Sport 143 . . . . 3.112.000 
2.5 V6 Sport 166 . . . . 4.162.000 
2.0 Turbo Q4 Sport 190 . . . . 5.089.000 
TD(2.0) 92 . . . . 2.428.000 
2.5 TD Sport 125 . . . . 3.444.000 

•de serle ' Para Península y Baleares 

ALFA 155. ENTU EN TUS CALCULOS. 
DISPONEMOS DE 

VEHICULOS Kms. D 
Incluye: !VA, transporte, impuestos 
y oferta promociona!. 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a P ryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

PUERTA de Madrid 

ABRIMOS SABADOS TARDE 

T ORREJON 
Avda . de Castilla , 12 

Tlf.: 676 88 11 
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Robó en una vivienda y le sorprendieron cuando intentaba 

repetir la suerte en otra contigua 

un ladrón de pisos muy ágil despistó a la policía 
saltando de unas terrazas a otras, 
trepando por tuberías y huyendo por los tejados 
«Suponemos que era alguien que había observado cuándo entramos y salimos» 

Agil desde luego era, porque el individuo que cometió un robo en una vivienda de la calle Santa Fe 
nº2 el 13 de mayo y lo intentó en una segunda, se descolgó por las tuberías del gas desde el tejado 
hasta entrar en un cuarto piso, saltó después por el aire hasta la vivienda contigua v volvió a trepar 
por las tuberías hasta el tejado, cuando lo pillaron «Con las manos en la masa». Policía y vecinos blo
quearon las posibles salidas, pero el caco escapó con un botín de joyas y dinero por 120.000 pesetas. 

La forma en que el ladrón en
tró a los pisos es una mera supo
sición aunque, según las pistas, 
parece lo más probable, porque 
ninguna puerta ni ventaba apa
reció forzada. Estos bloques de la 
calle Santa Fe tienen buhardillas 
que dan a los tejados, lugar por 
donde debió de acceder y donde 
estuvo vigilando hasta que las ca
sas se quedaron vacías. Para en
trar a la primera de ellas, 4°D, 
el piso donde vive el matrimonio 
compuesto por José Jiménez y 
Manoli Mayorga, se descolgó por 
las tuberías del gas del patio in
terior, hasta llegar a la altura de 
las ventanas de la cocina. Una 
vez dentro registró cajones y ar
marios, dejándolo todo revuelto, 
hasta conseguir apoderarse de 
varias joyas entre las que se en
contraban un collar de perlas 
Majoricas y diversos efectos de 
oro, así como dinero en efectivo, 
todo por un valor de 120.000 
pesetas. 

Sobre las ocho de la tarde los 
habitantes de este piso regresa
ban a su domicilio , pero se en
contraron con su vecina del 4° A 
y se quedaron charlando con ella 
un rato en el portal. José Jimé
nez tocó el telefonillo de su casa, 
por si acaso estuviera alguno de 
sus hijos. Aquello debió de aler
tar al ladFón que, sin muchas du
das , regresó a la cocina y saltó 

por la ventana hasta la vivienda 
contigua, precisamente la de la 
mujer que también estaba en el 
portal. 

Para «trabajar» con seguridad, 
corrió la cadena de la puerta de 
entrada y aún tuvo tiempo de va
ciar un cajón del dormitorio en
cima de la cama, probablemente 
buscando más joyas y dinero. 
Pero la habitante del piso ya ha
bía subido y estaba abriendo la 
puerta; por la rendija pudo ver 
que había alguien dentro y se pu
so a gritar. Segundos después el 
matrimonio de la casa contigua 
comprobaba que los cierres de su 
casa también estaban descorridos 
y que les habían robado. Ense
guida se formó un gran revuelo 
de vecinos en la escalera, a los 
que pronto se unieron los agen
tes de la policía Nacional. 

«Salimos todos los vecinos a la 
escalera pensando que estaba 
dentro del piso. Pero por la es
calera no bajó, la policía miró en 
las dos casas e incluso recorrió los 
tejados de los bloques y no lo en
contró. Es increíble la forma en 
que escapó. Yo supongo que vol
vió a trepar por las tuberías del 
gas hasta llegar al tejado», dice 
José Jiménez. 

Esta era la primera vez que 
ocurría una cosa de este tipo en 
el bloque. «Por esta zona se ha 
visto que han tratado de robar 

en algún comercio, pero no en los 
pisos. Suponemos que fue al
guien que había estado obser
vando cuando entrábamos y sa
líamos. Nosotros hemos cambia
do la cerradura de la puerta y he
mos reforzado las ventanas de la 
cocina», indican José Jiménez y 
Manoli Mayorga. Ellos y su ve
cina, si bien a esta última no lle
garon a sustraerle nada, cursaron 
denuncia en la comisaría de 
policía. 

Robo de joyas y dinero en 
Nuestra señora de Belén 

Un robo se cometió en un pi
so bajo de la calle Nuestra Seño
ra de Belén n°3 el pasado 13 de 
mayo, sobre las nueve de lama
ñana. Una de las habitantes del 
piso, que había estado fuera du
rante quince minutos aproxima
damente , comprobó a su regreso 
que la puerta estaba forzada y 
avisó a la policía. El autor del he
cho se apoderó de joyas y 10.000 
pesetas en efectivo, según infor
man fuentes policiales. 

sustraen gran cantidad 
de tabaco y dinero 
en un comercio 

El comercio de frutos secos Pa
tricia, sito en la calle Salamanca 
n ° 10, fue esta vez el objetivo de 
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los ladrones. En la madrugada 
del 14 al 15 de mayo forzaron el 
cierre de la reja de seguridad y 
la puerta de entrada. Una vez 
dentro consiguieron sustraer bas
tantes cartones de tabaco de di
ferentes marcas , una calculado
ra, mecheros y 50.000 pesetas en 
metálico. 

Acusado de efectuar 
tocamientos 
a cuatro menores: 
la Audiencia Provincial 
de Madrid inhabilita 
a un entrenador de 
baloncesto alcalaíno 

La Sección Tercera de la 
Audiencia Provincial de Madrid 
ha condenado a Ignacio Polo 
Medina, de 42 años de edad, a 
24 años de inhabilitación profe
sional, acusado de agredir se
xualmente a cuatro niños. El cul
pado, entrenador de baloncesto, 
deberá pagar una multa de 
1.200.000 pesetas, así como una 
indemnización de 50.000 pesetas 
a cada una de las víctimas, según 
informa Europa Press. 

Ignacio Polo Medina entrenó 
un equipo de baloncesto pertene
ciente al Club Juventud Alcalá 
entre septiembre de 1993 y ene"
ro de 1994. El grupo lo formaban 
niños de 12 y 13 años. La sen
tencia considera probado que el 
acusado «comenzó a efectuar to
camientos en los niños, aprove
chando circunstancias que para 
ellos resultasen intrascendentes». 

La fiscalía y la acusación par
ticular habían solicitado penas . 
de 24 años de prisión por seis de
litos de corrupción de menores, 
así como multas e indemnizacio
nes que oscilaban entre los 3,2 y 
los 5 , 1 millones de pesetas. 

El tribunal resolvió tipificar 
el delito como agresión sexual 
y descartar la corrupción de me
nores, al estimar que los toca
mientos fueron esporádicos «y 
sin entidad como para produ
cir la perversión o . degradación 
moral que entraña la corrup
ción». 
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un supuesto grupo armado exigía al empresario 5 millones 

de pesetas bajo amenaza de muerte 

Detenida un joven de 20 años acusada de extorsionar 
al propietaria de un concesionaria de caches 
El joven quería ir a estudiar a Méjico y podría estar influido 
por la lectura de publicaciones sobre grupos terroristas 

Agentes de la comisaria de Policía Nacional de Alcalá detuvieron el sábado 11 de mayo a un joven 
de 20 años, Alejandro G.M., acusado de ser autor de un presunto delito de amenazas con exigencia 
de dinero a un empresario de Alcalá propietario de un concesionario de automóviles. El joven, que 
carecía de antecedentes policiales, pudo estar influido por la lectura de publicaciones sobre grupos 
armados y bandas terroristas a la hora de preparar un entramado por el cual exigía al empresario el 
pago de cinco millones de pesetas en concepto de impuesto revolucionario en nombre de un denomina
do «Grupo Armado Republicano, zona centro». El joven, que había residido el año pasado en la región 
de Chiapas, quería obtener el dinero para ir a estudiar antropología a la Universidad de Méjico. 

El propietario de un concesio
nario de vehículos de Alcalá se 
puso en contacto con la comisa
ría complutense el viernes 10 de 
mayo al haber recibido una car
ta en la que se amenazaba de 
muerte tanto a él como a su fa
milia -de la que se decía que es
taba perfectamente controlada
si no entrega 5 millones de pese
tas en concepto de impuesto re
volucionario. El escrito estaba 
firmado por el «Grupo Armado 
Republicano, zona centro>>, una 
organización totalmente desco
nocida para la policía. En el es
crito se aseguraba que un empre
sario de Burgos había recibido 
hace un par de años un paquete 
bomba por negarse al pago. La 
explosión había afectado a la es
posa e hija de aquel empresario, 
según la carta. 

Fuentes policiales señalaron 
que el empresario se encontraba 
muy asustado y no se atrevía ni 
siquiera a acudir a la comisaría 
de Policía Nacional por temor a 
estar vigilado. Prefería el contac
to telefónico. 

El grupo primero de la Briga
da de Policíajudical de la comi
saría de Alcalá se hizo cargo de 
la investigación estableciendo un 
primer contacto en un lugar con-

venido con el industrial para no 
despertar sospechas en caso de 
que estuviera sometido a vigilan
cia; los agentes policiales trata
ron de tranquilizar al empresa
rio y le comunicaron el plan a se
guir. En él también intervenía 
con su apoyo el grupo de Secues
tros y Extorsiones de la Brigada 
Provincial de Policía Judicial. 

En la carta se detallaban las 
condiciones de entrega del dine
ro. El empresario tenía que ir a 
las 10'30 horas del sábado 11 en 
un Fiat de color blanco a la en
trada del campo de fútbol Felipe 
de Lucas, en la ronda Fiscal, 
frente al barrio de Tabla Pinto
ra. Allí tenía que realizar cinco 
toques de claxon cortos y uno lar
go y depositar tres millones de 
pesetas en una papelera. A con
tinuación tenía que viajar a Gua
dalajara y esperar en la estación 
de RENFE la llegada de una per
sona que se entrevistaría con él 
y recogería los dos millones res
tantes. 

Desde una hora y media antes 
de la hora prevista se sometió la 
zona del campo de fútbol de la 
Ronda Fiscal a una vigilancia 
policial exhaustiva. A la hora 
prevista el empresario depositó 
en la papelera unos billetes de 

cebo y se marchó. A los dos mi
nutos llegó un joven a recoger ese 
dinero. Los policías procedieron 
inmediatamente a su detención, 
no sin antes asegurarse que se en
contraba solo, que no había nin
guna persona con él. 

El joven fue detenido y tras
ladado a la comisaría de policía. 
Alejandro G.M. llevaba un ma
cuto en cuyo interior los policías 
encontraron manuscrita la carta 
que posteriormente redactó en 
ordenador y envió al industrial. 
El joven reconoció los hechos. 
Mientras tanto, el empresario 
acudió a la cita que tenía en Gua
dalajara vigilado de cerca por 
otros policías, pero a esa cita no 
acudió nadie. 

Los agentes policiales se ase
guraron de que el joven actuó só
lo en todo momento y fue puesto 
a disposición judicial. La madre 
del joven tiene un negocio cerca 
de la empresa del industrial y es 
por este motivo por el que le co
nocía. El joven tiene su domici
lio en Torrejón de Ardoz. Fuen
tes policiales señalaron que «ha 
podido estar influenciado por la 
lectura de publicaciones sobre el 
ejército de Chiapas, de guerrillas 
y de grupos terroristas». 

Incidente protagonizado 
por los padres 
de un menor 

Sobre las 21'50 horas del mar
tes día 14 de mayo se recibió en 
el 091 de Alcalá de Henares la 
llamada de un ciudadano para 
denunciar la supuesta agresión a 
una mujer y a un bebé en la ca
lle Luis de Alcalá. Desde la emi
sora se envió al coche patrulla 
más cercano, una furgoneta que 
presta servicio de vigilancia en 
el próximo parque O'Donnell. 

Está plenamente confirmado 
que el vehículo policial tardó tres 
minutos en llegar al lugar del su
ceso. Había consistido en una 
disputa entre los padres del pe
queño, de cinco meses. Un her
mano del padre había arrebata
do al bebé de los brazos de éste, 
que, según parece, es toxicóma
no, porque temía que se le caye
ra al suelo. 

La dotación policial acompa
ñó a los tres adultos al domicilio 
de los abuelos paternos. Allí se 
desnudó al niño para ver si tenía 
algún tipo de lesión, con resulta
do negativo. De lo manifestado 
por la madre y hermano no se de
ducía que hubieran existido ma
los tratos af bebé. Por otra par
te, la mujer explicó que se había 
tratado de un forcejeo consuma
rido, no tenía ninguna lesión y 
no deseaba denunciarlo. 

En la comisaría de policía de 
Alcalá de Henares consta un in
forme elaborado sobre el caso. 
Aunque no se observaron lesio
nes en el niño y nadie ha denun
ciado que se hubieran produci
do, por tratarse de un menor se 
ha dado cuenta a la fiscalía co
rrespondiente. 
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Los fallecidos dejan cuatro hijos entre los 28 y los 19 años 

un matrimonio de profesOres falleció en accidente de tráff co 
Ambos daban clases en el colegio Nuestra señora del Val, 
donde se recibió la noticia con dolor y tristeza 
Al sepelio asistieron dos autocares de Alcalá con profesores, 
alumnos y padres, así como muchos vehículos particulares 
«~ dos grandes personas y dos excelentes profesionales», dijo el director del colegio público Nuestra 

Señora del Val, Gabriel Alarcón, de los dos profesores de este centro, el matrimonio formado por José 
Maria Ballesteros y Amella Herráiz, que fallecieron el viernes 10 de mayo en un trágico accidente de 
tráfico ocurrido en la provincia de Cuenca. El dolor y la tristeza fueron extendiéndose durante el rm 
de semana por la comunidad escolar del colegio Nuestra Señora del Val y por profesores y alumnos 
de muchos otros centros escolares de Alcalá. José Maria Ballesteros y Amella Herráiz, de 56 y 55 años 
respectivamente, padres de cuatro hijos con edades comprendidas entre 28 y 19 años, llevaban 18 años 
en Alcalá dando clases en ese colegio. Al entierro, que tuvo lugar en el cementerio de Almodóvar del 
Pinar (Cuenca), localidad a la que se dirigían, puesto que allí tenían una casa, acudieron cientos de 
personas entre las que se encontraban profesores, alumnos y padres del colegio y de otros centros es
colares complutenses. Desde Alcalá fueron dos autocares y también muchos coches particulares. 

Los trágicos hechos ocurrieron 
sobre las 18'40 horas del viernes 
10 de mayo. El matrimonio se 
dirigía a la localidad conquense 
de Almodóvar del Pinar, para 
pasar el fin de semana puesto que 
tenían allí una casa. A la hora 
mencionada, en el kilómetro 185 
de la carretera nacional III, en 
el término municipal de Alarcón, 
ocurrió la tragedia. Fuentes de la 
Guardia Civil informaron a 
PUERTA DE MADRID que se 
produjo una colisión frontolate
ral entre el Peugeot 505 condu
cido por José María Ballesteros 
y en el que viajaba su esposa 
Amelia Herráiz, y el Subaru, con 
matrícula de Tarragona condu
cido por José Ignacio M.G., de 
52 años y su esposa C.M.C. de 
51 años. Este matrimonio residía 
en la localidad tarraconense de 
Vilaseca. La colisión fue muy 
violenta y como consecuencia de 
ella fallecieron las cuatro perso
nas que viajaban en los dos auto
móviles. La Guardia Civil pro
cedió al levantamiento de los ca
dáveres ordenando su traslado al 
tanatorio de Motilla del Palan
car remitiendo el atestado corres
pondiente al juzgado de instruc
ción número 1 de Motilla de Pa
lancar cuyo titular se hizo cargo 
del mismo. Una vez cumplidos 
estos requisitos, la Guardia Civil 
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dio aviso a los familiares de los 
fallecidos. En un piso del núme
ro 3 de la calle Juan de Cardona 
se recibió una llamada telefóni
ca; allí estaba una de las hijas del 
matrimonio formado por José 
María Ballesteros y Amelia He
rraíz; se encontraba estudiando 
con un compañero y la Guardia 
Civil le dio la terrible noticia. 

Desde ese momento, familia
res, amigos, profesores y alum
nos fueron conociendo los he
chos. «Yo me había marchado a 
Toledo y recibí una llamada ha
cia las nueve y media o diez de 
la noche. Conseguí ponerme en 
contacto con el secretario del co
legio y entramos en contacto los 
compañeros del colegio. Tenía
mos previsto en principio fletar 
un autocar para asistir al fune
ral y al entierro, pero hubo que 
fletar finalmente dos autocares. 
Aparte fueron muchos padres 
con coches particulares. Para que 
la gente se haga una idea de co
mo eran estos dos profesores, 
puedo decir que estamos reci
biendo llamadas de padres que 
tuvieron aquí a sus hijos hace 
muchos años y que ya están rea
lizando su carrera universitaria 
o están ya licenciados>>, explicó 
Gabriel Alarcón, director del co
legio Nuestra Señora del V al. 

Dos autocares y muchos 
coches particulares 

«Eran muy conocidos a nivel 
del magisterio de Alcalá. Eran 
muy buenos compañeros y exce
lentes profesionales», señaló el 
director y explicó que fueron 
destinados al colegio en el año 
1978. José María Ballesteros da
ba clase a sexto de primaria y 
Amelía Herráiz daba clase a 
cuarto de primaria. 

De Alcalá salió una impresio
nante comitiva para dar a los dos 
profesores el último adiós, un 
adiós desgarrado por el llanto co
mo lo simbolizaban los cuatro 
hermanos cogidos de la mano du
rante el funeral y un silencio 
sobrecogedor. 

Gabriel Alarcón siguió dicien
do a PUERTA DE MADRID: 
«Los dos eran personas de las que 
no se encuentran todos los días. 
Y o nunca tuve ningún problema 
con ellos, pero es que nadie pue
de decir que los tuviera. Duran
te el sepelio se podía masticar el 
silencio, la tristeza de todos». 

Los alumnos de ambos profe
sores se encontraban también 
muy afectados: «Los hemos ani
mado, les hemos dicho que la vi
da sigue y que esto también les 
ha de servir para madurar y pa
ra ser personas» . . 

Cuatro hijos 
en dificultades 

Los cuatro hijos que deja el 
matrimonio quedan con muchas 
dificultades. El mayor de ellos 
tiene 28 años y recientemente se 
ha licenciado en medicina; todos 
son buenos estudiantes que que- ¡ 
dan hundidos por la pérdida de 
sus padres, pero también desam
parados económicamente: «Sí 
quisiera hacer una enérgica pro
testa contra la situación en la que 
podemos quedar cualquiera de 
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nosotros. Les ha tocado a ellos y 
ahí están sufriendo las conse
cuencias. Todos estamos en ese 
desamparo de que parece menti
ra que un suceso de estas carac
terísticas no permita a los hijos 
tener una cobertura mínima. De 
los cuatro hijos, parece ser que el 
único que tendría cobertura se
ría el menor, de 19 años, que 
hasta los 21 podrá cobrar el 25 
por ciento de la base reguladora, 
algo así como tres pesetillas pa
ra comprar unos caramelos. Ade
más cobrarían también los dos 
que están estudiando el seguro 
escolar obligatorio, es decir 
1.040 pesetas al mes». 

Gabriel Alarcón señaló que 
«esto te cabrea profundamente y 
te hace plantearte muchas cosas. 
Es incomprensible». 

Funeral, el 20 de mayo 
El lunes 20 de mayo, a las 

19'30 horas, se celebrará un fu
neral en la iglesia de Santa Ma
ría la Mayor, en la calle Libre
ros, por el eterno descanso de Jo
sé María Ballesteros y Amelía 
Herráiz. 

«Carta a nuestros 
queridos compañeros» 

El colegio Nuestra Señora del 
V al nos remite el siguiente escri-
to bajo él título «Carta a nuestros -
queridos compañeros». 
~Queridos Amelía ! José Ma

ria: ¡Ya nos gustaria una res
puesta a esta carta! Creo que ese 
milagro haría cambiar algunas 
creencias en nuestras mentes. 

La carcajada sarcástica del 
destino tembló en nuestras almas 
al saberos en sus brazos. Le di
mos la vuelta al tiempo para re
tomar la vida y cambiar su cami
no, pero el camino de vuelta es
tá grabado en el recuerdo y el 
cambio de rumbo en el deseo. La 
realidad se impone brutal y nos 
atenaza la garganta. A pesar de 
estar penosamente seguros de 
vuestro silencio, lo aprovechare
mos para deciros en estas líneas 
lo que cara a cara nos hubiera re
sultado ridículamente imposible. 

Cuando estamos a este lado de 
la vida pensamos, hacemos y vi
vimos con nuestros semejantes al 
lado sin querer darnos cuenta de 
su lucha por amanecer al día si-
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Gabriel lllarcón 

guiente, e incluso ponemos «Ore
jeras» en nuestra cara para pasar 
sin que nadie nos distraiga. ¡So
mos tan dramáticamente tímidos 
y egoístas!. Creo que ni estepa
pel ni ningún compañero vues
tro nos pondremos colorados si 
os decimos lo mucho que os que
remos. Erais dos viviendo una 
vida y cuatro vidas fueron el fru
to de esa unión. Siempre os he
mos conocido el uno junto al 
otro. Cuando por la mañana en
trábamos en el colegio los dos ya 
estabais ahí, casi siempre de los 
primeros. José María, tenías tu 
sitio. Ese lugar en el que una ma
ñana la brutalidad e incompren
sión llenó de violencia el aire y 
rasgó la autoridad de tu magis
terio. ¿Cuántas preguntas se te 
quedaron colgadas en la inten
ción, Amelía? Tú a este lado del 
muro nunca fuiste una más. Te 
importaba la gente que te rodea
ba; conociendo a las personas se 
las puede querer mejor, ¿ver
dad?. 

Os gustaba el orden y os gus
taban los niños y a conciencia vi
víais vuestro trabajo. De esto po
drían hablar los cientos de niños 
que han pas"ado por vuestras ma
nos a lo largo de unos treinta y 
cinco años de ejercicio. 

Desde que os encontrasteis en 
el camino habéis trabajado, lu
chado, sufrido y alegrado juntos. 
Y no quisisteis atravesar la no
che del tiempo por separado. Ha
béis preferido aventuraros a lo 
desconocido juntos. 

Amelia, si te encuentras con 
Dios, pregúntale lo que quieras. 
Y tú, José María, cuida como 
siempre de ella, y cuando oigas 
la respuesta de Dios no llores de 
risa ni te salgan los colores. 

Un abrazo de parte de todos 
vuestros compañeros de trabajo, 
alumnos y gente que os quiere y 
os llevará en el recuerdo. 

C.P. Nuestra Señora del Val 
Alcalá de Henares , 

un Mayo de esta vida 

PUERTA de Madrid 
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Detenida un joven acusada de causar lesiones graves a otra 
Acusado de causar lesiones graves a un joven, ayer, 16 de mayo, pasó a disposición del juez de guar
dia de Alcalá de Henares Abel GA, de 18 años de edad y sin antecedentes policiales. La víctima de 
la agresión, José Luis R., de 23 años, sufre fractura condilomandibular, herida incisa en mentón y ero-

siones y contusiones, de las que fue atendido en el hospital de La Paz, en Madrid. 

El suceso tuvo lugar el día 31 otros muchos viandantes, obsta- dicial se hizo cargo de las inves-
de marzo en la zona de copas de culizaban el paso. Tras un inter- tigaciones. Después de varias se-
Alcalá de Henares. Sobre las cambio de insultos, uno de los manas fue localizado un automó-
23'30 horas, José Luis y un ami- ocupantes se apeó del coche y vil de las características del bus-
go suyo caminaban por la zona golpeó con los puños a José Luis. cado. Finalmente, el día 15 de 
cuando tuvieron un incidente El vehículo se fue, pero los tes- mayo se arrestó al supuesto autor 
con los ocupantes de un vehícu- tigos anotaron el tipo de coche de la agresión, quien ha explica-
lo que circulaba por allí. -un Ford Sierra granate-, do que actuó de esa manera por-

Parece que el conductor tocó además de algunos datos de ma- que creyó que iban a agredir al 
el claxon porque aquéllos, como trícula. El grupo de policía ju- amigo que conducía el coche. 
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Esa misma noche se había producido otro accidente de parecidas 

características con el resultado de dos heridos leves 

Dos jovenes, heridos de gravedad en un choque 
entre dos vehículos en la calle Núñez de Guzmán 

Los jóvenes Angel S.C., de 19 años de edad y Mario R.C., de 17 años, resultaron heridos de consideración 
en un aparatoso accidente de circulación ocurrido en la madrugada del domingo 12 de mayo en la calle Nú
ñez de Guzmán, a la altura del número 30. Los hechos ocurrieron al colisionar dos vehículos, un Ford Fiesta 
y un Opel Vectra. Angel S.C. salió despedido por una de las ventanillas traseras del Ford quedando herido 
gravemente en uno de los jardines de la calle Nuñéz de Guzmán. La UVI móvil del servicio de urgencias 
atendió al herido, que posteriormente fue trasladado al hospital Príncipe de Asturias, donde quedó ingresado. 

El accidente ocurrió sobre las sultaron con daños diversos tres El conductor del Ford Fiesta 
4'30 horas de la madrugada del vehículos que estaban estaciona- dio positivo en la prueba de la al-
domingo en un cambio de sentí- dos: un Seat Ibiza, un Mercedes coholemia y el conductor del 
do situado en la calle Núñez de 190 y un Citroen AX. Opel Vectra dio negativo. 
Guzmán a la altura del número 
30. Se da la circunstancia de que 
poco antes se había producido 
otro accidente de parecidas ca
racterísticas en otro de estos 
cambios de sentidos de la calle 
Núñez de Guzmán. En este acci
dente dos mujeres sufrieron he
ridas leves. El problema es que 
los vehículos estacionados en la 
calle Núñez de Guzmán junto a 
estos cambios de sentido impiden 
la visibilidad de los coches que 
circulan. Los problemas de apar
camiento en esta calle son tan 
grandes que por las noches todos 
estos cambios de sentido apare
cen rodeados de coches. 

Al girar en el cambio de sen
tido el Opel Vectra, que circula
ba en dirección a la calle Nues
tra Señora de Belén, se produjo 
la colisión con el lateral derecho 
del Ford Fiesta. Como conse
cuencia del choque, también re-

El vehículo Ford Fiesta quedó 
en estado de siniestro total. An
gel S.C salió despedido por la 
ventanilla y quedó tendido en un 
pequeño jardín a tres metros. 
Mario R.C., que iba en el asien
to delantero derecho, quedó en el 
interior del coche conmocionado 
con una fuerte brecha en la ca
beza. Fue trasladado al hospital 
Príncipe de Asturias por un ve
hículo particular y quedó allí in
gresado, aunque horas después 
recibió el alta hospitalaria. 

El estado de Angel S.C. preo
cupaba en los primeros momen
tos. Tenía también una fuerte 
hemorragia en la cabeza que se 
le complicaba con el consiguien
te traumatismo craneoencefálico, 
además de un esguince cervical. 
Fue atendido por ·la UVI móvil 
del servicio de urgencias y tras
ladado luego al hospital. 

En Ciudad la Luz, de Meco: 
robo de herramientas del 
interior de una furgoneta 
por valor de medio millón 

Durante la madrugada del día 
10 de mayo se cometió un robo 
en el interior de la furgoneta ma
trícula CU 9843-D cuando la 
misma se encontraba estaciona
da en Meco, frente al bloque nú
mero 10 de Ciudad la Luz. Fue-
ron sustraídos de su interior los 
siquientes efectos, valorados en 
medio millón de pesetas: una ra
dial, un martillo hidráulico, una 
sierra de calar, una botella de 
acetileno, un rollo de cable, pie
zas de cobre y un maletín con he
rramientas diversas. Para llevar
se todos estos efectos rompieron 
los dos cierres de las ventanas 
traseras. 
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Robo en una parcela 
de Los Hueros 

Durante la madrugada del día 
12 de mayo se cometió un robo 
con fuerza en las cosas en la par
cela número 45 de la urbaniza
ción Dehesa de Los Hueros, en 
el término municipal de Villal
billa. Fueron robados del inte
rior de la parcela un generador 
eléctrico, una motosierra, una 
mula mecánica y un soldador 
eléctrico, valorado todo ello en 
275.000 pesetas. Para llevar a ca
bo el robo, los ladrones causaron 
daños consistentes en forzamien
to de la puerta de la caseta y de 
la puerta de la caravana. 

Robaron cuatro galgos 
valorados en 4 millones 

Ha sido cursada denuncia an
te la Guardia Civil, en su puesto 
de Torrejón de Ardoz, por el su
puesto hurto de cuatro perros de 
raza galgo. El suceso ocurrió en
tre las 18 horas del día 11 y las 
4 del día 12 del actual mes de 
mayo, en la perrera situada en la 
parcela del kilómetro 5'900 de la 
M-111, en el término municipal 
de Paracuellos deljarama. Se es
pecula con la posibiliadad de que 
los perros hayan sido robados 
por una familia norteafricana. _ 

campo Real: robo de dos 
bargueños del siglo XVI 
valorados en ! millones 

Dos valiosos muebles de los 
llamados «bargueños», pertene
cientes a los siglos XVI y XVII 
y valorados según un tasador en 
unos tres millones de pesetas, 
fueron robados en una vivienda 
de Campo Real situada en el nú
mero 33 de la calle Viento. El ro
bo ocurrió entre las 13 horas del 
día 11 y las 17'30 del día 12 de 
mayo. Este robo ha sido denun
ciado ante la Guardia Civil. 
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un ciclomotor colisionó frontalmente contra una furgoneta 

un joven, herido de gravedad en un accidente de circulación 
El joven Raúl Martín Carrera, de 17 años de edad, resultó herido de gravedad y hubo de ser traslada

do al hospital Príncipe de Asturias tras sufrir un accidente de circulación en la calle Santo Tomás de 
Aquino, muy cerca del recinto ferial. Los hechos se produjeron el lunes 13 de mayo a las 14'25 horas, 
cuando f'malizaba el mercadillo de los lunes. El herido circulaba en un ciclomotor y colisionó frontal
mente contra una furgoneta Ford Transit con matricula de Madrid. 

Las heridas del joven eran de mente le restara visibilidad. 
gravedad, puesto que sufrió Durante los lunes son habitua
fractura de la pelvis y lesiones les los vehículos industriales en 

esa zona. Posiblemente el fur
gón impidiera que viera que en 
dirección contraria, para incor-

internas que posiblemente le 
afectaran al bazo. Horas des
pués del accidente el herido era 
intervenido quirúrgicamente 
en el hospital Príncipe de 
Asturias. 

El accidente ocurrió cuando 
el ciclomotor que conducía el 
joven giraba de la ronda del 
Henares a la calle Santo Tomás 
de Aquino. El herido reside en 
la cercana calle Río Nalón, en 
el barrio Venecia. A simple vis
ta, en el lugar de los hechos pu
do comprobarse que la visión 
que pudo tener el joven al ha-
cer el giro no fuera buena, ya 
que había un furgón apacardo • ~ 
a su derecha en la calle Santo 
Tomás de Aquino que posible 

1DE CONFIANZAI 
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D. Asistida, C. Ú!ntroiimdo, 

porarse a la Ronda del Hena
res , le venía de frente la furgo
neta Ford Transit. 

Nada más hacer el giro, el jo
ven se encontró de frente con 
la furgoneta. Posiblemente in
tentó evitar la colisión directa 
y parece ser que hizo un derra
pe , por lo que cayó al suelo y 
fue a parar casi debajo de la 
furgoneta. 

Raúl Martín quedó malheri
do , por lo que se avisó urgen
temente a la Policía Local , ins
titución que pidió la asistencia 
de la UVI móvil del teléfono 
061. E sta se desplazó con el 
personal sanitario desde su base 
en el hospital Príncipe de As
turias y realizó la primera aten
ción del herido in situ. Tras 
ello , el joven fue trasladado al 
hospital para recibir asistencia 
más profunda, ya que, aparte 
de diversas contusiones y heri
das en la cabeza, que n o pare
cía revestir gravedad , sufría 
una fractura de pelvis y lesio
nes internas que podrían inte
resar al bazo. Horas después de 
sufrir el accidente era operado 
quirúrgicamente en el mismo 
hospital alcalaíno. 
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Estas fotografías muestran lo que ha sido la mayor parte de los temas para el trabajo pictórico de Paco Roldán en Venezuela. 

«Para ganarme la vida en Venezuela he tenida que centrarme 

en cuadras religiosas, de generales, de libertadores ... » 

Paco Roldán regresó a Alcalá tras su aventura americana 
El pintor complutense Paco Roldán ha regresado a Alcalá después de pasar cinco años en Venezue

la, donde ha realizado una producción artística muy aplaudida; durante el tiempo de su aventura ame
ricana Roldán ha recibido no pocos encargos que él ha realizado, aun apartándose de su propio estilo 
pictórico, seguidor del impresionismo, para centrarse en una producción más ligada al retrato de grandes 
e históricos militares sudamericanos, e incluso el tema religioso. Con todo y con ello, Roldán vuelve 
contento de Venezuela y dispuesto a establecerse en su ciudad alcalaína para montar una exposición 
en la que plasmar sobre sus lienzos su particular visión y experiencia en aquellas tierras sudamericanas. 

Su primer contacto 
con Venezuela fue el ser 
seleccionado uno de sus 
cuadros para la bienal de 
Caracas. Roldán quedó 
sorprendido por el país 
sudamericano y, aunque 
la ciudad caraqueña no 
le gustó demasiado, aca
bó mudándose a una 
ciudad del estado de 
Mérida, fronteriza con 
Colombia: «Allí presen
té una exposición en el 
colegio de abogados que 
gustó mucho». A conti
nuación y al contraer 
matrimonio y formar 
una familia con una ve
nezolana, se mudó al 
centro del país, a la lo
calidad de Barquisineto, 
una ciudad con más de 
un millón de habitantes: 
«Allí me establecí en una 
casa en la que puse mi 
estudio». 

Roldán afirma que la 
pintura en Venezuela es
tá muy baja: «Para ga
narme la vida he tenido 
que centrarme en cua
dros religiosos, que es lo 
que más gusta allí, y en 
cuadros de generales, li
bertadores, etc. Me ha ido 
muy bien. La prensa venezo
lana me ha reconocido el tra
bajo que he desarrollado». 

Roldán afirmó: «Posible
mente mi futuro hubiera esta-
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Paco Roldán, recién vuelto a Alcalá, posa en nuestra redacción 
ante dos cuadros de la Puerta de Madrid. Nadie con más dere
cho a hacerlo que él, puesto que ambas pinturas son obras suyas. 

do allí trabajando, pero Cara
cas es una ciudad moderna, 
con muchas complicaciones. 
Y o tengo más cerca de mí una 
visión de lo natural que me 
hizo alejarme de aquella urbe 

de tantos millones de habitan
tes». El pintor señaló que en 
estos cinco años siempre ha 
hecho patria: «No he podido 
olvidar a Alcalá y siempre he 
ido diciendo de dónde proce-

día. Alcalá está muy unido a 
mí porque es mi pueblo y 
siempre lo he pregonado». 

El regreso 
El regreso a Alcalá fue obli

gado: «Aquél es un país bellí
simo, pe·ro tiene una desorga
nización total a nivel social. 
Aquello es un desastre. Si yo 
estuviera soltero no me 
importaría estar allí y luchar, 
pero tengo una familia y de
bo mirar por ello. Por eso me 
he querido refugiar aquí, en 

mi pueblo y en España». 
Ahora las ideas de 

Roldán pasan por hacer 
en Alcalá una exposi
ción: «Me gustaría qu~ 
fuera en la Mutual Com
plutense. Y a veremos las 
proporciones de esta ex
posición y las dimensio
nes que encuentro. Mi 
idea es hacer un reflejo 
de las vivencias mías allí 
y vamos a ver de qué 
forma lo interpreto. He 
traído algunas cosas de 
allí, pero no veo todavía 
cómo encajarlas en una 
exposición. Quiero que 
sea algo más mío, algo 
que yo siento y no que 
me hayan encargado. 
Venezuela me ha servi
do para captar muchas 
cosas que yo quiero ma
nifestar en un lienzo». 

Roldán ha pintado 
cuadros de personajes 
ilustres para el gobierno 
del Estado de Portugue
sa, un trabajo que le ha 
servido para recibir ex
celentes críticas. 

El pintor alcalaíno, de 
59 años de edad, recono
ce que «Venezuela es un 

país espléndido para un pin
tor, tiene un colorido y una 
luminosidad impresionante, 
pero tiene unas incertidum
bres sociales que le hacen a 
uno tambalearse». 

PUERTA de Madrid 



La Policía Local vigilará el museo para evitar que vuelva a haber robos 

la ampliación del horario de visitas a la casa de Cervantes 
costará al ayuntamiento millón y medio de pesetas al año 

La casa museo natal de Cervantes abre sus puertas todos los sábados y domingos en horario de maña
na y tarde y todos los festivos después del acuerdo al que han llegado el ayuntamiento de Alcalá y la 
dirección general de Patrimonio Cultural de la Comunidad de Madrid, del cual les dábamos noticia ha
ce unas semanas. Mediante este acuerdo, el ayuntamiento se hace cargo de la apertura de este emble
mático museo cervantino en los horarios en los que no se hace cargo la Comunidad de Madrid. Según 
explicó la concejala de Turismo, Marta Viñuelas, esta apertura de la Casa de Cervantes con un horario 
continuado costará a las arcas municipales algo más de un millón y medio de pesetas al año, gasto que 
para Viñuelas está plenamente justificado desde el punto de vista de que la afluencia de gente en el 
puente de mayo, cuando la Casa ha estado abierta con el nuevo horario, ha aumentado considerablemente. 

Marta Viñuelas explicó que 
esta amoliación de horario se 
ha producido «a través del 
acuerdo al que hemos llegado 
con la Comunidad de Madrid, 
que es de quien depende el mu
seo. Incluso va a tener un ho
rario más prolongado de cara a 
la estación primaveral y vera
niega». De esta manera, la Ca
sa de Cervantes, en lugar de ce
rrar al público a las 18'15 ho
ras, cerrará a las 19'30 horas. 

«De momento, a mediodía se 
va a cerrar la Casa, pero nues
tra idea es que tenga un hora
rio de apertura continuado, no 

partido», afirmó la concejala de 
Turismo y añadió: «Ahora en
tendemos que esta medida no 
era muy efectiva porque lo que 
nos interesa es que la gente se
pa que la Casa de Cervantes 
tiene un horario más amplio y 
que estará abierta los festivos, 
una vieja demanda que se ha
bía producido en Alcalá». 

Viñuelas informó: «Hemos 
detectado que este pasado 
puente de mayo ha habido ma
yor afluencia de visitantes que 
en otros fines de semana, a pe
sar de que el tiempo tampoco 
ha acompañado demasiado». 

Las diferencias de apertura 
de la Casa de Cervantes en la 
actualidad respecto a hace unas 
semanas son fundamentalmen
te que ahora estará abierta los 
fines de semana por la mañana 
y por la tarde. Antes sólo esta
ba abierta por la mañana y eso 
después de que el ayuntamien
to realizara gestiones para ello. 
Pero lo más importante es que 
los días festivos la Casa de Cer
vantes no abría: «No sólo se to
maban los festivos de la Comu
nidad de Madrid, sino los del 
ayuntamiento de Alcalá y los 
del ayuntamiento de Madrid», 

señaló Marta Viñuelas y aña
dió: «Incluso estamos intentan
do que los lunes no cierre la Ca
sa de Cervantes como hacen to
dos los museos». 

Lo que no se le ha permitido 
al Ayuntamiento de Alcalá por 
la Comunidad de Madrid era 
cobrar una entrada al público 
con la que el ayuntamiento po
dría paliar los gastos que le ge
nera: «Parece ser que eso es im
posible porque es normativa 
general de la Comunidad de 
Madrid no cobrar entrada en 
ninguno de sus museos». 

En el horario que la Casa 
abrirá sus puertas a los visitan
tes cuando antes no lo hacía, los 
gastos de personal correrán a 
cargo del ayuntamiento. Ade
más, una pareja de Policía Mu
nicipal estará allí estática a fin 
de que no se produzcan hurtos 
como el de hace unos meses , 
cuando desapareció una figura 
de un Niño Jesús: «El personal 
que nosotros destinamos son los 
guías turísticos de Alcalá. Ade
más la Policía Municipal rea
lizará esa labor de vigilancia. 
Con los guías logramos que las 
visitas sean guiadas, a diferen
cia de antes, cuando los visitan
tes lo hacían a su libre albe
drío», señaló Marta Viñuelas. 

GUTEMBERG 
MANUALIDADES Y BELLAS ARTES 

C/. CRUZ DE GUADALAJARA S/N (4 Caños) 
TELF. 882 07 57 - FAX 882 68 59 

, . 
prox1mo El 24 de Mayo 

demostración se una 
con 

realizará 
todos nuestros productos 

manualidades. para 

()MOCIÓN PRODUOOS MECAHOBBY 

Todo asistente 
un catálogo-guía 

PUERTA de Madrid 

será obsequiado con 
900 pts. valorado en 

18 de mayo de 199& 



En primer término, Vicente Ariño, director de la Banda de Paniza Rafael Cuéllar, Francisco Morote y Vicente Ariño Pellicer 

La lluvia hizo imposible que el concierto se celebrara en quiosco de la música 

El conservatorio clausuró su semana cultural con un concierto 
de la banda de música de Paniza en su pequeño salón 

A las siete de la tarde del sábado 11 de mayo, cuando debía comenzar el concierto de la banda de música 

de Paniza (Zaragoza) en el quiosco de la plaza de Cervantes, la lluvia caía con fuerza sobre Alcalá. En esos 

momentos no había absolutamente nadie por el centro de la plaza y unos carteles advertían que el concierto 

se celebraba a las 19'30 en el conservatorio de música, en la cuarta planta de la antigua universidad laboral. 

Así pues, la clausura oficial de la primera semana cultural del conservatorio de música complutense pudo 

celebrarse finalmente bajo techo con esa actuación de la banda zaragozana, con la que el conservatorio alca- · 

laíno mantiene lazos de amistad e íntercambio a nivel cultural. El pequeño salón de actos se llenó para ver 

el concierto y hubo personas que tuvieron que presenciarlo -mejor dicho, oirlo- desde los pasillos. 

bles, fragmentos de zarzuelas, mú
sica moderna y una jota. La ban
da también interpretó su pieza fa
vorita, el pasodoble de Paniza. 

El profesor del conservatorio de 
Alcalá Rafael Cuéllar comentó: 
«Ha sido una lástima que no ha
yamos podido celebrar el concier
to en el quiosco de la música por
que hubiera sido un colofón muy 
digno a la semana cultural que he
mos celebrado. Las circunstancias 

mandan, pero hemos hecho lo que 
hemos podido». 

Francisco Morote, jefe de estu
dios del conservatorio, afirmó: «La 
semana cultural la hemos diseña
do en dos bloques; uno que se ha 
desarrollado aquí, en el centro, 
con actividades realizadas por los 
propios alumnos. El otro bloque 
era el de nuestra proyección hacia 
la ciudad con conciertos en el ex
terior. Así, por ejemplo, hemos ce-

lebrado conciertos en el Teatro Sa
lón Cervantes, en el auditorio mu
nicipal y éste que teníamos previs
to en el quiosco de la música de la 
plaza de Cervantes. Hemos tenido 
artistas invitados de varias agru
paciones, como la banda de Ca
nals , que actuó en el auditorio mu
nicipal, y la orquesta sinfónica del 
conservatorio de Lalín, además de 
la banda de Paniza». 

Francisco Morote afirmó: «Es
ta semana cultural se ha celebra
do en un marco muy distendido de 
participación de profesores, padres 
y alumnos. Creo que se ha avan
zado mucho en crear un clima mu
sical y humano fantástico que es
peramos que continúe». 

El conservatorio de música tie.
ne en la actualidad unos 400 alum
nos. El profesor de música de cá
mara Vicente Ariño Pellicer asegu
ró: «Lo importante es que se han 
encauzado una serie de energías 
que había aquí, como dice Fran
cisco Morote, para expandirlas 
fuera, a la ciudad. Lo importante 
es que la gente ha participado». 

La banda de Paniza está dirigi
da por el maestro Vicente Ariño 
Huerta y es un caso muy intere
sante de cómo un pueblo pequeño 
se ha volcado con su banda en un 
proyecto cultural que tiene cinco 
años de edad. Paniza está a los pies 
del puerto de montaña que le da su 
nombre y ve extenderse en sus al
rededores el inmenso campo de 
Cariñena, famoso por sus vinos. 
Con apenas 800 habitantes, Pani
za tiene una coral y la banda de 
música integrada por 54 compo
nentes. Con la coral son un total 
de aproximadamente cien perso
nas las que participan de este pro
yecto cultural. 

~--- -----------~ 
~--- -- -------- - -- - --

El concierto en Alcalá fue posi
ble gracias a las relaciones que 
unen a la banda con el Conserva
torio de Alcalá: «Hemos realizado 
un intercambio de tal manera que 
hoy estamos nosotros aquí y el día 
25 de mayo esperamos en Paniza 
a la orquesta del conservatorio de 
Alcalá. Esperamos que en lo suce
sivo se mantengan estos intercam
bios con el Conservatorio de Alca
lá. La lástima ha sido el tiempo, 
porque yo conozco Alcalá y esa 
plaza y hubiera sido muy bonito 
haberlo hecho allí. Si se hubiera 
previsto con tiempo, lo hubiéra
mos suspendido y aplazado para 
otro día, pero la lluvia nos ha sor
prendido a todos». 

El concierto de la banda de Pa
niza estuvo compuesto de pasodo-
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El Muro de las Lamentaciones es todo lo que queda del Segundo Templo y es considerado por los Judíos de 
todo el mundo como su primer Santuario. 

Viaje de las Democráticas a Israel y Jordania nn 

Jerusalén, ciudad sagrada para la humanidad 
Cuatro mil años desde que Abraham ofreció a Dios su sacrificio en el monte Moría. Tres mil desde 

que David la convirtiera en la capital del reino de Israel y Judea. Dos mil desde que Jesús recibiera 
en ella la muerte de Cruz dando al mundo un nuevo mandamiento de amor ... ¡Cuántos años de historia 
y cuán pocos de paz! ¡Todos desean poseerla! Los Romanos para engrandecerla como Herodes o des
truirla como Tito. Los Cruzados para rescatar los Lugares Santos y masacrar a los infieles. Los Musul
manes para hacer de ella su tercer Santuario, como la gran Mezquita de Omar, o barrer a los Cruzados 
como el astuto Sultan Saladino. En los últimos cincuenta años los herederos del pasado han vuelto a 
disputar su presa ¿querrá Dios que los hombres encontremos en el Talmud, en el Corán, en los Evange
lios y en nuestro corazón la inspiración de una Paz definitiva? ... 

Tras el primer relato publica- fuerza, si bien cometió el peca
do en el número anterior, hoy do de desear a Betsabé y fue cas
comenzamos el conocimiento de tigado por ello con la muerte de 
la ciudad tres veces santa por el su primogénito y no vivir para 
exterior de sus poderosas mura- construir el templo que más tar
llas. de haría Salomón. En el centro 

El Monte Sion 
de la tumba de gran tamaño con 
tres estrellas de David, se en
cuentra el Sagrado Torá. A la en-

trada los caballeros ponen sobre 
su coronilla un Kipá o solideo de 
cartón. 

U na iglesia construida sobre 
una gruta natural en la que se 
cree nace S. Juan Bautista, con 
azulejos de Manises y pinturas 
de origen español y a poca dis
tancia de ésta pero ascendiendo 

Nos permite contemplar bellas 
panorámicas y algunos de los lu
gares más sagrados: ~a sala don
de Jesús celebró la Ultima Cena 
con sus discúpulos e instituyó la 
Eucaristía. Leemos el Evangelio 
correspondiente a este pasaje, 
que en este lugar suena de mane
ra diferente a la habitual. La 
Abadía de la Adormición alza su 
negra y cónica cúpula, en señal 
de duelo por la muerte de María 
o el sueño que la llevó a la vida 
eterna. Una estatua de la Virgen 
Yacente en medio de bellos mo
saicos. Bajo el Cenáculo la Tum
ba del Rey David, aún cuando no 
puede garantizarse su autentici
dad es un lugar muy visitado por 
tratarse del Rey más emblemáti
co del pueblo judío. Muy ama
do del Señor representa el triun
fo de la inteligencia contra la 

El Sultán Omar, tras conquistar Jerusalén, mandó construir el Domo de 
la Roca sobre la piedra desde la que Mahoma subió al cielo en un caba
llo blanco. Su cúpula dorada domina cualquier panorámica de la ciudad. 
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El Santo Sepulcro. Santa Elena, 
madre de Constantino, encontró el 
lugar de la crucif'1Xión de Cristo 
construyéndose un gran santuario 
que hoy custodian cristianos cató
licos, griego-ortodoxos, armenios, 
sirios, coptos y etíopes. 

colina arriba la iglesia que sim
boliza la Visitación de María a 
su prima Isabel, madre del Bau
tista y por tanto cercanas ambas 
como si de un mismo hogar se 
tratara. 

Belén 
Nos desplazamos diez kilóme

tros al sur para visitar el lugar 
donde nació Jesús. La población 
ha crecido considerablemente y 
es uno de los lugares en litigio en
tre palestinos e israelíes, pero sus 
construcciones escalonadas en la 
colina, y sus campos repletos de 
pastores y rebaños aún nos evo
can nuestro tradicional concep
to «de Belén». Es mencionada en 
la Biblia en torno a las figuras de 
Raquel y David: «De ti nacerá el 
que debe reinar en Israel». Des
de los primeros tiempos la tradi
ción venera una gruta considera
da como el lugar de la Natividad. 
La primera basílica fue consa
grada por la emperatriz Elena. 
Una de sus puertas originales es
tá tapiada a medias para impe
dir la entrada a caballo. Una 
gran basílica de cinco naves 
griega-ortodoxa conserva parte 
de las líneas primitivas del siglo 
IV. A ambos lados del coro unas 
escaleras conducen a la gruta de 
la Natividad, señalando con una 
estrella de 8 puntas el lugar ve
nerado. Por una pequeña puer
ta se accede a una gruta similar 
perteneciente a la iglesia francis
cana de Santa Catalina. Católi
cos y ortodoxos transitan por 
ambas iglesias y por la red de pe
queñas cuevas. Esta circunstan
cia de tener que compartir luga
res santos distintas concepciones 
del cristianismo, se va a repetir 
continuamente. El constante 
fluir de devotos visitantes , las 
procesiones y rezos franciscanos 
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En la Gruta de la Natividad una estrella de plata de ocho puntas (do
nación de España) marca el lugar venerado. Se entonan sin cesar 

oraciones y cánticos navideños. 

y el recogimiento de las personas contra el pueblo Judío. Al llegar 
que permanecen en la gruta, en- a este punto nuestro guía Ilan 
tonando cantos navideños e in- (judío procedente de Argentina 
clinándose ante la estrella, jun- pero de origen ruso) nos habla 
to con algo que se desprende del con tal sentimiento que no pue
lugar hace que nos embargue una de evitar las lágrimas (y alguno 
gran emoción, uniendo nuestros de nosotros tampoco). Más que 
cantos y oraciones al del resto de un museo, aquel lugar es uncen
peregrinos de distintos países e tro de investigación donde per
idiomas. sonas de todo el mundo se reúnen 

En un cambio total de pano- para estudiar las c~usas que in
rámica nos dirigimos al Museo dujeron a unas gentes a creerse 
de Israel y dentro de él a la sec- tan superiores que podían permi
ción denominada Santuario del tirse el eliminar de la faz de la 
libro con una cúpula futurista en tierra a todos los que considera
forma de tapa de vasija y un in- han inferiores. Ilan afirma que 
terior en el que el blanco y el ne- en nueve años que lleva ejercien-
gro, la luz y la sombra se combi- do de guía, cada día siente más 
nan para expresar conceptos la necesidad de mantener vivo el 
opuestos del bien y del mal. Las recuerdo de lo ocurrido sobre to-
obras de más valor son los ma- do cuando nuevos actos de racis-
nuscritos del Mar Muerto halla- mo se cometen continuamente 
dos en Qum-ran, que se pueden con jactancia. Un monumento 
considerar los más antiguos tex- conmemorativo especialmente 
tos escritos en hebreo (siglo 1 dedicado a los niños representa 
d.C.) una pared truncada como sus 

El Museo del Holocausto 
O Yad Vashem, nos hace re

vivir de nuevo el treméndo geno
cidio perpetrado por los Nazis 

inocentes vidas. En el interior 
completamente oscuro un rever
berar de estrellas junto con unas 
caras y voces infantiles diciendo 
su nombre, para recordarnos que 
ese millón y medio de niños in-

La Tumba del Rey David, vencedor de Goliat y fundador de Jerusa
len hace 3.000 años, está bajo la sala del Cenáculo. Sobre ella la To

rá o libro santo. 
molados tenían cara y nombre. 
Otro edificio, la Sala del Recuer
do donde arde la llama eterna 
alumbrando los nombres de los 
campos de exterminio, y una ex
posición fotográfica mostrando el 
proceso desde que el partido Na
zi no era un peligro digno de te
ner en cuenta a su ascención al 
poder, guerra mundial, persecu
ción judía y solución final, el 
plan más diabólico que han co
nocido los siglos para exterminar 
con eficacia y precisión. ¡No creo 
que se pueda culpar a los judíos 
de querer recordar al mundo que 
aquello existió y que hay que vi
gilar para que no se repita! En 
el jardín exterior cada árbol lle
va el nombre de una persona que 
arriesgó su vida por ayudar a un 
judío. 

Y a de regreso nos paramos a 
contemplar una hermosa maque
ta de J erusalen en la época del 
Segundo Templo, realizada en 
piedra de Jerusalen y en escala 
1 :50, introduciendo cambios se
gún los descubrimientos arqueo
lógicos revelan nueva informa
ción. 

El Muro de las Lamentaciones 
Pese al apretado día en el que 

tan sólo hemos descansado las 
horas de las comidas (ya tenemos 
asumido que la vida del turista, 
viajero o peregrino es muy du
ra) partimos después de la cena 
para una visita nocturna a la ciu
dad. El barrio de Mea Shearim 
donde habitan los judíos ultraor
todoxos, que están en contra del 
Sionismo y de la utilización del 
hebreo como lenguaje común, 
visten con negros trajes y som
breros y respetan estrictamente 
el Shabbat. Las paredes están lle
nas de carteles donde expresan 
sus controversias. Las mujeres 
casadas no pueden enseñar sus 
cabellos. Marchamos a lo largo 
de las murallas con sus ocho 
puertas de acceso. Subimos a lo 
alto del monte Escopus y avista
mos todo Jerusalen iluminado. 
El Monte del Templo epicentro 
de las tres religiones: El espectá
culo que nos brinda el Muro de 
las Lamentaciones, no por cono
cido, es menos asombroso. La 
noche es calurosa, y la gran ex
planada del monte del Templo 

Larga cola para entrar en el San
to Sepulcro donde una mesa de 
piedra y una oquedad en la roca 
evocan el lugar donde estuvo el 
cuerpo de Jesús. 

Santa Elena reconoció aquí la Cruz de Cristo entre otras de los cru
cificados en el Monte Calvario, al acercarla a un cadáver y notar 

como éste vibraba. 

La Menorah o candelabro de 7 
brazos es el primer símbolo del 
pueblo de Israel. Este, muy be
llo y con escenas bíblicas, está 
frente al Parlamento o Kenesset. 
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El Museo del Holocausto o Yad V ashem pone de nuevo ante noso
tros el terrible genocidio Nazi. Aquí se estudian las causas de él para 
que el mundo no vuelva a repetirlo. En la foto de la derecha, en la 
«última cena» en Jerusalen nos hacen entrega de un diploma, testi
monio de nuestra peregrinación «cumpliendo el mandato bíblico» y 

f11'1llado por el Ministro de Turismo. 

está repleta de los más variados 
personajes. Hombres y mujeres 
separados por un pequeño muro 
pasean hacia delante y otras 
atrás, conversan, rezan hacien
do fuertes genuflexiones, se apro
ximan al muro y depositan un 
papel en sus ranuras, leen sus li
bros religiosos, cantan e incluso 
juegan estrepitosamente dando 
vueltas y repitiendo extrañas le
tanías. Los contemplamos du
rante un buen rato con la boca 
abierta e incluso entramos en el 
recinto participando en su acti
vidad. Nos dicen que mañana se 
celebrará el «barmitzvah», cere
monia en que los chicos de 1.3 
años demuestran sus conoci
mientos religiosos (socialmente 
equivale a nuestra primera co
munión) y que no dejemos de 
asistir a ella. ¡Así lo haremos! Un 
ratito de sueño para digerir tan
tas emociones y ¡de nuevo a la 
carga! ... 

Tras un nuevo recorrido por 
los lugares visitados en la noche, 
que a la luz del día presentan un 
aspecto diferente, entramos en la 
muralla por la puerta de las Ba
suras encontrando un personaje 
vestido de Rey David y cantan
do acompañado por una lira. Nos 
dirigimos al Muro Occidental 
que es todo lo que queda del Se
gundo Templo, que es conside
rado por los judíos de todo el 
mundo como su primer Santua
rio y lugar de reunión. Ya han 
comenzado las ceremonias del 
barmitzvah. En diversos puntos 
hay situadas mesas con la Torá 
en el centro y varios muchachos 
con sus padres y un rabino. Re
zan, dialogan y cantan en he
breo. Las madres con los hijos 
pequeños ataviadas con bastan
te esmero (algunas con sombre
ros tipo pamela) contemplan a 
sus hijos desde el otro lado del 
muro divisorio subidas a una si-
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llapara verles mejor. Termina
da la ceremonia regalan carame
los a los niños. Con pesar nos 
despedimos del muro marchan
do hacia atrás reverentemente. 

El Domo de la Roca 
y la Mezquita del .Aksa 

En esta gran explanada de 500 
por 200 metros en la que se alzó 
el templo de Salomón destruido 
por Nabucodonosor y el Segun
do Templo de Herodes en el que 
Jesús predicó y arrojó a los mer- · 
caderes y que, 70 años después 
de su muerte sería destruido por 
Tito, se alzan también los dos 
grandes monumentos del Islam 
frente por frente, la Mezquita del 
Aksa y el Domo de la Roca. La 
Mezquita del Aksa o extremo al 
que llegó Mahoma en su sueño, 
construida entre el 690 y el 710, 
antes de que los musulmanes de
sarrollaran su estilo propio, tie
ne el aspecto de una basílica bi
zantina de tres naves separadas 
por hermosas columnas y rica
mente alfombrada. El Domo de 
la Roca, llamada también la 
Mezquita de Ornar, con su in
mensa cúpula dorada, es uno de 
los monumentos más bellos de 
Jerusalen. Cuando el Sultán 
Ornar la ocupó con sus tropas, se 
dice que fue muy respetuoso con 
ella. No quería sus riquezas, no 
quería sus mujeres , tan sólo en
contrar el lugar desde el cual Ma
homa subió al cielo en su blanco 
caballo. Y así, en torno a esa ro
ca, que también marca para los 
judíos el lugar del Sacrificio de 
Abraham, edificó ese monumen
to que desde el año 691 preside 
cualquier vista panorámica de la 
ciudad tres veces santa. 

Marchamos hacia la piscina 
probática, lugar donde Cristo or
denó al paralítico «levántate, to
ma tu camilla y anda», y cerca-

na a ella una iglesia de tiempo de 
los cruzados, respetada por Sala
dino que la transformó en escue
la y con una pureza de líneas y 
una perfecta acústica , se puede 
suponer que marca el lugar don
de estuvo la casa de San Joaquín 
y Santa Ana, y por tanto nacie
ra en él María. Escuchamos en 
ella un hermoso canto coral. 

Ascensión al Monte 
de los Olivos 

El más emblemático sin duda 
para los cristianos. Aquí Jesús 
enseñó a sus discípulos, estuvo 
preso y lloró por Jerusalén y tam
bién se cree que tuvo lugar su As
censión a los Cielos. Al pie del 
monte la tumba de la Virgen Ma
ría (Iglesia de la Asunción) con 
las tumbas de San Joaquín y San
ta Ana y la, simbólicamente va
cía, de la Virgen. 

Entramos en el huerto de Get
semaní, donde olivos milenarios 
nos contemplan y contemplaron 
quizás a Nuestro Señor en su 
agonía. La Gruta de la Traición 
marca el lugar donde el discípu
lo traidor le entregó con un be
so. Como colgada en la montaña, 
en una espectacular fachada bri
llando al sol, la Iglesia de Getse
maní, de la Agonía o de las 
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Naciones, que todo esto se llama 
la obra de Berluzzi y marca el co
mienzo del Calvario de Cristo. 
De nuevo la emoción de escuchar 
la misa en estos santos lugares, 
en otro idioma, con gentes de 
muy variadas razas y países, 
pero hermanadas por el senti
miento de una religión común 
(aunque no es menos cierto que 
con religiones diferentes aquí 
también se vive el sentimiento de 
un Dios por encima de todos). 

Besamos la roca donde Cristo 
oró y transpiró sangre. Pedimos 
por la humanidad entera, por 
nuestros seres queridos, por no
sotros: «Señor, si es posible, 
aparta de nosotros el cáliz, pero 
no se haga nuestra voluntad, si
no la tuya» ... 

Seguimos ascendiendo hasta 
un terreno cercado de propiedad 
palestina donde un pequeño edi
ficio circular, de la época de las 
Cruzadas, transformado en mez
quita marca el lugar donde se su
pone que Jesús ascendió a los 
Cielos. Está marcada la huella de 
su pie sobre una piedra que los 
cristianos besan con reverencia. 

Antes de descender del monte 
de los Olivos contemplamos una 
panorámica inenarrable:. Las to
rres de laJerusalen moderna, la 
dorada piedra de la ciudad anti
gua, campanarios y minaretes al
zándose a Dios, la Dorada Cúpu
la presidiendo el conjunto. Más 
abajo el cementerio judío más 
grande del mundo de los que 
aguardan al Mesías para entrar 
con El triunfalmente. Una estu
penda comida para reconfortar el 
cuerpo, ya que el espíritu está 
bien alimentado. 
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«En Alcalá la mayaría trabaja en la economía sumergida» 

UGT tramita permisos para inmigrantes que se 
encuentran en situación irregular 

Alcalá acoge cada vez a más inmigrantes de diversas nacionalidades que vienen a trabajar a la ciudad. 
Muchos de ellos se encuentran en situación irregular y se mueven en la economía sumergida. El pasado 2 
de febrero se aprobaba un Real Decreto por el cual las personas que se encuentren en el país en situación 
ilegal puedan regularizar su situación, aportando una serie de documentación dentro de un plazo que co
menzó el 23 de abril y terminará el 23 de agosto. El sindicato U.G.T. ha iniciado una campaña a nivel nacio
nal a través de la cual gestiona gratuitamente los permisos de residencia y trabajo solicitados por inmigrantes. 

Por el Real Decreto están legales en el país, no a sus padres , si son personas 
155/1996 del 2 de febrero se pueden acceder al mercado de mayores. Por supuesto debe
aprueba el reglamento de eje- trabajo en las mismas condi- rá demostrar que puede man
cución de la Ley Orgánica ciones del resto de los traba- tenerles económicamente, que 
7 /1985 del 1 de Julio. Se tra- jadores porque no cuentan tiene una vivienda digna, etc. 
ta de un procedimiento espe- con permiso etc. Muchos es- Ya he tenido un caso de una 
cial de legalización que per- tán siendo explotados y señora de Honduras que que
mitirá documentar tanto a U.G.T. tiene que defenderlos ría traerse a su hija». 
aquellos inmigrantes que se lo mismo que al resto de los 
encuentren en España en si- trabajadores». Esa defensa no 
tuación irregular como a sus va a quedarse en un mero 
familiares , así como también apoyo moral o un consejo 
a las familias de los extranje- orientativo. Guirado añade 
ros que residan legalmente en que «U.G.T. les soluciona ab
el país. solutamente todo el papeleo. 

El proceso lleva consigo to- No es que les vayamos a de
da una serie de documentos cirles cómo tienen que hacer 
que el inmigrante debe pre- las cosas, sino que se las va
sentar y rellenar. Muchos de mos a tramitar directamente 
los extranjeros que residen en y sin cobrarles un duro. Ellos 
Alcalá en situación irregular nos traen la documentación 
se topan con la barrera del requerida y nosotros la lleva
idioma o de la no disponibi- mos a Madrid. Yo voy a in
lidad de poder viajar a Ma- tentar aconsejar de la mejor 
drid para gestionar su caso , manera a cualquier inmigran
entre otros problemas. Pen- te , esté trabajando en econo
sando en ellos , el sindicato mía sumergida, pueda legali
U.G. T. decidió ayudar en lo zarse , le convenga esperar a 
posible a las personas que se otro cupo etc». 
encuentren en esta situación. 
Desde que comenzó el plazo el 
23 de abril , en muchos de sus 
locales sindicales de todas las 
comunidades españolas , así 
como Ceuta y Melilla, les 
ofrecen información sobre el 
proceso, les facilitan y recogen 
las solicitudes y , lo que es más 
importante, se encarga de tra
mitar gratuitamente sus per
misos de trabajo y/o residen
cia. 

Josefa Guirado es la respon
sable del Servicio de Inmigra
ción de la Unión Comarcal de 
U.G.T. de Alcalá de Henares. 
Ella explica que a nuestra ciu
dad la mayoría de los extran
jeros llegan por motivos eco
nómicos. «En la mayoría de 
los casos trabajan en econo
mía sumergida porque no 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 -ALCALA DE HENARES 
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Los que pueden 
solicitar los penilisos 

El Real Decreto es una es
pecie de «amnistía» para todas 
aquellas personas que estén en 
España desde antes del 1 de 
enero de 1996, así como las 
que ya tuvieron un permiso 
de residencia y/o trabajo pe
ro les haya caducado o lo ha
yan extraviado, o bien si la 
Administración les concedió 
un permiso pero no se le en
tregó la tarjeta, después de 
agosto de 1996. 

Los inmigrantes podrán 
legalizar a su familia 

El procedimiento especial 
de legalización contempla 
también la reagrupación fa
miliar, es decir, los casos de 
inmigrantes que , junto con 
ellos , quieran regularizar 
también la situación de su fa
mi lia. «Si hay un hombre que 
está dentro de los requisitos 
necesarios para legalizar su si
tuación, se puede traer tam
bién a su mujer , a sus hijos y 

Los inmigrantes vienen 
a Alcalá como personal 
y servicio doméstico 
o de la construcción 

Según las comunidades es
pañolas de que se trate , los 
sectores de trabajo en los que 
se emplean los inmigrantes 
son unos u otros: hostelería en 
la costa, agricultura en Alme
ría o Murcia y , en Madrid (y 
por lo tanto Alcalá de Hena
res) , se trata sobre todo de 
personal de servicio domésti
co y la construcción. Se calcu
la que con el R.D'. 155/1996 
del 2 de febrero unas 50.000 
personas van a poder regula
rizar su situación en España, 
cifra que aún es insuficiente 
en opinión de Josefa Guirado. 

La Unión Comarcal de 
U.G.T. en Alcalá de Henares 
ya recibió consultas de inmi
grantes el año pasado, aunque 
los datos no son extrapolables 
a 1996. De los 547 casos aten
didos , 334 fueron hombres y 
213 mujeres. De ellos , lama
yoría procedían de Marrue
cos , la República Dominica
na, Colombia, Guinea, Ecua
dor y Perú. Los inmigrantes 
se interesaron por los cupos, 
los permisos de trabajo, los vi
sados , la reagrupación fami
liar y la nacionalidad, por este 
orden. 

Documentación 
Para obtener un permiso de 

residencia y/o trabajo se de
be presentar la documenta
ción que señalamos seguida
mente. 1.La solicitud cumpli
mentada, que puede recoger
se en las Direcciones Provin-

' ciales de Trabajo , Seguridad 
Social y Asuntos Sociales, o en 
los locales de U .G.T. 2.Los 
documentos que prueben que 

Josefa Guirado 

están en España desde antes 
del 1 de enero de 1996. 3.El 
pasaporte, la cédula de iden
tificación, la solicitud de pa
saporte, etc. 4.La declaración 
del trabajo que se va a hacer 
o si tienen una oferta de em
pleo. 5.La copia de los permi
sos anteriores o de los docu
mentos que prueben que los 
tuvier on, con fecha posterior 
a agosto de 1986. 6. Tres foto
grafías tamaño carnet. 7.Los 
medios de vida con los que 
cuentan, si sólo quieren un 
permiso de residencia. 

En cuanto a los familiares , 
los documentos que deben 
presentar son: 1. U na partida 
de nacimiento , libro de fami
lia o documento que pruebe el 
parentesco. 2.Los documentos 
que demuestren que el fami
liar del que dependen tiene 
permiso de residencia y/ o tra -
bajo, o bien que lo ha solici
tado. 3.Si sólo quieren un per
miso de residencia, deben 
presentar los documentos que 
prueben los medios de vida 
del familiar del que depen
den. 

Las oficinas de UGT en Al
calá donde podrán ser atendi
dos se encuentran en e/Simón 
García de Pedro 2. Tlfno. 
888.08.18. Todos los miérco
les, de 17, 00 a 20,30 horas. 

SE VENDE 

MANSION 
560 metros cuadrados 

. Por el precio de un adosado 
en Villalbilla pueblo 

Telf.: 885 95 37 (noches) 

PARTICULAR 

VENDE PISO 
el Felipe 11 (Zona Juan de Austria) 
115 m/2 . Calefacción y agua 

caliente central 
Precio 16.300.000.- pts. 

Tel:L: 889 2.3 .31 

PUERTA de Madrid 



,<;>t>-L DE Do 
~e, ·¡... QE H~1t C'C.. 

.:::, ~ 1'~~ 

El proceso de docu•ntación finaliza el :E 

0 

agosfii 

cruz Roia de Alcalá infd---º 
a los inmigrantes irregulares 

La Asamblea Local de Cruz Roja dispone desde el mes de octubre 
de una oficina de información al inmigrante en la que se le explica 
cuáles son los pasos a seguir si quiere legalizarse y se encuentra 
en España en situación irregular. Mª Carmen Aparicio, vicepresi
denta de la organización, nos explica más ampliamente este servi
cio de Cruz Roja, al que pueden dirigirse de martes a viernes de 
10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 20,00 horas. 

En el mes de octubre la 
Asamblea Local envió cartas 
a instituciones, ayuntamien
to, centros de salud etc., pa
ra poder seguir el programa 
en la zona: «Comenzó a haber 
contactos y reuniones con Cá
ritas, Insalud, el ayuntamien
to y la asociación polaca Agui
las Blancas. Llegamos a un 
acuerdo por el cual algunos 
médicos de asistencia prima
ria de nuestra ciudad atienden 
voluntariamente y en lo posi
ble a los inmigrantes que lo 
necesiten. Es todo lo que está 
en nuestras manos, ya que 
nuestros recursos son muy li
mitados y las subvenciones no 
nos llegan por ningún concep
to». 

En lo que se refiere a los in
migrantes que se encuentren 
en situación irregular y quie
ran presentar documentación 
para entrar en la legalidad, 
Cruz Roja los informa de dón
de pueden dirigirse. El plazo 
de presentación de las solici
tudes comenzó el 23 de abril 
y se prolongará hasta el 23 de 
agosto. 

María del Carmen Aparicio, vicepresidenta de Cruz Roja en Alcalá 

e> 

Mª Carmen Aparicio expli
ca que las personas que quie
ran presentar solicitudes de 
Permiso de Trabajo y Resi
dencia y las de Permiso de re
sidencia no laboral, pero de
pendiendo de un trabajador 
regularizable deben dirigirse 
a la oficina del INSERSO de 
la calle Cuzco de Lima, 58 o 

la Avda. de la Ilustración. 
Madrid. 

Por otra parte, las solicitu
des de Permiso de Residencia 
no Laboral y las de Permiso 
de Residencia no Laboral pe
'ro dependiendo de un traba
jador ya regular se recogen en 
la Comisaría General de Ex
tranjería y Documentación, 
e/General Pardiñas n °90. 
Madrid. 

Las personas que estén in
teresadas .eueden recibir más 
información en las direccio
nes siguientes: 

CAJA DE /Y\ADRID 

Mayo de 199& 

Progra111a de Actos 
DIA ACTO HORA 

Viernes, n Conferencia por JACINTO GUEREÑA B tarde 

Sábado, 18 Concierto por el CUARTETO IBERICO Btarde 

Martes, 21 
MARISA ARDERIUS 

Btarde (Homenaje a Clara Schumann) 

Jueves,23 Teatro de Títeres por el Grupo LA GAVIOTA 7 tarde 

Viemes, 24 
Recital de canto por ISIDORO GAVARI, RAFAEL 

Btarde LLEDO, CARMEN PAREJO y TULIO GAGLIARDO 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

-e/Cava Alta n°25, 1°. Ma
drid. De lunes a viernes de 9,00 
a 13,00 horas. Tlfno.354.12.66. 

-e/Hospital San José 4 (Hospi
talillo ). Getafe. De lunes a vier
nes de 9,00 a 13,00 horas. Tlfno. 
681.51.11. 

-Pza. de los Doctrinos 2. Alca
lá de Henares. De lunes a vier
nes de 10,00 a 14,00 horas. Mar
tes y jueves de 17 ,00 a 18,00 ho
ras. Tlfno. 888.53.26. 

También en la Asamblea Co
marcal de Cruz Roja. Pza. de 
Cervantes 12. Alcalá de Hena
res. Tlfs. 888.15.02 - 881.15.65. 

GECESA 

EXPOSICIONES 

Todo el mes 

E1posición de Insectos 
(arañas) 

Colección Pedro Velasco 
Horario: Laborables de 6 a 9 . 
Festivos cerrado. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 

PUERTA de Madrid 18 de mayo de 199& 



Al fondo, el punto limpio de URBASER Los escombros están muy cercanos a las márgenes del río 

Izquierda Unida lo lleva denunciando desde el pasado mes 

de marzo en la comisión de Medio Ambiente 

Aparece un vertedero ilegal de gran extensión 
justo frente al punto limpio de URBASER 

El terreno que hay entre la rotonda de FIAT (en la antigua N-11, dirección Madrid), el punto limpio 
de URBASER y el río Henares está utilizándose como vertedero ilegal de todo tipo de materiales de 
desecho -escombros de obras, televisores o latas de aceite- a pesar de la señal que lo prohíbe expre
samente en nombre del ayuntamiento de Alcalá de Henares. JU, y concretamente una de sus conceja
las, Teresa Arias, miembro de la comisión informativa de Medio Ambiente, denunció ya en marzo el 
estado de la citada zona, sin que el ayuntamiento haya tomado cartas en el asunto hasta el momento. 

Se trata, según explicó el porta
voz de los concejales de IU en el 
ayuntamiento complutense, José 
Miguel Polo, de «Un vertedero ile
gal de gran extensión en el que se 
han estado echando escombros 
muy recientemente. Está denun
ciado desde hace más de mes y me
dio en la comisión de Medio Am
biente, pero siguen las deposicio
nes de todo tipo de escombros en 
esta zona teóricamente vigilada 
por el equipo de gobierno». 

Polo destacó que el vertedero es
taba muy próximo a las protegidas 
márgenes del río Henares, pero ni 
el Ayuntamiento de Alcalá ni la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo habían acometido todavía 
«las medidas pertinentes para que 
este estado de deterioro no vaya a 
más». Cuando Teresa Arias co
mentó el asunto por primera vez 
en la comisión de Medio Ambien
te se le contestó que pasaría por la 
zona un técnico del ayuntamiento 
para controlar que no hubiera ver
tidos. Esta primera queja fue en el 
mes de marzo; después ha habido 
otras, pero, según declaró Arias, 
«el tema sigue igual, si no peor». 

Los vertidos no son exactamen
te de ciudadanos «de a pie>>, sino 
más bien, por lo que pudieron 
comprobar en el lugar Teresa 
Arias y José Miguel Polo, los ver
tidos de diferentes empresas como 
talleres de reparaciones de electro
domésticos, talleres de reparación 

ti de mayo de t991 

de vehículos o constructoras: «Se 
ven huellas de camiones bastante 
grandes y vertidos que no son de 
que un ciudadano haya corrido un 
tabique o hecho obra en la cocina, 
sino que hay trozos grandes hor
migón como de la construcción de 
un puente. Se observan también 
cinco o seis carcasas de televisores, 
como si un taller de reparación hu
biera hecho limpieza y lo hubiera 

tirado allí y también gran cantidad 
de latas de aceite y de botes». 

Estos vertidos se están realizan
do frente al punto limpio de UR
BASER y muy cerca de una señal 
que prohíbe expresamente Verter 
escombros bajo multa: «Es una 
contradicción que, siendo una zo
na protegida, no esté controlada 
por el ayuntamiento para que se 
cumpla la prohibición. Aunque no 

t 
Dª CARMEN MARTIN GOMEZ DE SEGUU 

Falleció en Madrid 
el día 11 de Mayo de 1996 

a los 66 años de edad 

D.E.P. 
Su familia 

RUEGAN una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso tendrá lugar el pró
ximo lunes, día 20 de mayo, a las 7'30 de la tarde, 
en la parroquia de Santiago Apóstol (c/ Torrelaguna), 
de Alcalá de Henares. 

La familia agradece todas las muestras de condo
lencia recibidas. 

sé si este ayuntamiento está con
trolando en todos los sitios donde 
pone un cartelito o simplemente lo 
coloca porque queda muy bien y 
luego no supervisamos. Además, el 
vertedero está frente al punto lim
pio de URBASER y sin embargo 
no hay notificación alguna en el 
ayuntamiento de los escombros, y 
cuando uno reclama que se contro
le te dicen que se pasará el técnico 
cuando es el técnico el que, en teo
ría, debería pasar esos informes a 
la comisión informando de la exis
tencia de vertidos ilegales. Eso no 
se está llevando a cabo». 

A pesar de la existencia de un 
camino de servicio, se han roto al
gunos tramos de valla para acce
der más fácilmente al vertedero. 
Teresa Arias considera necesariO 
hacerse cargo de la situación de in
mediato: «Ya se empiezan a gene
rar pequeñas cantidades de escom
bros en el camino. Si no vigilamos 
ahora pueden ir apareciendo una 
cantidad de escombreras ilegales 
por Alcalá difíciles de controlar». 

La ciudad no es sólo 
el casco histórico 

Según las declaraciones de Te
resa Arias a este semanario, cuan
do ha expuesto estos hechos y otros 
similares en la comisión de Medio 
Ambiente, el concejal ha repuesto 
a la concejala si ésta se dedica "ª 
dar vueltecitas los domingos para 
encontrar deficiencias. No es mi 
idea pero últimamente lo estoy lle
vando a la práctica y el domingo 
por la mañana me dedico a pasear 
por el extraradio de Alcalá para 
encontrar posibles situaciones que 
desde el ayuntamiento no se están 
controlando y poder denunciar
las». 

La concejala de IU invitó al 
concejal de Medio Ambiente, Je
sús Domínguez Picazo, a seguir su 
ejemplo dándose «UD paseíto por 
las afueras de Alcalá, las márgenes 
del río o el parque natural..., to
das las zonas que son de Alcalá, no 
solamente el casco histórico de la 
ciudad». 

PUERTA de Madrid 



«Alcalá está mucho más sucia porque el personal tiene que 
abarcar más extensión para barrer» 

IU sospecha que la empresa urbaser está incumpliendo 
las condiciones para la limpieza de las calles 

El grupo de concejales de Izquierda Unida tiene la sospecha de que la empresa Urbaser está incum
pliendo el pliego de condiciones relativo a la limpieza de las calles de Alcalá, según informaron los 
concejales Teresa Arias y Emilio Martín. Según IU, la oferta que se estableció en el pliego de condicio
nes que posteriormente fue adjudicado a Urbaser salió con un aumento de 400 millones de pesetas res
pecto a la anterior oferta y con mayores competencias: ccEl pliego contemplaba que debía haber 205 
trabajadores y seis encargados. Esto ya de por sí obligaba a los trabajadores de la limpieza de las ca
lles a cubrir una extensión de terreno muy amplia a diario. Sin embargo, se está constatando que hay 
una falta de personal, puesto que hemos visitado los cuartelillos de Urbaser y dejan de salir muchos 
carros de limpieza a la calle», aseguró Teresa Arias. 

Los concejales de IU señala
ron que se han puesto en con
tacto con el comité de empresa 
de Urbaser, donde les han ase
gurado que en los TC 1 y en los 
TC2 de la empresa está contem
plada una plantilla de 185 per
sonas: «Sin embargo, sí traba
jan las 211 personas contempla
das en el pliego de condiciones, 
pero parte de ese personal está 
distribuido en Camarma y en 
otros sitios de los alrededores. 
Algo parecido ocurre con la ma
quinaria», aseguró Teresa 
Arias. 

Sobre la maquinaria, Arias 
señaló: «Después de estudiar el 
pliego de condiciones yo he lle
gado a pensar que la maquina
ria que se contempló era dema
siado extensa y amplia. El pro
blema es que, según se nos ha 
informado, se llevan los camio
nes y la maquinaria a reparar, 
pero ocho meses después vuel
ven con las mismas averías. Te
nemos la certeza por el comité 
de empresa de que hay una ba
rredora que pertenece a la plan
tilla de Alcalá en el aeropuerto 
de Barajas». 

Desde estos puntos de vista, 
el grupo de concejales de IU ha 
pedido al concejal de Medio 
Ambiente , Jesús Domínguez 

Emilio Martín y teresa Arias, concejales de Izquierda Unida 

Picazo, una relación del perso
nal de U rbaser que realiza los 
diversos servicios encomenda
dos por el pliego de condicio
nes, además de la maquinaria: 
«Queremos saber si se está cum
pliendo o no el pliego porque la 
sospecha que tenemos es que 
no. El problema es que el plie
go se aumentó en una gran can
tidad de millones de pesetas, 
pero la ciudad no ha visto una 
gran diferencia, más bien todo 
lo contrario, Alcalá está cada 
vez más sucia», afirmó Arias. 

Izquierda Unida quiere con 
ello valorar qué se puede hacer 
al respecto: «Habrá que ver la 
manera de que, si no se cum
ple el pliego en cuanto a la 
plantilla y a la maquinaria por
que la empresa considere que 
no es necesario hacerlo, que re
baje el dinero que cobra del 
ayuntamiento, y si es necesario 
cumplirlo , que lo cumpla y esa 
plantilla y esa maquinaria que 
estén en Alcalá, que para eso se 
le están pagando al año 1..300 
millones de pesetas>>, aseguró 

«Oue cumpla el pliego 
de condiciones, 
que para eso se le pagan 
t!OO millones al año, o 
que rebaje el dinero que 
cobra del ayuntamiento» 

Teresa Arias y añadió: «Luego 
está la tasa de basuras que en
trará en vigor; el ayuntamien
to puede exigir a los ciudada
nos que paguen unas tasas si se 
les da el servicio en las mejo
res condiciones, pero si esto no 
es así y la ciudad no está todo 
lo limpia que tendría que estar, 
¿cómo se le va a pedir quepa
gue esa tasa? ». 

Emilio Martín explicó: 
«Otro incumplimiento es la ine
xistencia de campañas de con
cienciación al ciudadano para 
generar menos basuras y man- · 
tener más limpia Alcalá». Este 
edil de IU aseguró que una pro
puesta que han realizado es que 
los vehículos y la maquinaria 
de Urbaser en Alcalá lleven in
corporado un escudo de la ciu
dad o algo que los pueda iden
tificar en el caso de que sean 
vistos en otro municipio o rea
lizando oti:os servicios fuera de 
la ciudad complutense». 

La propuesta más concreta 
de IU es que se haga una revi
sión profunda del pliego de 
condiciones en todas las facetas 
del mismo con el fin de ajustar
lo a las necesidades de limpie
za y a la realidad eco.nómica de 
lo que se ofrece por parte de la 
empresa: «El principal respon
sable de este incumplimiento 
sería el concejal de Medio Am
biente que es el que tiene que 
llevar un control con sus técni
cos del grado de cumplimiento 
del pliego y del estado de lim
p ieza de la ciudad», afirmó Te
resa Arias . 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado ~roperuaria 

Navaloshaces. S. L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla - La Mancha esta distinción asi como a todo el público 

PUERTA de Madrid 

...... ~~~co~n~su~m~id~or~q~ue con su apoyo lo ha hecho posible. 

Navalosl1accs 
Fá b rica: 

Agropecuaria Navaloshaces, S.L 
Carretera d e Almadén Km, 9-

CORRAL DE CALATRAVA 
(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 
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Privc1tizacion 

La coordinadora por la defensa del cementerio municipal dirigirá una carta al Rey 

Las concentraciones contra la privatización del 
cementerio continúan todos los martes 
El alcalde ha accedido otra vez a mantener una entrevista con la coordinadora, pero 
ésta cree que ha fijado la fecha para el 27 de mayo porque quiere ganar tiempo 

Las concentraciones frente al ayuntamiento contra la privatización del cementerio municipal van 
a continuar todos los martes a las siete de la tarde. Se trata por una parte, según explicó a PUERTA 
DE MADRID la coordinadora, de hacer patente el rechazo a la privatización del cementerio municipal 
con la prevista, más que probable y admitida adjudicación a la empresa mixta del cementerio jardín. 
Por otra parte se trata de establecer un punto y un lugar de información a todos los interesados de las 
gestiones y contactos que la coordinadora realice durante la semana. En la concentración del martes 
14 de mayo la coordinadora informó de que ya han conseguido fecha para celebrar la entrevista que 
habían solicitado con el alcalde, el 27 de mayo. Sin embargo, ésta es una fecha que no convence a la 
coordinadora, que sospecha que Bartolomé González quiere retrasar lo más posible la entrevista. 

La coordinadora espera es 
que el alcalde acceda a cele
brar la entrevista unos días 
antes y con esa intención rea
lizará las próximas gestiones 
porque lo que tienen muy cla
ro es que el argumento que 
utiliza el equipo de gobierno 
acerca de que los precios en el 
cementerio municipal son los 
más bajos en la comunidad de 
Madrid no es válido: «Que se 
compare todo, porque dice el 
equipo de gobierno que es 
mucho más barato que en To
rrejón de Ardoz, pero allí por 
ejemplo no tienen que pagar 

por las actuaciones en las fies
tas y aquí sí tenemos que pa
gar. Además habría que ver 
los impuestos que tienen y 
compararlos con los que tene
mos en Alcalá. Por último, si 
los precios son más baratos en 
Alcalá, pues mejor y que sigan 
siéndolo», señaló una de las 
componentes de la comisión. 

Tampoco aceptan otro vie
jo argumento que ya adujo 
Florencio Campos meses 
atrás, cuando comenzaba la 
polémica. Era la justificación 
de que es necesario equiparar 
los precios del cementerio mu-

PARA MAYORES DE 65 AÑOS 

nicipal con los del cementerio 
jardín porque, si no, los pri
meros usuarios son unos pri
vilegiados: «¿Qué privilegio 
podemos tener aquellos que 
hemos perdido a nuestros fa
miliares hace veinte, treinta, 
cuarenta o más años? ¿El pri
vilegio de haber vivido sin 
ellos? Nosotros no tenemos la 
culpa de que hayan construi
do el cementerio jardín tal y 
como lo han hecho y de que 
tenga pérdidas. ¿Que nosotros 
somos unos privilegiados? 
Pues que lo hagan al contra
rio , que hagan la equipara-

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

GRES 

ción de las tarifas del cernen -
terio jardín con las del cemen
terio municipal y no al revés, 
es decir, que bajen las del ce
menterio jardín en lugar de 
subir las nuestras». 

Otra decisión que ha toma
do la coordinadora es enviar 
una carta a Su Majestad el 
Rey don Juan Carlos expli
cándole el proceso emprendi
do desde el ayuntamiento y la 
disconformidad que tienen 
con la privatización: «Basta 
que el Rey le preguntó al al
calde por la situación, al ver
nos durante la entrega del 
premio Cervantes con la pan
carta, para que nosotros le ex
pliquemos mediante una car
ta cuáles son nuestra preten
sión y nuestro objetivo». -

Del mismo modo, también 
hubo quien propuso, y se 
aceptó, enviar · una carta al 
Defensor del Pueblo. 

Otra de las gestiones que va 
a realizar la coordinadora es 
solicitar una reunión con el 
secretario general del PSOE , 
Francisco Muñoz, para cono
cer la posición de su partido 
sobre la privatización de la 
gestión del cementerio muni
cipal, además de comunicar
le directamente el criterio de 
los usuarios del viejo campo
santo. 

MATERIALES DE 
CONSTRUCCION, S.L. 

EDAD DE ORO 11 PICAZ0 11 

Limpieza cutis ..•••••. 2.500.- Tratamiento 
Masaje l hora ........ 2.500.- · completo manos ...... 1.000.-
Masaje 1/2 hora ..... 1.700.-
Manicura ............... 550.-

Tratamiento 
completo pies . . . . . . . . . 1.200.-
Salarium ................... 550.-
Depilación labio 
superior o mentón ..... 375.-w•ESMAiA~ 

- yJUEV~ 

~''º~ FORMA Y LINEA 
el Mayor, 70 · 1° D · ALC.i\LA DE HENARES 

Telf. : 882 08 63 
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• SANITARIOS 
• MUEBLES BAÑO 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• ACCESORIOS 

AHORA TAMBIEN 
EXPOSICIGI DE 

MUEBLES DE COCINA 
-FINANCIACION HASTA 36 MESES~ 

0 i 4 ¡ [i ¡.¡¡1ij4 ¡fj.1 ¡ M ! f!" ,J.1 J·1 ¡1·\ii i m ¡!<[.}) ij ¡(.)a f1 [01 IM ! fJ 
EXPOSICIOll Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 
Tlf.: 889 85 42 - ALCALA 

EXPOSICIOll Y VENTA: 
Poi. El Caballo, nave 15 

Tlf.: 885 16 37 - LOECHES 
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Los anteriores propietarios de los terrenos los han vendido 

El ayuntamiento no podrá construir la plaza 
de toros en la carretera de Meco 
El pleno municipal del día 2t de mayo acordará denunciar el convenio 

La historia de la construcción de una nueva plaza de toros y el derribo de la vieja alcanza una nueva 
dimensión, ésta de una enorme trascendencia, al descubrirse que el ayuntamiento no podrá construir, 
al menos a corto o medio plazo, la nueva plaza en el lugar que tenía previsto, concretamente en la ca
rretera de Meco, entre el pabellón deportivo Ruiz de Velasco y los terrenos de la Brigada Paracaidista. 
Según parece, la propietaria anterior de aquellas tierras, la Compañía de Jesús, las ha vendido a una 
empresa que a su vez se las habría vendido a una cooperativa de viviendas. En esta situación los pla
nes municipales de construcción no pueden llegar a cumplirse, al menos de momento y en esos terrenos. 

La pretensión que el al
calde complutense había 
manifestado de iniciar las 
obras de la nueva plaza de 
toros prácticamente antes 
de que se· derribara la vie
ja, va a ser difícil que pue
da llevarse a cabo porque el 
ayuntamiento no tendrá 
disponibles los terrenos. Y 
no sólo se verá frenada la 
construcción de la plaza de 
toros, la necesidad más in
minente según el orden de 
prioridades en ese polígo
no. Tampoco podrá cons
truirse allí el complejo de 
seguridad que albergará el 
nuevo parque de bomberos 
y el nuevo cuartel de la Po
licía Local, ni el equipa
miento educativo, un cole
gio o un instituto que se 
proyectaron en unos terre
nos que, situados junto a la 
carretera de Meco, se pro
yectan hacia el norte. 

Y es que el ayuntamien
to se queda sin poder utili-

PUERTA de Madrid 

En el centro de la imagen, el solar desde la carretera de Meco. 
A la izquierda, el pabellón Ruiz de Velasco 

En estos terrenos, situados jun
to a la carretera de Meco, se 
pensaba construir la plaza de to
ros nueva. Ahora parece que las 
cosas se han complicado y el 
ayuntamiento ya no puede dis-

poner de estos terrenos. 

zar, al menos de momento, 
esos terrenos. La pretensión 
de utilizarlos se basaba en un 
convenio firmado entre el 
Ayuntamiento de Alcalá y la 
Compañía de Jesús en 1992, 
lo que permitía construir en 
aquellos terrenos pertenecien
tes a los jesuitas tanto la pla
za de toros como el complejo 
de seguridad (parque de bom
beros y cuartel de la Policía 
Local), además de un área de 
servicios educativos y un 
equipamiento comercial. 

Según se ha informado en 
la comisión municipal de Ur
banismo ya en dos de sus se
siones, la Compañía de Jesús 
ha vendido unos terrenos en 
1994 sobre los cuales ya había 
firmado un convenio con el 
ayuntamiento. ¿Que significa 
todo esto, que han relatado a 
PUERTA DE MADRID dos 
fuentes municipales distintas? 
Pues ni más ni menos que por 
el momento ese suelo no está 
disponible para que el ayun
tamiento actúe sobre él. Que
dan muchas interrogantes por 
resolver pero las que más afec
tan al municipio compluten
se son aquellas que se refieren 
a la validez o invalidez del 
convenio firmado por ayunta
miento y jesuitas, algo que se 
tendrá que esclarecer. De mo
mento, al pleno de la corpo

ración municipal que se ce
lebrará el martes 21 de ma
yo se presentará por la co
misión de Urbanismo para 
aprobación una denuncia 
de ese convenio por incum
plimiento de una de las dos 
partes, concretamente de la 
Compañía de Jesús. 

La conclusión final mues
tra que desde 1994, pese a 
tanto hablar de la construc
ción de la plaza de toros 
nueva, nadie en el ayunta
miento se había enterado 
de que se ha producido una 
venta de los terrenos afec
tados por el convenio con 
el ayuntamiento complu
tense. Ha sido al cabo de 
dos años cuando se ha de
tectado la venta, posible
mente por la urgencia que 
tiene el ayuntamiento de 
construir la nueva plaza de 
toros y dar carpetazo a la 
situación de polémica abier-
ta con la vieja plaza de la 
avenida de Guadalajara. 

18 de mayo de 1996 



Los Hijos de Alcalá ya han recogida más de &.aao peticiones para su rehabilitación 

tJ.OOO firmas bastarían para pedir 
un referéndum sobre la plaza de toros 
La asociación, dispuesta a pedir formalmente la convocatoria de esta consulta 

La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá pedirá la celebración de un referéndum sobre 
la plaza de toros como culminación del proceso que han iniciado, una campaña completamente limpia 
en la que piden que la vieja plaza de toros sea rehabilitada y se mantenga en uso para la ciudad. Esta 
petición podrá realizarse formalmente si después de esta campaña de recogida de firmas no hay una 
respuesta satisfactoria del ayuntamiento tendente a realizar las gestiones que culminen en que la vieja 
plaza de toros sea adquirida por el ayuntamiento y rehabilitada. Según el reglamento de participación 
ciudadana aprobado por el ayuntamiento complutense, se celebrará un referéndum siempre que sea 
solicitado por el diez por ciento del censo electoral como mínimo. En apenas un mes y sólo durante 
unas horas los sábados y los domingos, los Hijos de Alcalá han conseguido reunir más de 6.000 firmas 
pidiendo que el ayuntamiento salve de la piqueta a la vieja plaza de toros. 

En el momento en el que los 
Hijos de Alcalá lleguen a 13.000 
firmas podrán pedir la celebra
ción de un referéndum para que 
sean los votantes complutenses 
quienes decidan qué hacer con la 
vieja plaza de toros. Será enton
ces cuando en el ayuntamiento 
complutense se tendrá que dar 
una respuesta a los miles de per
sonas que no quieren bajo nin
gún concepto que er viejo coso 
taurino sea derribado. «Ya no 
valdrá lo de que se han hecho 
gestiones que han resultado in
fructuosas», se insiste en la aso
ciación. Esos 13.000 firmantes 
representan aproximadamente el 
diez por ciento del censo electo
ral complutense en estos momen
tos. El día 3 de marzo tuvieron 
derecho a voto en las elecciones 
generales un total de 128.000 al
calaínos. 

De todos modos no es el obje
tivo prioritario de la asociación 
el recoger un total de firmas que 
representen finalmente el 10 por 
ciento del censo electoral para 
pedir un referéndum. Esa es una 
posibilidad más que se contem
pla dentro de la campaña para 
salvar la plaza de toros. El pre
sidente de los Hijos de Alcalá, 
Vicente Fernández, señaló que 
«no hemos marcado una fecha lí-
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mite para recoger firmas; deja
remos de hacerlo en el momento 
que se haya logrado el único ob
jetivo que tenemos, salvar nues
tra plaza de toros. Es un tema 
tan importante de ciudad que 
merece la pena que se haya con
seguido ya algo tan esencial co
mo que se haya abierto debate en 
la ciudad. Un amigo me decía el 
otro día que personalmente sin 
tener el tema muy claro, lo que 
le encantaba es que hacía años 
que en Alcalá no se debatía tan
to un tema». 

Al fin y al cabo ese debate so
bre la plaza de toros como edifi
cio a salvar es síntoma de parti
cipación ciudadana, algo de lo 
que tanto se ha hablado y tanto 
se ha defendido en la casa con
sistorial pero que en muy pocas 
ocasiones se ha producido de for
ma real entre los ciudadanos 
complutenses. Es por eso por lo 
que los Hijos de Alcalá se hacen 
la pregunta clave: «¿Por qué no 
se podría llegar a plantear un re
feréndum ciudadano legalmente 
hecho? Si hay miles de personas 
que con su firma están diciendo 
que ese proyecto de derribar la 
plaza de toros y construirla en la 
carretera de Meco no les satisfa
ce, qué menos que hacer general 
esa consulta por medio de un re-

feréndum. En un momento dado 
desde la Asociación se podría pe
dir que oficialmente se realizara 
esta consulta, este referéndum. Y 
eso, al fin y al cabo es pura de
mocracia». Añadió el presidente 
de los Hijos de Alcalá que «por 
lógica una corporación munici
pal debe de actuar en consonan
cia con el sentir de sus ciudada
nos. Es necesario negociar con 
los propietarios de la plaza de to
ros porque así se hizo con los 
propietarios del teatro pequeño, 
o con el ministerio de Defensa 
para la adquisición de edificios 
que se consideraban valiosos». 

Firmantes variados 
No sólo muestran interés de 

firmar por la defensa de la plaza 
de toros un sector de ciudadanos 
aficionados a la fiesta nacional 
sino que hay un público muy va
riopinto que entiende que ese re
cinto ofrece muchas posibilida
des de tipo cultural, lúdico, fes
tivo. Lo sorprendente es que los 
Hijos de Alcalá no tienen siquie
ra que pedir a los ciudadanos que 
firmen; son cientos las personas 
que muestran interés en firmar 
al ver la mesa; todavía se hacen 
colas por estampar la firma. Es, 
en fin, un asunto de ciudad más 

que un asunto taurino exclusiva
mente. 

Y ni siquiera se queda en eso, 
en un asunto de ciudad, como re
conoció el propio Vicente Fer
nández, presidente de la Asocia
ción de Hijos y Amigos de Alca
lá: «No olvidemos que nuestra 
ciudad es cabecera de comarca y 
ejercemos muy poco de ello. Al 
final, la plaza de toros no sólo 
afecta a Alcalá sino a la comarca 
entera. ¿Por qué no pueden pro
nunciarse sobre la plaza de toros 
de Alcalá la gente de Camarma, 
de Anchuelo, de Villalbilla, etc, 
si ellos también se pueden sentir 
identificados con ella?». 

Los Hijos de Alcalá argumen
tan también que la plaza de to
ros de Alcalá es la segunda más 
antigua que queda en pie en Ja 
región madrileña después de la 
de Aranjuez: «Madrid ha tenido 
históricamente dos plazas de to
ros, la de la Puerta de Alcalá y 
otra, muy bonita, que estaba 
donde hoy está el palacio de los 
Deportes. Se demolió porque 
pensaron allá por los años trein
ta que con la Monumental de las 
Ventas no tenía sentido; fue una 
pena». 

Y más argumentos para defen
der la plaza de toros compluten
se: «En Barcelona, aunque hace 
unos veinte años que no se utili
za, nadie se plantea demoler la 
plaza de toros de las Arenas. En 
su momento hubo un intento pe
ro nadie se lo ha planteado más>>, 
señaló Vicente Fernández quien 
añadió que la plaza de toros de 
la avenida de Guadalajara se 
construyó en 1879: «Tiene exac
tamente la misma edad que la es
tatua de Cervantes; la plaza de 
toros fue inaugurada por Este
ban Azaña. Nadie se plantea ti
rar la estatua de Cervantes y sin 
embargo si se plantea meter la 
piqueta en la vieja plaza de 
toros». 

Negociaciones 
Para los Hijos de Alcalá la de

fensa que desde el ayuntamien
to complutense se puede hacer de 
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la plaza de toros no pueden que
darse en un cambio de impresio
nes con los actuales propietarios: 
«Un ayuntamiento tiene muchos 
recursos; todo depende del inte
rés que se tenga por defenderlo. 
Lo que está claro es que el valor 
de un edificio o de un entorno 
que tenga una ciudad es el que le 
da la sociedad que la habita.». 
De esta forma el presidente de los 
Hijos de Alcalá muestra algunos 
ejemplos: «Nadie se plantea aho
ra cuánto ha costado la adquisi
ción del Teatro pequeño, del ac
tual corral de comedias. Nadie se 
plantea cuánto cuesta la restau
ración porque la sociedad valo
ra como fundamental que eso se 
mantenga. El asunto que nos 
ocupa es si los alcalaínos y la cor-

. poración municipal valoramos 
en sus justos términos la plaza de 
toros». 

¿Qué valor puede tener la pla
za de toros de la avenida de Gua
dalajara? Para los Hijos de Alca
lá es un valor alto: «Creemos que 
hay que valorarla en antigüedad; 
en que tiene unas claras señas de 
identidad para una zona muy de
terminada porque de hecho es un 
punto de referencia urbana. A 
este respecto no nos ocurra como 
en el Chorrillo, que hoy tenemos 
el nombre, pero no la fuente que 
se lo dio. Eso entre otros muchos 
valores de los que ya se ha habla
do suficientemente», aseguró Vi
cente Fernández. 

Los Hijos de Alcalá concluye
ron diciendo que «Si la corpora
ción municipal no hiciese lo su
ficiente por gestionar la recupe
ración de la plaza y finalmente 
se perdiese, va a haber miles de 
alcalaínos a quienes no se les va 
a olvidar nunca. No se puede 

LA PLAZA DE TOROS 
. ES TAN NUESTRA COMO l.A Pl.AZA DE CERVANTES, 

TENEMOS UNOS MESES PARA SALVARLA O UNA VIDA PARA 
. ANORARLA 

PORQUE DEBEMOS SALVARLA: . 
19- Es una seña de identidad para todos los alcalaínos . . 

·2•--F.difició histórico, -de-1:879. La fachada--actual solo ocultó -Ja-original 
3ª- Grandes capitales, mantienen su plaza de toros en el centro 
4ª- No SUJJ?ne un eroble~a de tráfico porque todos acudimos a ella a pie 
511

- Los danos arqu1tectórucos afectan solo a un tendido 
6°- La plaza de toros en la clfa. de Meco dificultaría el acceso al Hospital 
7"- El proyecto de nueva plaza no compensa, solo aumenta el aforo en 875 personas 

---- - -- - -· --- --
PROPUESTAS ALTERNATIVAS: 
I'- Estudio detallado de los costes de restauración por parte del Ayuntamiento 
2'- Gestiones por el Ayuntamiento para su adquisición o permuta por terrenos 
3"- Realización de un proyecto que la de un aspecto bonito: 

A - Exterior: Enlucir la fachada, colocar balcones y ventanas apropiadas 
B - Pasil~o interno: R~tauració~ de la fachada original. Hoy oculta 
C - lntenor: Reconstruir la cubierta de leJa y la grada con balconcillos 

El edificio de "La Cervantina" magnífico ejemplo de una buena restauración 
41

- Recuperación y aprovechamiento dr. los bajos de los tendidos para Centro Cívico 
Sede de Asociaciones Taurinas y Museo Taurino · ' 
51 Una vez restaurada, debe convertirse en un edificio vivo todo el año 

Si sientes Alcalá, te esperamos todos los sábados, a la una de la tarde en la 
puerta de nuestra plaza de toros: Con tu apoyo, tu opinión y tu firma la 
podemos salvar. 
"Son muchas las pérdidas que ha tenido Alcalá para permitirse tener una mas" 

ASOCIACION CULTURAL "HIJOS Y AMIGOS DE ALCALA " 
CLUB TAURINO ALCAI..AlNO 

Reproducción de la cuartilla que los Hijos y Amigos de Alca
lá entregan a los ilrmantes en su campaña de apoyo a la pre
servación de la actual plaza de toros. En esta cuartilla expo-

nen muy sucintamente sus argumentos. 
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volver a estar nunca más en la vi
da con miles de personas añoran
do la fuente de los Cuatro Caños, 
o la fuente del Chorrillo. Con la 
fuente de los Cuatro Caños se vio 
hasta qué punto la añoraba la 
ciudad, que hubo que recons
truirla y nadie ha preguntado el 

'coste que tuvo. Eso es lo que una 
corporación municipal debe va
lorar. Al final la historia deja 
una cosa clara, se hizo bien o no 
se hizo bien algo concreto. Hoy 
nadie se pregunta los esfuerzos o 
las dificultades que hubo para 
construir el conjunto universita
rio, el conjunto monumental de 
Alcalá. Si dificultades hay para 
adquirir una plaza de toros, no 
sé cuántas pudo tener el cardenal 
Cisneros para hacer el conjunto 
universitario complutense». 

También hubo poesías en favor 
de la plaz~ de toros. Sólo una, 
porque la lluvia también acudió 
a la cita. Pero habrá más, dicen. 

con Jaselita como padrino y El Tato.como testigo 

Encabo será matador de toros el día 20 de mayo 
Rincón fue sustituido por José Miguel ArroyoJoselíto , pasan

do éste a ser el padrino de alternativa del torero de Alcalá de He
nares. Así se cumple el sueño de Luis Miguel, que en un princi
pio Joselito fue el padrino preferido , aunque las combinaciones 
de los carteles habían decidido otra cosa antes de la baja de Rincón. 

La ganadería, con divisa negra y amarilla, tiene antigüedad 
12 de julio de 1942 y pasta en la finca El Palomar de Guadalix 
de la Sierra. Esta ganadería se forma con un lote de don Luis Al
garra procedencia de Juan Pedro Domecq y el semental Aldeano 
del mismo; otro lote de D. Juan Pedro Domecq y en 1987 ad
quiere vacas y el semental Corchero de la deJandilla, y en 1988 
otras 35 vacas y el semental Adinerado , también deJandilla. Ga
nadería ésta muy del gusto de las figuras del momento y en las 
últimas temporadas una de las más cotizadas. 

Expectación máxima para esta corrida después de los triunfos 
de Joselito en Madrid y de El Tato en Sevilla. Se pagan las en
tradas de tendido alto a más de 20.000 pesetas. Otra corrida es
trella es la formada por Joselito, Ponce y Rivera Ordóñez, con 
toros de Samuel Flores. Después, el resto de los carteles «rema
taos» , «remataos», con figuras casi nada. Ahora, a esperar a ver 
cómo cae la montera. 

Desearíamos que la tarde de Encabo fuese histórica, pues la 
afición de Madrid espera mucho de este torero. De blanco y oro 
recibirá Luis Miguel al primer toro de su alternativa y pondrá 
un nudo en la garganta de tantos aficionados y seguidores de es
ta ciudad , y en particular de los componentes de su peña, que 
de la nada y con gran esfuerzo van a representar a un gran tore
ro de esta ciudad de Alcalá de Henares. ¡Suerte! , torero. 

EL CHARRO 
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Gorka marcó cinco goles y fue la estrella del partido 

3·8, el Avance consiguió en coslada 
la goleada del año 

RESULTADO: CD. Espinilla Coslada, 3 (Moya, Paco y Carlos, de penalti); CD. Avance, 8 (cinco go
les Gorka, Salva y Ríchard). 

ESPINILLA COSLADA: José, Villalba, José Angel (Paco), García, Angel, Chechu, Toño (Mario), Car
los, Claudio (Pito), Moya (Caballero) y Maestro. 

AVANCE: Angel Luis, Antonio, Fran Oavi), Angelillo, Raúl, Parra, Gorka, Zacarias (Berni), Salva 
(David), Richard y García Fraile (Gotxón). 

ARBITRO: Santos Vallejo. Vieron la cartulina amarilla los locales Chechu, Toño, Carlos y Mario. 
Por el Avance la vio Gotxón. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el polideportivo El Olivo en el que la circunstancia más resal
table es que el terreno de juego es de hierba artificial, uno de los pocos que hay en España con este 
material. Esto quiere decir que en el grupo primero de regional preferente madrileña los jugadores 
no sólo deben adaptarse a jugar en campo de tierra, lo más habitual en esta categoría, sino que deben 
hacerlo en hierba natural y en césped artificial. 

tarlo y esperar rebotes extraños 
y azares del destino, pasaban por 
vencer en casa al Avance. Pero 
el equipo de Alcalá pudo empa
tar el partido a los 40 minutos, 

cuando Gorka aprovechó el re
chace del guardameta del Cosla
da y niveló el resultado. Antes de 
que el primer tiempo llegara a su 
fin, el Avance se adelantó en el 

marcador. Fue uno de esos goles 
psicológicos marcados al borde 
del descanso que pueden tener 
un valor mucho más alto que el 
del tanto en sí ya que pueden 
provocar un daño en el equipo 
que lo ha encajado muy grande. 

Y efectivamente el 1-2, marca
do por Salva, hundió al Espini
lla Coslada y creció al A vanee 
que en el segundo tiempo pare
ció un ciclón. Cuando a los tres 
minutos del segundo tiempo el 
colegiado pitó un claro penalti a 
favor del Avance la goleada es
taba cantada. Marcó Parra el 1-3 
y ya no había más equipo en el 
cesped artificial que el Avance. 

Así, los goles fueron cayendo 
uno tras otro a favor de los com
plutenses hasta llegar al 1-8 a fal
ta de diez minutos. Entonces el 
Avance dejó de jugar al fútbol, 
se tomó un descanso que fue 
aprovechado por el Coslada pa
ra acortar distancias y marcar 
dos goles, uno de ellos de penalti. 

El Avance se adaptó perfecta
mente a jugar en un campo de 
césped artificial como el del Es
pinilla Coslada. No le hizo ascos 
a jugar en una superficie impro
pia del fútbol español sino que se 
desenvolvió como pez en el agua. 
Tanto fue así que consiguió la 
goleada del año con un espectá
cular 3-8 que aún pudo ser más 
amplio. 

El Loeches se desinfla en el último tramo liguero 

Los alcalaínos hicieron un de
rroche de buen fútbol y eficacia. 
Superaron, especialmente en la 
segunda parte, a un equipo que 
quemó sus últimas y escasas po
sibilidades de mantener la cate
goría y que a pesar de ello ape
nas opuso una tímida resistencia. 

La figura indiscutible del en
cuentro fue el delantero alcalaí
no Gorka, quien se destapó con 
cinco goles marcados desde todos 
los lugares y en todas las posicio
nes. Hubo gol de tiro fuerte y co
locado, como el quinto del Avan
ce. Hubo gol de cabeza, como el 
séptimo. Hubo gol también de 
astucia y de excelente colocación, 
como el primero en el que el go
leador estuvo atento para apro
vechar un rechace del guardame
ta. No falto un gol de clásico con
traataque en el que el delantero 
complutense salió victorioso del 
uno contra uno ante el guarda
meta del Coslada, como el sexto. 
Ni siquiera faltó un gol de remate 
de jugada como el cuarto. 

Fue un espectáculo el que rea
lizó el Avance. Los complutenses 
se vieron sorprendidos por el Es
pinilla Coslada a los veinte mi
nutos cuando el jugador local 
Moya adelantó a su equipo en el 
marcador. Fueron, a pesar de to
do, buenos momentos de juego 
para el equipo cosladeño que era 
consciente de que las mínimas 
posibilidades que tenía de salvar 
la categoría, al menos de inten-
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4·0 el Barajas se aprovechó del fútbol realizado 
por el equipo loechero 

RESULTADO: CD. Barajas, 4 (dos goles de Arroyo y uno de Cortés y de Lagar); CD. Loeches, O. 
BARAJAS: Ismael (Rafa), Osear, Malarria, Rubén, Cabezón, Aitor, Villagrasa (Asier), Cortés, Con

treras, Lagar (Panadero). 
LOECHES: Rafa, Juan Pedro, Juan Luis, Marcos, Riqui, Juanito, Moreno (Alejo), José Carlos, Cata, 

Cristóbal y Javi (Kempes). 
ARBITRO: Castaño Holgado. Vieron la tarjeta amarilla los locales Aitor, Malarria, Cabezón, Cortés 

y Rubén, y los loecheros RiqW., Rafa, Marcos, Kempes y Juanito. 

El Loeches parece haberse de
sinflado en este último tramo li
guero después de haber asegura
do su permanencia en la regional 
preferente madrileña. Ha sido 
como si los loecheros se hubieran 
relajado una vez alcanzado, con 
no poco esfuerzo, el objetivo 
marcado que no era otro que sa
lir de los puestos de abajo en la 
clasificación y situarse en un te
rreno seguro. Una vez que el 
equipo de Félix Martínez llegó a 
comprobar que no había posibi
lidad de mejorar ese objetivo, 
que su escalada ya no podría lle
varle a un lugar que pudiera re
portarle mayores beneficios, el 
equipo pareció echar el freno. 

También hay que decir en be
neficio del equipo loechero que 
el esfuerzo que hubo de realizar 
en el primer trimestre del año fue 
enorme. El equipo hubo de com
petir a ritmo de sprint final 
cuando apenas se había llegado 
al ecuador de la temporada. Es 
posible que físicamente el equi
po esté pagando ese esfuerzo . 

Y no es que el rendimiento del 
Loeches fuera bajo en Barajas, 
donde el equipo de Félix Martí
nez fue derrotado por una con
tundente goleada de 4-0. Por el 
contrario los lechuzos jugaron 
bien e inquietaron al equipo lo
cal. Pero este Loeches no es el 
mismo que el de hace un mes; es 
un conjunto que lo intenta, que 
trata de ser el que fue, pero que 
se queda en una intentona. 

El Barajas, que es un equipo 
irregular como pocos , pero que 
tiene una incuestionable calidad 
en algunos de sus hombres, tuvo 
el día bueno. El Loeches jugó co
mo le gustan al Barajas sus ene
migos, que jueguen al fútbol y 
que le dejen a él jugar. De hecho 
los del aeropuerto han fallado 
con relativa frecuencia ante 
equipos que se parapetan en su 
área y que buscan un contragol
pe letal cuando menos se lo espe
ra el atacante. 

El Loeches, consciente de que 
sus necesidades no son de pun
tos aunque matemáticamente no 

ha logrado esa permanencia, pre
firió salir a jugar al fútbol pen
sando que sorprendería al Bara
jas. Pero los locales se movieron 
como pez en el agua con el juego 
del Loeches. No les hacía más fal
ta que aprovecharse de los hue
cos que podría dejar su rival en 
defensa para batirle. 

El Barajas goleó al Loeches ju
gando al contraataque, marcan
do dos goles en cada tiempo. A 
los 22 minutos, un penalti en el 
área del Loeches sirvió para que 
Cortés marcara el primer tanto. 
A los 35 Arroyo puso en el mar
cador el 2-0 con que se llegó al 
descanso. En el segundo tiempo, 
a los 55 minutos, Lagar marca
ba el tercero, que ya era una sen
tencia definitiva, aunque el Loe
ches no tiró la toalla. Y Arroyo, 
a los 85 minutos, cerró la cuenta 
goleadora del Barajas en un en
cuentro que el Loeches planteó 
con un juego desenfadado y ale
gre y en el que su defensa tam
poco anduvo excesivamente afor
tunada. 

PUERTA de Madrid 



El Puerta Bonita se adelantó en el marcador, pero los complutenses reaccionaron 

2·1, El Alcalá se despidió del val.con victoria 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 2 (Mini, min. 70 y Rodri en el 75)- Puerta Bonita, 1 (Paquito, min. 65). 
R.S.D. ALCALA: David, Rubio, Osear Marta, Pariente, Javi, Rodri, Mini, Juanfra (Merinero, min. 

55), Alberto (Quique 11, min. 80), Moreno y Dela (España, min. 65). 
PUERTA BONITA: César, Cano, Chema, Monte, Nacho, Ochoa (Maria, min. 80), Paquito, Juan Car

los, Redondo, Armando (Manolo, min. 60) y Pitu (Rubén, min. 58). 
ARBITRO: Sr. Martín González, ayudado en las bandas por los señores Lesma López y Quintana Pa

samontes. Tuvo una actuación normalita. Mostró tarjetas amarillas (algunas sin sentido) a: Osear Marta, 
Pariente, Moreno y Dela por parte del Alcalá; y por parte del Puerta Bonita a Armando. 

INCIDENCIAS: Terreno de juego algo encharcado (mejoró en la segunda parte). Poco público, alre
dedor de 200 personas. 

Trigésimo séptima jornada 
de la tercera división y últi
ma jornada que se disputaba 
en el Municipal Virgen del 
V al. la RSD Alcalá se enfren -
taba a un Puerta Bonita al que 
sólo le valía ganar para optar 
a la permanencia. 

Con el terreno de juego al
go encharcado y sobre todo en 
las bandas), comenzaría un 
partido en el que en la prime
ra parte se vería a un 
muy bien posicionado 
Puerta Bonita que con
trolaba el esférico y crea
ba ocasiones. 

Y a en el minuto 4 se 
verían las ganas del 
Puerta Bonita de conse
guir los tres puntos ya 
que Armando por banda 
izquierda centra a Re
dondo que al intentar 
colocar el balón lo envía 
fuera. Cuatro minutos 
después Armando lo in
tentaría de cabeza a pa
se de Juan Carlos. Los 
minutos pasaban y hubo 
que esperar hasta el mi
nuto 19 para ver la pri
mera ocasión alcalaína 
en la que Dela cabecea 
un centro de Rodri. En 
el 23 se daría una de las 
ocasiones más claras pa
ra el equipo rojillo en es-
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ta primera parte: Moreno im
pide que salga un balón, cen
tra a Alberto que remata aun
que el balón se estrella en la 
pierna de Cano. Con todo es
to y a pesar del tiro al palo de 
Javi en el 26 y la jugada per
sonal de Moreno en el 47, el 
equipo visitante contó con las 
mismas ocasiones cara al gol 
que el Alcalá pero controló 
más esta fase del encuentro, 

tanto es así que el esfuerzo 
realizado pasaría factura en el 
segundo período. 

Nada más comenzar la se
gunda parte sería Alberto el 
que encarara a César, luego 
sería Mini y en el 13 otra vez 
Alberto a pase de Moreno. El 
Puerta Bonita acusaba el can
sancio de la primera parte 
mientras la RSD Alcalá con
trolaba el balón gracias a su 

1 -

mejor preparación física. Sin 
embargo, la formación visi
tante no se daba por vencida 
ya que estaba mucho en jue
go, prueba de ello es que en 
el minuto 20 Paquito , a pase 
del recién incorporado Mano
lo, consigue batir a David; 
la alegría de los pocos aficio
nados del Puerta Bonita que 
se dieron cita era evidente, 
pero no duraría mucho ya 
que en el minuto 25 Mini, 
sumándose al ataque, consi
gue igu·alar el encuentro a 
pase de Rodri (ambos tuvie
ron una sobresaliente actua
ción), a partir de aquí el res
to sería un puro trámite ya 
que el Puerta Bonita estaba 
destrozado tanto física como 
psicológicamente, sólo le fal
taba el gol de la victoria para 
el equipo complutense que lle
garía en el 3 1 en la cabeza de 
Rodri. 

Corno destacados del equi
po visitante podemos nom

brar a Armando y a Juan 
Carlos y por parte de la 
RSD Alcalá a Rodri, Mi
ni, Moreno y Merinero 
(entre otros). 

Buen resultado para 
la RSD Alcalá y sobre to
do para su entrenador, 
el señor Martín, que no 
ha tenido una de sus me
jores semanas después 
de que ·Benedicto des
mintiera públicamente 
(un día después de sus 
declaraciones) que hu
biera cualquier tipo de 
acuerdo sobre su perma
nencia para la próxima 
temporada, algo que se 
merecería, por otra par
te , después de haber de
jado al equipo en la ter
cera división. Sólo que
da averiguar quién dice 
la verdad. 

JUANJO 
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XVI campeonato «Olimpus» 

Cafetería Marsa y Bar El compañero empataron a dos goles 
y dan aún más emoción a las dos últimas jornadas 

En el resto de partidos, el Nothung obtuvo sus tres primeros·puntos en esta liga al vencer a su rival 
Ferrallas del Henares. La UAB Salasport fue derrotado por la P.B. U. Extremadura y es amenazada 
su tercera posición por Dress y Boiba que vencieron a sus contrarios. Greco Costa Rosa, Madridistas 
y Cafetería Kamel F.S. se afianzan en la zona templada de la tabla, tras sus victorias ante Cafetería 
21, Pub Mex-Cal y Vetrotex, respectivamente. 

Cafetería Marsa, 2 
Bar El Compañero, 2 

CAFETERIA MARSA: Juan 
Antonio, Fernando, Lucky, Pe
dro. Cambios: Pablo, M. Angel, 
Pepín, Javi. _ 

BAR EL COMP ANERO: San
tos, Uli , Lampa, Josito , Garci. 
Cambios:Juanito, Osear, Felipe. 

GOLES: Antonio (24 ') y Pa
blo (47,5') por Cafetería Marsa; 
Lampa (8 ' ) y Josito (47 ' ) por Bar 
El Compañero. 

Fueron descalificados Javi 
(Marsa) y Juanito (Compañero). 

Partido muy disputado y con 
mucha tensión quizás debido a lo 
mucho que se jugaban ambos 
equipos. Comenzó presionando 
muy bien el Bar El Compañero 
sobre los hombres del Marsa, no 
dejándoles salir con facilidad con 
el balón jugado desde su defen
sa, por lo que las pérdidas de ba
lón por parte de los jugadores del 
Marsa eran continuas. A los ocho 
minutos Lampa adelantaba a su 
equipo en el marcador merced a 
un gran tiro desde fuera del área, 
empató el Marsa casi a punto de 
finalizar la primera parte a raíz 
de una falta al borde del área. En 
la segunda parte se igualó has-

tante el partido teniendo buenas 
oportunidades de gol por parte 
de uno y otro equipo. Los tres úl
timos minutos resultaron muy 
intensos, ya que los dos equipos 
querían alzarse con la victoria. 
Fue el Compañero quien se ade
lantaba a falta de tres minutos 
para acabar el partido en una ju
gada de lucha y entrega, pero el 
Marsa no entregó el partido y 
medio minuto más tarde lograba 
el definitivo empate por medio 
de Pablo, dejando todo pendien
te de las dos últimas jornadas. 

Nothung, 3 
Ferrallas del Henares, 1 

El duelo entre penúltimo y úl
timo clasificados resultó muy 
competido debido a la gran riva
lidad («sana») existente entre los 
dos equipos. Si debemos destacar 
a algún jugador en este partido 
ese debe ser Luismi, guardame
ta del Nothung, que tuvo una ex
celente actuación además de con
vertirse en un aliado de sus pos
tes. Al descanso se llegó con una 
ventaja de tres goles, el último de 
ellos logrado al transformar un 
claro penalty. En la segunda par
te el N othung se dedicó a conser-

var la ventaja, mientras el Ferra
llas aumentaba su presión sobre 
el portal rival, al que sólo a falta 
de tres minutos para el final lo
gró batir. 

Dress, 7 
Zulema-Maylu, 5 

Muy bien el Dress, sobre to
do en los primeros veinticinco 
minutos, realizando buenas com
binaciones entre sus hombres, 
con un Cuevas en un momento 
estupendo de forma, moviendo 
muy bien el juego de su equipo 
y enviando pases magistrales a 
Roberto el cual no tenía nada 
más que convertirlos en gol. Al 
descanso se llegó con una abul
tada diferencia favorable al 
Dress. Los del Dress comenzaron 
la segunda parte muy relajados 
lo que aprovecharon los del Zu
lema para irse arriba logrando 
poco a poco ir aumentando su ca
sillero, dándole una gran emo
ción al partido, ya que el resul
tado a falta de pocos minutos pa
ra la finalización era de 6-5. En 
el último minuto lograba el Dress 
el gol de la tranquilidad, dejan
do a los del Zulema con la miel 
en los labios. 
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UAB Salasport, 3 
P.B. U. Extremadura, 5 

Buen partido de los extreme
ños ante una UAH Salasport 
muy mermada de efectivos por 
lesiones. Pero esto no empaña la 
victoria lograda, pues, aun con 
las bajas, la UAH es un equipo 
muy a tener en cuenta. En la pri
mera mitad, con juego al primer 
toque, los extremeños lograban 
llegar con claridad al área de su 
rival, consiguiendo distanciarse 
claramente en el marcador. En la 
segunda parte, la UAH apretó el 
acelerador pero no lo suficiente 
para igualar un marcador que al 
final reflejaba un justo vencedor. 

Vetrotex, 1 
Cafetería Kamel F.S., 2 

Comenzó muy bien el V etro
tex, con sus hombres muy bien 
situados sobre el terreno de jue
go y realizando un juego fluido, 
saliendo muy bien de la presión 
a la que eran sometidos por par
te de sus contrarios. A los diez 
minutos se adelantaban los del 
Vetrotex por medio de su juga
dor Abi logrando un bello gol de 
tacón. Igualó el Kamel el marca
dor antes del descanso. En la se
gunda parte los contragolpes del 
Kamel hicieron mucho daño en 
la defensa del V etrotex, la cual 
no pudo impedir que el Kamel 
hiciera el gol de la victoria, aun
que justo es decir que el V etro
tex gozó de muchas ocasiones pa
ra haber nivelado el resultado, 
no teniendo demasiada fortuna. 

Electricidad Boiha, 3 
Pan Alonso, 1 

No cede en su empeño el Boi
ba de alcanzar la tercera plaza en 
la clasificación final, y para ello 
está realizando una buena tem
porada. Quizás se convierta en la 
última jornada en juez de esta 
emocionante liga, al tener que 
enfrentarse al Bar El Compañe
ro, al cual puede arrebatar un tí
tulo que en este momento y con 
permiso del Marsa tiene al alcan
ce de la mano. Todos recordamos 
que en el anterior enfrentamien
to entre Boiba y Compañero, el 
Boiba derrotó a sus rivales por 
2-1 , por lo cual este partido se ha 
convertido en clave para las as
piraciones de uno y otro equipo, 
el uno para alcanzar el título de 
liga y el otro por lograr la terce
ra posición. 

Resultado partido aplazado: 
Ferrallas del Henares, O - UAH 
Salasport, 12. 

Luis DOMARCO 
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liiiiiiiilllll!lllliiiil iil -----· campeonatos de España de selecciones territoriales vuelta cicloturista a Valdesaz: 120 kilómetros 

Das equipas alcalaínas representarán La lluvia impidió la salida del sábado 
a la comunidad de Madrid 

El sábado día 20 de abril, en el estadio de la Comunidad de Ma
drid, se inició el Pre-Máster clasificatorio para el Campeonato de 
España de Selecciones Territoriales, al que concurrieron equipos de 
toda la región de Madrid. Nuestra ciudad estaba representada por 
cinco de sus siete clubes: C.P. lilcalá, C.P. Arcos del Val, C.P. y 
B. Complutense, C.P. Reyes Católicos y C.P. Sicilia. 

El torneo se jugó por el sistema 
de cuadros suizos, cortándose el 
torneo a las 20'30 horas, cuando 
ya solamente quedaban en liza seis 
tripletas para tres puestos, que son 
los equipos de nuestra comunidad 
que acudirán a los Campeonatos 
de España. De estas seis tripletas 
tres eran de nuestra ciudad, dos 
del C.P. Arcos del Val y otra del 
C.P. y B. Complutense. 

lástima ya que esta tripleta no pu
do contar este día con su tirador 
que por razones familiares no pu
do asistir al torneo, ya que en ca
so de haber asistido hubiese teni
do muchas posibilidades de haber
se clasificado, pero su tripleta her
mana supo vengar la derrota de sus 
compañeros venciendo al Azveyco 
por 13 a 10 y consiguiendo la se
gunda plaza para el Campeonato 
de España. 

Eduardo VELAYOS 

El sábado 11 de mayo hubo de suspenderse la etapa prevista a con
secuencia de la persistente lluvia (vuelta a Málaga del Fresno de 
93 kilómetros), y cuando ya nos temíamos lo peor para el domingo, 
un radiante sol apareció en el horizonte disipando todas las dudas 
y temores que presagiaban una nueva suspensión. Gracias a ello 
pudo realizarse la interesantísima etapa de la vuelta a V aldesaz. 

Con sus 120 kilómetros, esta sali
da es probablemente la más dura de 
las realizadas en esta temporada, ré
cord que sucumbirá la semana que 
viene cuando la Peña Ciclista Rodrí
guez Magro complete la vuelta a V al
deconcha, con 130 durísimos kiló
metros. 

A la cita no faltaron jóvenes ni 
mayores, desde los 16 años de Anto
nio Ramírez hasta los casi sexagena
rios Encabo y Graciano Causapié, y 
es que cuando hay afición y ganas de 
superación, da igual que la etapa 
tenga 50 que 150 kilómetros. El re
corrido es de gran belleza, y casi des-

conocido para la mayoría de los ci
clistas, pues hay carreteras que no fi
guran en los mapas. Hasta hace no 
muchos años la comunicación entre 
estos pueblos recorridos en la etapa 
se realizaba por caminos, y así con
tinúa hoy día en algunos casos. 

El día 11 de Mayo se continuó 
lo que sería la fase final del Pre
Master, en los terrenos de juego 
del C.P. Torrejón. A las once de 
la mañana el árbitro tuvo que sus
pender la eliminatoria, debido a la 
lluvia, que hacía imposible la 
práctica del juego. La Federación 
Madrileña decide trasladar a los 
jugadores a terrenos de juego de 
Canillejas para que jueguen bajo 
techado. No rodaban muy bien pa
ra entonces las cosas, para dos de 
nuestras tripletas, una del C.P. los 
Arcos y para la del C.P. y B. Com
plutense, que habían perdido su 
primer partido, la primera contra 
el C.P. Azveyco y la segunda con
tra el C.P. Entrevías. 

se trata de un trofeo donado por la hermandad 

Pero vayamos al itinerario: Alca
lá, Guadalajara, lriepal, Centenera, 
Atanzón, Caspueñas, V aldesaz, cru
ce de Brihuega, Valdeavellano, Lu
piana, Guadalajara, Alcalá. Las di
ficultades montañosas empezaron 
nada más pasar Guadalajara, con la 
larga cuesta de Iriepal que nos intro
duce en los altísimos páramos alca
rreños, algunos a casi 1.000 'metros 
de altura. Después es una sucesión 
de valles encajonados recorridos por 
pequeños afluentes del Tajuña (río 
Matayeguas, río Ungría). El paisa
je es de gran belleza, se pasa conti
nuamente de los verdes mares del ce
real de las altiplanicies a los escon
didos y acogedores valles abundan
tes en bosquecillos y fuentes. El trá
fico de vehículos es además escasísi
mo y ese es un aspecto muy a tener 
en cuenta. El terreno es abrupto, con 
cuestas muy duras , pero esto se ol
vida deleitándose con el paisaje. 

La tripleta del C.P. Los Arcos, 
formada por José Luis García y los 
hermanos Pedro y Fermín Gómez, 
logra derrotar a la de Entrevías, 
por lo que ésta tendría que volver 
a enfrentarse a la del C.P. y B. 
Complutense, a la que ya había ga
nado en los terrenos de juego del 
Torrejón. Esta vez, sin inclemen
cias del tiempo, la tripleta complu
tense supo deshacerse fácilmente 
de sus rivales por un tanteo de 
13-5; la siguiente partida tuvieron 
que jugarla contra el C.P. Alcor
cón que ya había derrotado al C.P. 
Azveyco. También en esta ocasión 
los del Complutense, Eduardo V e
layos, Juan José Morales y Marcial 
Alejo, estuvieron a la altura de las 
circunstancias derrotando a los de 
Alcorcón por 13-6, consiguiendo 
de esta forma el primer pasaporte 
para el Campeonato de España. La 
cruz de la moneda la ofreció la se
gunda tripleta de Los Arcos, que 
después de haber perdido contra el 
C.P. Azveyco, volvió a perder 
contra estos mismos quedando 
apeada del Torneo, lo que fue una 
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Tornea del Crista de la Guía en Villalbilla 
La jornada del miércoles, 1 de Mayo, Festividad del Trabajo, fue 

aprovechada por los jugadores para descansar de sus quehaceres 
cotidianos, que no de su «hobby» golfístico. La Hermandad del Cristo 
de la Guía, de Villalbilla, donaba, como es ya habitual, este trofeo. 

La competición se desarrolló 
en la modalidad Stableford, es
tableciéndose una clasificación 
indistinta, con premio para los 
tres primeros clasificados. En 
dicha modalidad se asignan dos 
puntos al par del hoyo, sumán
dose o restándose puntos si se 
hacen menos o más golpes de 
los establecidos, respectiva
mente, teniendo en cuenta que 
el handicap de cada jugador se 
reparte entre los hoyos de más 
dificultad. Así, el jugador que 
realiza uno por encima del par 
en un hoyo en el que le corres
ponda un punto de handicap, 
procedería del modo siguiente: 
Por hacer uno más del par re
cibe un punto, y otro por el 
handicap, con lo que en ese ho
yo cumple con lo establecido al 
obtener dos puntos. 

El día se desarrolló en un 
ambiente soleado, aunque el 
fuerte viento dificultó el juego, 
impidiendo a alguno de los par
ticipantes el mantener el equi
librio necesario para desarro
llar sus habilidades sin ser 
arrastrado por el viento. Aun 
así, los resultados fueron muy 

buenos, ya que el ganador, Ja
vier Alonso, realizó 45 puntos, 
un total de 8 bajo par. Segl,m
do clasificado fue Leopol
do Laborda, con 41 puntos, y 
el tercero fue Ignacio Girón, 
con 39 puntos. 

Se desprende de esta clasifi
cación la no aparición de las da
mas en los primeros puestos, 
aunque es de justicia reconocer 
que realizaron también buenos 
resultados, con cuatro jugado
ras con 36 y 37 puntos. Como 
anécdota comentamos que el se
gundo y tercer clasificado son 
residentes en Villalbilla, lo que 
nos da una muestra del nivel 
golfístico de Alcalá y sus alre
dedores, como cada semana 
queda patente en el Golf V al
deláguila. 

Anunciamos que del 9 al 12 
de Mayo se disputa el Open de 
España de Golf para profesio
nales, en el Club de Campo de 
Madrid, por lo que estaremos 
muy atentos a las evoluciones 
de los maestros, nacionales y 
extranjeros, del arte del palito 
y la pelotita. 

Borja CID PERTIERRA 

A 70 kilómetros de la salida, en la 
localidad de V aldeavellano se hizo la 
parada para el avituallamiento de los 
corredores. Hay quien se conforma 
con un trago de agua y otros como 
Rafael del Amo son incapaces de 
prescindir de un buen bocadillo de 
jamón. Reemprendemos pronto la 
marcha pues el día se ha puesto ca
da vez más gris y el frío es intenso 
por estas alturas. Camino de Lupia
na nos encontramos con algún 
miembro de la peña que se le han pe
gado las sábanas y ha decidido ha
cer el recorrido en sentido contrario 
hasta encontrarnos. 

Algunos pinchazos y averías retra
saron la marcha camino de Guada
lajara y se realizó una parada adicio
nal en el alto del Sotillo para reagru
parnos de nuevo. José Antonio Juá
rez tuvo que montar en el coche y no 
pudo terminar la etapa. Los demás 
descendemos El Sotillo ateridos de 
frío y a buen ritmo llegamos sin di
ficultades hasta Alcalá. Aunque con 
alguna dificultad, Sergio Beneitez 
terminó la etapa, lo que demuestra 
que su recuperación tras la caída su
frida la pasada semana va por buen 
camino. Nos alegramos de ello. 
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Jorge Sánchez (infantiles de 2°) Corredores de lplacea con su trofeo 

Trofeo san Isidro G.P. Distrito VII • Heredia Sport 

Los infantiles de lptacea Alvaro Nieto y Jorge Sánchez, vencedores 
Organizado por el C.C. lplacea se celebró en el inédito circuito de la Avenida Complutense, con bas

tante público presenciándolo desde la rotonda de la gasolinera San Isidro hasta la rotonda del parque 
sin entorpecer a ninguno de las dos, el Trofeo San Isidro G.P Distrito VII bicicletas Mtnez. Heredia. 
Se dieron cita para disputarlo 167 ciclistas infantiles, alevines y promesas de las escuelas de nuestra 
comunidad tan representativas como C.C. Cervantes de Alcalá, C.C. Torrejón, C.C. Camarma, C.C. 
Torrelaguna, U.C. Coslada, C. Escuela Coslada, Hijos de Víctor Gil, Collado Villalba, C.C. Villarejo 
y el club organizado, C.C. lplacea de Alcalá de Henares. 

A las 10 de la mañana los pri· 
meros en tomar la salida fueron 
los promesas B, dando media 
vuelta al mencionado circuito de 
1 kilómetro siendo vencedor Fer
nando Sanz de la U.C. Coslada. 
A continuación los promesas A 
dando una vuelta, siendo el ven
cedor Julián Otero de la escuela 
C.C. Torrejón. 

En la siguiente prueba fueron 
protagonistas los alevines de 1 °, 
donde dieron cuatro vueltas re
sultando vencedor Alvaro Mora
to de la U.C. Coslada. En alevi
nes de 2º dieron seis vueltas ven
ciendo el corredor de Villarejo, 
Osear Ortiz. 

En infantiles de 1 ° el triunfo 
correspondió al corredor alcalaí
no del C.C. lplacea, Alvaro Nie
to, que consigue su segunda vic
toria de temporada, esta vez de
lante de su compañero de equi
po Jorge García, después de ha
ber completado 12 vueltas que 
correspondían a su prueba. 

Los infantiles de la 2 ª dieron 
16 vueltas venciendo Jorge Sán
chez del C.C. Iplacea, siendo su 
primera victoria de temporada. 

La entrega de premios se efec
tuó en la cafetería Yulia de la Vía 
Complutense por el presidente 
del distrito VII, Francisco Javier 
Fernández Abad; la secretaria 
del distrito, Mónica Martínez; y 
Eduardo Barrera, director de,,la 
Ciudad Deportiva, donde queda
ron encantados por la buena or
ganización del e.e. lplacea y el 

ta de maro de t99& 

La entrega de premios la efectuaron Eduardo Barrera, 
Javier Femández Abad y Mónica Martínez 

Alvaro Nieto, (infantiles de 1 º) 

pundonor de los participantes 
que en el inédito circuito de:_ la 
Vía Complutense plasmaron el 
colorido multicolor a nuestra 
ciudad. 

CLASIFICACION: 
Promesas B: 1 °, Fernando 

Sanz (U.C. Coslada); 2°, Javier 
Plata (C.C. lplacea); 3°, Javier 
Peiro (C.C. Villarejo); 4°, Vi
cente Rey Bermejo (C.C. !pla
cea); 5°, David Martínez (C.C. 
Iplacea). 

Promesas A: 1 °, Julián Otero 
(C.C. Torrejón); 2°, Aitor Mar
chena (C.C. lplacea); 3°, David 
González (C.C. Torrelaguna); 
4°, Rubén Zambrana (C.C. Cer
vantes). 

Alevines 1 °: 1°, Alvaro Mora
to (U.C. Coslada); 2°, Ricardo 
Martínez (C.C. lplacea); 3°, Jo
nathan Montiel (Camarma). 

Alevines 2°: 1°, Osear Ortiz 
(C.C. Villarejo); 2°, Alberto Se
villa (C.C. lplacea); 3°, Javier 
Otero (U.C. Coslada); 5°, Jorge 
Hernández (C.C. lplacea); 8°, 
Angel Plata (C.C. lplacea). 

Infantiles 1°: 1°, Alvaro Nie
to (C.C. lplacea); 2°, Jorge Gar
cía (C.C. Iplacea); 3°, Javier 
Mesías (C.C. Torrejón); 4°, Ja
vier Encinar (C.C. lplacea). 

Infantiles 2°: 1°, Jorge Sán
chez (C.C. lplacea; 2°, J. Juan 
Castro (C.C. Torrejón); 3°, Jai
me Moreno (C.C. Camarma). 
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Para las categorías Elite y Sub. 2! 

El domingo 19 de mayo, 1111 Trofeo e.e. lplacea 
Organizado por el e.e. lplacea, el domingo 19 de mayo, con sali

da del barrio del Chorrillo, tendrá lugar el XIII Gran Premio !pla
cea, jmportante prueba de carácter nacional, con un recorrido pa
ra campeones que muy pronto estarán con los profesionales en un 
futuro no muy lejano. A las 9 horas saldrán hacia el alto del Guru
gú, por donde está previsto su paso hacia las 9' 15 horas. 

la victoria al campeón. 
La prueba tiene un presupues

to de 400.000 pts, y gracias a ca
sas colaboradoras, e.e. !placea 
puede organizar tan importante 
clásica del calendario nacional. 

En el tª' Trofeo Ayuntamiento Moraleja de Enmedio 

Sergio Rabies 2 º y J.A. Villanueva 3 º, 
rozaran la victoria 
lplacea , º por equipos, Sergio Robles , º en la montaña 

El sábado 12 de mayo se disputó el primer Trofeo Ayuntamiento Mo
raleja de Enmedio en el que partipó el equipo junior del e.e. lplacea
Ford-Henacar. El frío, el viento y la lluvia eran el gran enemigo a batir 
para los 200 ciclistas juniors en la prueba de 120 kilómetros. 

La prueba comenzó a las 10 
horas y nada más dar la salida se 
pone fuerte ritmo, para afrontar 
el alto de la radio, por la cima 
pasa el pelotón en fila, pero agru
pado por detrás. El tiempo deja 
mella en muchos corredores que 
al no aguantar las inclemencias 
del tiempo optan por el abando
no. Delante se sigue muy rápido 
y después de un largo y peligro
so descenso se afronta el alto de 
Chinchón, y es Enrique Martí
nez quien pasa encabezando el 
pelotón donde ya quedan unos 
40 participantes de los 200 que 
comenzaron la prueba. Se des
ciende por la vega de Titulcia 
donde entre ataques y contraata
ques, siempre controlados por los 
corredores de !placea, se ascien
de el alto de Ciempozuelos don
de vence Sergio Robles. Nada 
más coronar dicho alto el viento 
comienza a pegar de costado, los 
!placeas forman un abanico y re
ducen el pelotón a unas 35 uni
dades del cual salta el !placea, ¡y 

de qué manera!, Enrique Gran
de, que a pesar de sus adversa
rio y siempre controlando sus 
compañeros de equipo, abre hue
co llegando a sacar 50 segundos 
y así durante 20 kilómetros. A 
falta de un kilómetro a meta es 
cazado por tres corredores entre 
ellos Sergio Robles. 

A un kilómetro de meta son 
neutralizados, todo estaba ya 
sentenciado para el sprint final. 
A falta de 100 metros de meta se 
produce una caída que descolo
ca a Villanueva y Robles del 
!placea, que consiguen hacer un 
2° y 3° puesto. 

CLASIFICACION: 1°, Javier 
Campos (C.C. Nieves); 2°, Ser
gio Robles (Iplacea-Ford-Hena
car); 3°, J.A. Villanueva (!pla
cea-F ord-Henacar ). 

Montaña: 1 °, Sergio Robles 
(C.C. !placea); 2°, Enrique Hi
dalgo (Iplacea-Ford, Henacar). 

Equipos: 1°, Iplacea-Ford
Henacar; 2°, G.P. Rivas; 3°, 
G.D. Dormilón. 

Continuando con el recorrido 
de esta prueba, tras pasar el alto 
del Gurugú, los corredores se di
rigirán hacia Los Hueros (9'20 
horas); Torres, Alto de Pozuelo 
(9' 30 h.), puntuable para el pre
mio de la montaña; Pozuelo del 
Rey (9'40 h); Nuevo Baztán 
(9'55 h); Valverde de Alcalá 
(10'05 h.); Corpa (10'15 h.); Pe
zuela de las Torres (10'30 h.); 
Pioz (10'40 h.); Pozo de Guada
lajara (10'50 h.) donde habrá 
una meta volante; Alto de Chi
loeches (11'15 h.); Guadalajara 
(11'25 h.); Cabanillas (11'45 
h.);; Alto Morería (11'55 h.); 
Torrejón del Rey (12'05 h.); 
Parque Las Castillas (12'15 h.); 
El Casar de Talamanca (12'25 
h.); Fuente el Saz (12'35 h.); 
Cruce de Algete (12'45 h); Cru
ce de Belvis (12'55 h.); Paracue
llos delJarama (13'05 h.), pun
tuable para el premio de la mon
taña; Ajalvir (13'15 h.); Dagan
zo (13'20 h.); Alcalá. La llegada 
está prevista sobre las 13'30 ho
ras en el barrio del Chorrillo, 
después de que estos corredores 
hagan 160 kilómetros nada fáci
les por el constante cambio de 
orografía de los alrededores de 
nuestra ciudad. 

El lplacea, Justo Hurtado 4 º en carbonero Mayor Aranzueque fueron juez de Paz, 
en esta bonita marcha. Mentali
zados por la dureza del recorri
do estos realistas cicloturistas se 
lo tomaron con calma, y a pesar 
de haber diferencias de edades y 
peso el grupo estuvo constante
mente reagrupándose ayudando 
como es habitual los más en for
ma a los menos preparados. Una 
vez repuestas fuerzas en el avi
tuallamiento en Aranzueque, y 
después del reagrupamiento ge
neral en Anchuelo, juntos todos 
terminaron la marcha en el Bar 
Félix, donde no faltaron comen
tarios y batallitas de esta dura 
marcha cicloturista. 

Los participantes serán alre
dedor de 200, de toda la comu
nidad de Madrid y algunos de 
otras provincias con sus mejores 
equipos, que harán muy difícil 
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En el pueblo comunero de Carbonero Mayor (Segovia), 120 corre
dores cadetes de 2° año se dieron cita para hacer los 63 kilómetros 
que correspondían a la prueba. 

El fuerte viento y los conti
nuos toboganes del recorrido fue
ron madurando a los menos pre
parados. En vanguardia se en
contraban luchando por la victo
ria los !placeas. Zambrana estu
vo escapado parte de la carrera 
hasta que le pusieron al orden. 

El pelotón de vanguardia con 
un pinchazo de Carpenter, 
Maestro, De las Heras y por úl
timo Aguado, del !placea, de
mostraron el compañerismo y 
entrega por el equipo inclusive 
sacrificándose por su compañe
ro haciéndole una caza de gigan
tes. En la recta de llegada se im
puso a un grupo de 40 corredo
res el segoviano Juan José Abril, 
delante de su paisano Israel Mar
tín, haciendo un meritorio 4 ° 
puesto nuestro Justo Hurtado. 

CLASIFICACIÓN: 
1°, Juan José Abril (D. Cano 

Segovia); 2°, Ismael Martín 

(Melero Segovia); 3°, Diego San 
José (S.S. de los Reyes); 4°, Jus
to Hurtado (Iplacea-Cortyfader); 
6°, en exaequo: E. Carrillo, R. 
Carmona y Zambrana, Carpen
ter del Iplacea-Cortyfader. 

vuelta Cicloturista 
a valdepiélagos 

A las 8'30 horas, los cicloturis
tas del e.e. !placea, emprendie
ron su marcha nº 15, vuelta a 
Valdepiélagos, de 90 kilómetros. 

Después de la suspensión de la 
salida del sábado, debido a la llu
via constante y en la que por ma
yoría decidieron no mojarse, el 
domingo con mejor tiempo aun
que con viento frío y alguna nu
be sospechosa, estos deportistas 
emprendieron quizá una de las 
marchas más duras de recorrido 
en esta temporada. Los altos del 
Gurugú, Santorcaz, Horche y 

Para el próximo fin de sema
na, vuelta a La Higuera (98 ki
lómetros): Alcalá, Meco, Azu
queca, Quer, Torrejón del Rey, 
Las Castillas, El Casar, Valde
nuño, Viñuela (reagrupamien
to), Fuente la Higuera (avitualla
miento), Usanos, Guadalajara, 
Alovera, Azuqueca, Meco, Alca
lá, con salida a las 8 '30 y los que 
quieran ver haciendo cruces en 
el XIII G.P. !placea podrán dis
frutar de otro ciclismo. 
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El club de gimnasia rítmica de Escolapios brilla con el trabajo 
de Esperanza Fernández e Irene Colas 

Forja de campeonas 
Niñas de hasta 13 años de edad realizan un trabajo superior 
incluso al de futbolistas profesionales 

Dos mujeres, madre e hija, y quince niñas forman un club cuyo nombre comienza a sonar en el mun
do de la gimnasia rítmica nacional. El club del colegio Escolapios fue producto del trabajo desarrolla
do desde hace años por la entrenadora Esperanza Femández en el colegio Lope de Vega primero, y 
después en el propio colegio Escolapios: «Fueron saliendo algunas niñas muy monas y las fuimos pre
sentando a competiciones, primero locales y luego regionales», explicó la entrenadora. 

Algunas de sus niñas han 
llegado a participar en cam
peonatos de España por equi
pos y el último éxito ha sido 
conseguir que cuatro de ellas 
participen en un campeonato 
de España individual. Para 
ello el trabajo es constante y 

diario; en muchas ocasiones 
durante los siete días de la se
mana y con una intensidad 
superior a la de futbolistas 
profesionales: «La gimnasia es 
así; trabajo, dedicación y 
constancia», explica Esperan
za Fernández que huye de una 

Las gimnastas del club, con su entrenadora, Esperanza Femández. 
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preparación espartana para 
sus niñas: «Si esto es ya de por 
sí muy duro, no puedes em
plear en las niñas una disci
plina espartana». Hablamos 
de niñas que no sobrepasan 
los trece años las mayores; y 
de esas hay pocas. 

Hoy el club Escolapios cau
sa admiración en el mundo de 
la gimnasia. Por Esperanza 
Fernández empiezan a pre
guntar en la federación y en 
algún club con intención de 
incorporarla a su cuadro téc
nico. Y es que como ya se ha 
explicado en PUERTA DE 
MADRID es prácticamente 
inaudito lo conseguido por el 
club careciendo como carece 
de los más elementales me
dios. Cuenta Esperanza Fer
nández que en los primeros 
campeonatos importantes en 
los que participaron, algunos 
jueces y destacados entrena
dores comenzaron a fijarse en 
unas niñas desconocidas para 
ellos pero que todo lo que eje
cutaban lo hacían con elegan.
cia. Para aquellos jueces y téc
nicos para quienes las niñas 
del Escolapios tenían madera, 
sólo había un problema; en los 
lanzamientos de aparatos, 
cuestión fundamental de la 
gimnasia rítmica, lanzaban a 
muy baja altura. ¡Como no 
iban a hacerlo! En esos mo
mentos entrenaban exclusiva
mente en el gimnasio del co
legio con una altura de techo 
de apenas dos metros y medio: 
«Por aquel entonces suplía
mos esto con mucha imagina
ción, lo maquillábamos, pero 
eso ya no cuela hoy», señala 
Esperanza Fernández. 

Los comienzos 
La entrenadora señaló que 

los comienzos de lo que hoy es 
un club consolidado en la éli
te de la gimnasia fue en las es
cuelas deportivas: «Yo empe
cé en el colegio Lope de Vega 
trabajando con muchas niñas. 
Comencé a sacar dos o tres ni
ñas que veía más monas. Las 
presenté a los juegos escolares 
y empezaron a ganar. Entre
nábamos en el patio del cole
gio porque allí no teníamos si
tio». Posteriormente siguió 
Esperanza F ernández en el 
colegio Escolapios: «Allí vi 
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El entrenamiento es fundamen
tal para obtener resultados y 
hay que dedicarle mucho tiempo 

otras niñas que me parecieron 
muy monas y seguí trabajan
do». El proceso se repitió; 
aquellas niñas siguieron ga
nando en los juegos escolares. 
La mirada se puso en un ob
jetivo más amplio. 

Fue así como en un cam
peonato de la comunidad de 
Madrid Esperanza Fernández 
presentó un conjunto en la ca
tegoría de promoción: «Que
damos las primeras y las jue
zas empezaron a decirme que 
tenía unas niñas muy majas y 
que por qué no las sacaba a 
participar en campeonatos 
provinciales. Por aquella épo
ca ya incluía a alguna niña de 
otras escuelas de Alcalá y fue 
así como conseguimos quedar 
campeonas de la comunidad 
de Madrid y nos clasificamos 
para participar en un campeo
nato de España en el que que
damos cuartas. A partir de en
tonces ya me empezaron a 
traer algunas entrenadoras a 
más niñas de otros clubes y es
cuelas. Hoy tenemos niñas 
hasta de Camarma». 

Sacrificio 
Lo que no duda Esperanza 

Fernández es que la gimnasia 
rítmica es un deporte muy sa
crificado que para niñas como 
las que ella tiene, con edades 
comprendidas entre los seis y 
los trece años, ha de gustarles 
mucho para aguantar tal in
tensidad de trabajo: «A la que 
no le guste es mejor que lo de
je; no te da tiempo a otra co
sa. Es imposible que puedan 
ver la televisión porque entre 
los deberes del colegio y la 
gimnasia· se les acaba el día. 
Como mínimo entrenamos ca
da día dos horas y cuarto de 
lunes a viernes; los sábados 
por la mañana hacen ballet 
una hora y luego entrenamos 
otras dos horas de gimnasia. 
Cuando estamos en época de 
competición como ahora tam
bién entrenamos los domingos 
otras tres horas». 

Para ellas apenas hay vaca
ciones; en Semana Santa por 
ejemplo, teniendo de forma 
inminente el campeonato in
dividual de la comunidad de 
Madrid, no había posibilidad 
de que pudieran tener unas 
mínimas vacaciones: «Puedes 
darlas un día, el jueves o el 
viernes Santo porque tienen 
que estar con la familia, pero 
nada más. Lo único que han 
tenido de vacaciones ha sido 
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una semana en Navidad y lue
go tendrán vacaciones en 
agosto». La mayor parte de las 
competidoras de Esperanza 
Fernández tienen entre 10 y 
12 años: «Toleran bien este 
ritmo de entrenamientos por
que si no sería imposible; a 
una niña que no le guste la 
gimnasia mucho, muchísimo, 
lo mejor sería que lo dejara». 

Selección 
Esperanza Fernández tiene 

muy claro que para formar 
parte de su club tiene que ha
cer una rígida selección: «He 
recibido muchas críticas por 
ello pero yo creo que es fun
damental por el propio bien 
de las niñas. Desde siempre 
mi planteamiento es el de se
leccionar mucho a las niñas 
quedándome con aquellas que 
son muy delgaditas y apartan
do a las que tienen tendencia 
a engordar. Por eso yo no ten
go que decirlas a mis niñas 
que no coman caramelos o 
chucherías. Los comen dentro 
de unos límites normales y no 
pasa nada. Ahora bien, si tie
nes a una niña que tiene ten-

dencia a engordar hay que po
nerla a régimen y el esfuerzo 
que tiene que realizar es muy 

, superior. Y o no quiero poner 
a las niñas a régimen porque 
es tontería que les digas que 
no coman caramelos o pan o 
chucherías». Incluso añade 
Esperanza Fernández que 
«por muy buenas condiciones 
que tenga, prefiero no coger 
a una niña que tenga tenden
cia a engordar porque sé que 
a los once años , cuando le lle
gue el desarrollo, lo va a tener 
que dejar, y eso es muy duro. 
No merece la pena que estén 
todo ese tiempo sacrificadas 
para que luego las tengas que 
decir que lo dejen porque ya 
no tienen condiciones». 

Pero no sólo es necesario un 
físico idóneo para la gimnasia 
rítmica; también es impres
cindible tener cabeza: «Hay 
que asimilar muchos concep
tos , muchas posiciones. Para 
ejecutar bien un ejercicio hay 
que tener un control de todo 
el cuerpo. Hay niñas incapa
ces de asimilar todo eso». 

Por eso el trabajo de la en
trenadora no es fácil porque 
no sólo se enfrenta a tener que 

prescindir de muchas niñas si
no a la incomprensión de los 
padres que también son gran
des sacrificados por el traba
jo que realizan las niñas: «Yo 
creo que para la gimnasia se 
nace; es una elegancia especial 
que lleva la persona. Pero no 
sólo tienes que nacer para ello 
sino te tiene que gustar». Es
peranza Fernández cree que 
alguna de sus niñas «Si sus pa
dres quieren, puede llegar a la 
selección nacional. Condicio
nes tienen para ello pero tie
nen que trabajar mucho». 

Las niñas 
Lo suyo es la gimnasia más 

que hablar ante un radiocas
sete en una entrevista. Pída
seles cualquier ejercicio en el 
que la flexibilidad llegue a ex
tremos insospechados , que lo 
harán, pero a la hora de ha
blar les cuesta más. Laura Al
meida demostró más despar
pajo: «Esto de la gimnasia es 
duro, pero depende del pun
to de vista que lo veas . Nos 
gusta mucho la gimnasia». 

Para Silvia Sánchez «la me
t a que tenemos es llegar a 
campeonatos importan tes». 
Vanessa Manzano señaló que 
«lo más divertido de la gim
nasia son los aparatos y lo más 
aburrido es el ballet». Una de 
las benjaminas , Ana María 
Gallego, afirmó: «Entrenamos 
mucho tiempo , pero la gimna
sia es muy bonita». 

Sofía Díaz Coronado, Eva 
Sanabria Casado, Ana María 
Gallego , Paloma Martínez 
Sánchez, Leticia Mariscal, 
Diana Sanabria Casado, Noe
mí Martín, Gema Pascual , 
Laura Almeida , Vanessa 
Manzano, Silvia Sánchez y 
Cristina Lozano son las niñas 
de Esperanza Fernández y de 
Irene Colas. 
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Enmarcadas en el programa de actos de las fiestas de san Isidro 

Exhibiciones de gimnasia rítmica y de judo en el 
colegio santa María de la Providencia 

El deporte tuvo protagonismo en las fiestas del distrito VII en honor de San Isidro. El sábado se cele

bró una interesante exhibición deportiva en el salón de actos del colegio Nuestra Señora de la Provi
dencia, también conocido como «.Adoratrices» por la congregación religiosa que gobiema este centro 

escolar concertado. La exhibición estaba incluida en el programa de actos de estas fiestas, aunque en 
un principio se había previsto realizarla en otro de los colegios del distrito, el Daoíz y Velarde. Final

mente, tuvo lugar en las .Adoratrices y consistió en unas muestras de gimnasia rítmica y de judo en 
las que participaron los dos centros escolares y otros gimnasios y colegios invitados. 

Más de medio centenar de blico formado por padres y fa- las niñas de gimnasia rítmica, 
niños que compaginan la for- miliares que disfrutaron con unas cuarenta pertenecientes 

mación escolar con la prácti- los ejercicios realizados por a los colegios Daoiz y Velar

ca deportiva participaron en los jovencísimos deportistas. de y Santa María de la Pro
las exhibiciones ante un pú- La exhibición comenzó con videncia. Las de este centro 
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fueron las que participaron en 
mayor número ya que las ni
ñas del colegio Daoiz y Velar
de tenían una competición y 
no pudieron particip~r en la 
exhibición aquellas que estu
vieron en esa competición de 
carácter escolar. 

En total participaron unas 
40 niñas de las que 27 eran del 
colegio Nuestra Señora de la 
Providencia y el resto del 
Daoíz y Velarde. La exhibi
ción tuvo una parte indivi
dual y otra por conjuntos en 
manos libres. Las niñas que 
participaron en la muestra te
nían edades comprendidas en
tre los seis y los doce años. 

Después de la exhibición de 
gimnasia rítmica se celebró la 
de judo en la que participaron 
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niños pertenecientes a los co
legios Nuestra Señora de la 
Providencia e Infanta Catali
na y al gimnasio lchi Ban. 
Los participantes tenían eda
des entre seis y catorce años. 
La exhibición fue dirigida por 
los profesores de judo del co
legio Infanta Catalina, Emi-

lia~o López V entura y del co
legio Santa María de la Pro
videncia, Norberto Barrilero. 

El deporte se completó con 
varios campeonatos escolares 
de disciplinas tales como el 
baloncesto, el fútbol sala, el 
balonmano, etc, celebrándo
se también un torneo de aje-

drez. Los premios y trofeos se 
entregaron el domingo 12 de 
mayo tras la misa mayor en la 
ermita de San Isidro , junto a 
la sede de la delegación del 
distrito. En la entrega de pre
mios intervinieron el alcalde, 
Bartolomé González, el conce
jal presidente de la delega-

El juvenil y cadete fue campeón y el alevín e infantil quedó tercero 

Dos equipos de Pablo Armenteros consiguieron podio 
en el campeonato regional de katas por equipos 

Dos equipos del gimnasio Pablo Armenteros consiguieron sendos éxitos en el pabellón polideportivo 
Femando Martín de Fuenlabrada donde alcanzó uno el primer puesto en el campeonato regional de 
katas por equipos en la categoría juvenil y cadete, y otro la tercera plaza en el mismo campeonato, 
pero en la categoría infantil y alevín. Otro equipo complutense, perteneciente al gimansio Alcalá 2000, 
consiguió entrar en la ímal de la categoría alevín e infantil al clasificarse entre los ocho primeros. 

Este campeonato regional es la 
máxima cota a la que podían aspi
rar los participantes en una discipli
na que no es fácil preparar ya que 
es mucho más sencillo e incluso se 
pueden obtener mejores éxitos en la 
preparación individual de los kara
tekas que en conjuntos donde para 
conseguir coordinación es necesario 
un entrenamiento específico. 

El equipo formado por Almudena 
Gil (16 años), Azabara Antolino (15 
años) y Alonso Rodríguez (17 años), 
se .proclamaron campeones en la ca
tegoría juvenil y cadete de este cam
peonato de katas por equipos. Fue el 
éxito más señero que consiguió el ka
rate de Alcalá en este campeonato 
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ción, Javier Fernández Abad , 
y los componentes de la dele
gación. En estas competicio
nes y exhibiciones deportivas 
participaron en las tareas or
ganizactivas las AP AS de los 
centros escolares, según infor
mó la vocal de AP AS en la de
legación, Regina Alonso. 

regional celebrado en la capital del 
karate madrileño, Fuenlabrada. 

Otro equipo, el formado por la 
campeonísima indiviual Tania Car
mona (10 años), su hermano Nacho 
Carmona (13 años) y Gloria Gimé
nez (12 años) , consiguió la tercera 
plaza en este campeonato pero en la 
categoría alevín e infantil. Fue en es
ta misma categoría en la que otro 
equipo de Alcalá, el del gimnasio Al
calá 2000, formado por Laura, Da
vid y Antonio quedaron finalistas al 
lograr clasificarse entre los ocho pri
meros en una competición en la que 
participaron en torno a cuarenta 
equipos. 

Junto a los equipos que consiguie
ron podio, el gimnasio de Paólo Ar
menteros presentó otros dos equipos 
en la categoría juvenil cadete. Fue
ron los formados por María del Mar, 
Luis Jaraíz y Francisco Horcajada y 
por Vanessa Pacheco, Javier Chávez 
y Cristina González, que consiguie
ron clasificarse entre los dieciseis 
primeros. En esta categoría también 
compitieron en torno a los cuarenta 
equipos. 

En la fotografía a la izquierda de 
estas líneas puede verse a los cuatro 
equipos del gimnasio alcalaíno Pa
blo Armenteros. 
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Organizado por la Asociación Juvenil KUC en Anchuelo 

Más de &I personas, conll lel/11111e1ti1 
La Asociación Juvenil KUC, de Anchuelo, contó con todo el éxito 

que se podía esperar en el acto que había organizado y promovido 
para el 11 de mayo. El grupo Excalibur Company de Madrid, inte
grado por 40 actores, más técnicos, representó una versión musical 
del cuento infantil La Bella y la Bestia, que tanto éxito alcanzara en 
nuestro país hace cuatro años con la película de la factoría Disney. 

El aforo de la Nave Municipal to fue patrocinado por el ayun
de la localidad, preparado para tamiento de Anchuelo y estaba 
600 personas, se llenó con niños dirigido a todo tipo de público 
y mayores que contemplaron ex- del pueblo, así como a todos 
pectantes las aventuras de los aquellos que quisieran sumarse y 
protagonistas, ataviados con vis- llegaran de otros lugares de la co
tosos trajes para la representa- marca y de Alcalá de Henares. 
ción. Con entrada gratuita, el ac- La respuesta fue estupenda. 
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Plena extraordinaria en el ayuntamiento de Villalbilla 

se trata de obtener subvenciones en relación con el PRISMA 
El día 10 de mayo se convocó pleno extraordinario con objeto de aprobar el informe elaborado por 

el equipo de gobiemo, encaminado a obtener subvenciones para atender a las necesidades más urgen
tes desde la CAM al municipio, ateniéndose al informe presentado por el gobiemo regional conocido 
con el nombre de PRISMA (Programa Regional de Inversiones y Servicios de Madrid), en el que se 
recogen las inversiones durante el período desde el año 1997 al 2000. Teniendo presente que las ayudas 
no sobrepasarán el 80% del presupuesto, el otro 20% tendrá que ser pagado por el ayuntamiento. 

El pleno constaba de cuatro pun
tos. El primero, como siempre, tra
taba de aprobar el pleno anterior, y 
el tercero y el cuarto eran temas de 
segregaciones de terrenos. El segun
do era el que trataba el tema 
PRISMA. 

El ptillto fue ampliamente expli
cado por el Sr. Barahona y en lo que 
a Villalbilla podía afectar y benefi
ciarse de las subvenciones, y los fac
tores que la CAM ha considerado pa
ra poder tener derecho a ellas. En 
primer lugar, que las ayudas están 
directamente relacionadas con el nú
mero de habitantes, lo que se cono
ce como población de derecho. Se la
mentó de la despreocupación de las 
personas que viven en Villalbilla, 
pero que todavía no se han dado de 
alta en el censo. Por eso, a pesar de 
que ahora estamos alrededor de 
3.500, se conoce que ya viven unas 
6.500, factor que nos perjudica a la 
hora de presentar el informe. 

Otro factor negativo es el de la 
RENTA, calculada a partir de la ba
se imponible IRPF/nº habitantes 
(población de derecho). Y que los 
ciudadanos de nuestro municipio es
tán en 1.500.000 (millón y medio) 
pts., cuando la media del resto está 
en 850.000 ptas. Factor que nos po
dría favorecer sería el de la pobla
ción estimada, que la CAM la ha fi
jado en 11.500 habitantes. 

Explicó el señor Barahona que Vi
llalbilla está calificada en el grupo 
«E», que los pueblos en este grupo re
cibirán durante el período de los 
cuatro años entre 130 millones mí
nimo, y un máximo de 380, al con
siderar los factores positivos o nega
tivos que se habían expuesto ante
riormente, aunque por supuesto no 
se habían expuesto todos, sí, los más 
importantes. Por todo ello, él esti
maba que estaríamos mucho más 
próximo al mínimo que al máximo. 

La lista de prioridades que el 
equipo de gobierno considera es ésta: 

1° .- Aducción de aguas, 350 mi
llones. Y a aprobado por el pleno y 
por el Canal de Isabel 11. 

2º .- Distribución interior de 
aguas, conocido como plan director, 
que ellos calculan unos 1.250 
millones. 

3° .- Adecuación de la red de sa
neamiento, unos 10 millones. 

4° .- Calzadas y aceras. 
5° .- Ayuntamiento nuevo, unos 

50 millones. 
6° .- Ampliación del cementerio. 
7° .- Centro cultural, unos 5 -

millones. 
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8° .- Adecuación de zonas indus
triales. 

9° .- Alumbrado público. 
10° .- Acondicionar la Casa de 

Cultura. 
Aunque en total son -14, porque 

así lo pide el PRISMA, estos pode
mos considerar como los más 
prioritarios. ¡ 

El PP haciendo en este caso de 
portavoz el co~cejal Roberto Bess
raans, al faltar José Antonio Hernán
dez, dijo estar de acuerdo con las 
prioridades establecidas por el equi
po de gobierno, porque son con pe
queñas diferencias las que había ela
borado el PP. Recordó que en el ple
no anterior se había aprobado la rea
lización del plan de ADUCCION, y 
que si se empieza antes del 1 de ene
ro de 1997, es muy posible que no 
se reciba ninguna ayuda para esta 
obra. Y que por esta razón en el ple
no anterior el PP se había abstenido. 

Barahona dijo conocer este condi
cionante y que ya se encontrarían 
formas de solucionarlo, incluso si 
fuese necesario no empezando las 
obras hasta primeros de enero del 
próximo año. 

El señor Henríquez de AIRVA, 
señaló que no encontraba tales difi
cultades, puesto que sólo en las dos 
primeras necesidades estábamos ha
blando de 1.600 millones, y que lo 
que podemos recibir es sólo entre 
160 y 380 en los cuatro años. Es de
cir que si no se recibía para esta pri
mera obra, por otras lo recibiremos. 

El punto fue aprobado con los vo
tos del equipo de gobierno y los de 
la oposición. Así como el 3° y el 4°, 
que se trataba de segregaciones. 

Pero si el pleno fue como una bal
sa de aceite no pasó lo mismo a su 
finalización. El primero que pidió la 
palabra fue .el Presidente y también 
responsable del Hogar de Pensionis
tas y Jubilados. Estaba profunda
mente molesto con el concejal de los 
Independientes de Villalbilla (IV), 
señor Prieto, y también conmigo, 
porque en el pleno anterior se había 
dicho estar en desacuerdo con el suel
do del Presidente del Hog~r, y yo 
así lo había reflejado. Deseaba que 
se aclarara que la asigriación que se 
le fija, 745.200 (setecientas cuaren
ta· y cinco mil doscientas) ptas., en 
el año 95, y las que recibirá 
1.500.000 (millón y medio) en el año 
96, no son como sueldo, sino que es 
una asignación para todos los gastos, 
tales como la compra de periódicos, 
limpieza del hogat'-;-Canal Plus, ar-

tículos de limpieza, transporte , su
plencias y compra de aperitivos. Con 
todo ello el año 95 había tenido un 
gasto de 726.925 ptas., con lo cual 
solamente había tenido un superávit 
de 18.275 ptas. 

Hay que tener en cuenta que den
tro de estas partidas algunas van ex
clusivamente para el responsable del 
Hogar, y esto es lo que pudo dar lu
gar a ese mal entendido de Presiden
te/responsable. 

Después fue d señor Barahona el 
que me culpó de tergiversar las co
sas y un sinfín de descalificaciones 
en contra de mi persona. No señor 
Barahona, yo lo que pretendo es dar 
la mayor información posible de lo 
que sucede en los plenos a los ciuda
danos de Villalbilla y lo hago sin el 
propósito de tergiversar nada, admi
tiendo por supuesto mis errores y 
mis equivocaciones. Pero no olvide 
nunca que las personas tenemos mu
chas veces formas distintas de ver las 
cosas, ya que, si usted y yo las vié
ramos igual, ahora no estaríamos po
lemizando. Y deseo sinceramente 
que nuestras diferencias sirvan pa
ra sacar algo positivo, nunca para 
insultarnos. 

El señor Soto también estaba ofen
dido conmigo porque durante tres 
semanas han aparecido reseñas en 
este semanario referentes a su suel
do de 271.000 ptas, teniendo en 
cuenta además que no eran 271.000, 
sino 283.000 (creí entender), pero 
que no había aclarado que él sola
mente se lleva a su casa unas 200.000 
(doscientas mil) ptas, el resto era pa
ra pagar impuestos. Y que tampoco 
había dicho que su sueldo no era el 
más alto del Ayuntamiento, aunque 
sólo sea una peseta más, como la ley 
permite, sino que hay otros mayores. 

Así es como ocurre señor Soto, pa
ra todo ciudadano se habla de la to
talidad de sus ingresos. Luego, todos 
sabemos y deben saber que tenemos 
que pagar impuestos. Pero si usted 
quiere que lo puntualicemos, pun
tualizado está. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.O.P. 

ASTI funciona en Alcalá 
La asociación ASTI con 

_ implantación en toda la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid, y con un total de 
14 centros de atención a los 
trabajadores inmigrantes , 
se ha instalado reciente
mente en nuestra Diócesis, 
desde los locales de la De
legación Diocesana de Mi
graciones, sitos en la pla
za de los Doctrinos, 2 , 
ofrece a todos los inmi
grantes sus servicios. 

ASTI es sin duda algu
na de las ONG's con mayor 
prestigio y credibilidad 
dentro de las que actúan en 
el mundo de las migracio
nes, sirva como ejemplo el 
hecho de haber sido elegi
da para la presidencia de 
la comisión jurídica del 
Foro Nacional de la 
Inmigración. 

Los servicios que ASTI 
ofrece en nuestra Diócesis, 
están enmarcados en el ob
jetivo de ser útiles a la po
blación inmigrante cara a 
su integración social y la
boral en nuestra sociedad, 
dichos servicios son: Ase
soramiento jurídico y aco
gida y seguimiento social. 

Los horarios de atención 
son: de Lunes a Viernes de 
10'00 h. a 14'00 h. Mar
tes y Jueves de 1 7'00 h a 
18'00 h. Estos servicios se 
prestan en: Plaza de los 
Doctrinos 2. 

Los proyectos de ASTI 
en nuestra Diócesis enmar
cados en la creación de una 
red de puntos de informa
ción, para ello se han to
mado contacto con diver
sos pueblos de nuestra Dió
cesis, y que en breve co
menzarán a trabajar en 
coordinación con Alcalá. 

Todo esto supone un 
gran ávance en el servicio 
que desde la Iglesia Dioce
sana debemos dar al mun
do de la inmigración, 
creando espacios de justi
cia y solidaridad, dando 
respuestas globales , sin 
programas esporádicos. 

Es por todo esto que des
de la Delegación Diocesa
na de Migracines , nos ale
gra inmensamente de esta 
llegada y damos la más ca
lurosa bienvenida a las 
personas que se incorporan 
a esta inmensa tarea. 

Manuel PATIÑO ESTEBAN 
Delegado Episcopal de 

Migraciones 
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Eddie v los roungersoul actúan en «La Paloma» el viernes 24 de mayo 

La músicasou/Hega a Alcalá con la voz de Eddie 
El soul, el funlcy, el rap y en general los ritmos agrupados bajo el término música negra no son demasiado 

conocidos en nuestro país. Si no es habitual encontrar en España verdaderos fans de estos estilos, más difícil 
es encontrar jóvenes que interpreten música negra. Una excepción la constituye un joven alcalaíno de 25 
años, Eddie, que siempre ha sentido debilidad por este tipo de música y está decidido a triunfar cantando soul. 

A Eduardo siempre le ha 
gustado cantar y bailar, aun
que sólo hace un año que ha 
decidido que en la música es
tá su futuro. «Yo siempre he 
cantado, he bailado y he he
cho rap, pero más en serio de 
un año para acá, cuando re
gresé de EEUU». En sus es
tancias de verano en Nortea
mérica, Eduardo descubrió su 
afición por la 'música negra' 
y no lo debe hacer nada mal 
cuando se le permitió cantar 
con el coro de la iglesia bap
ti~ta a la que acudía los do
mingos. 

Al regresar a España y de 
forma casi casual contactó con 
un grupo de 'soul' con el que 
empezó a actuar. «Fui al con
cierto de un grupo que sella
maba Younger Soul. Eran dos 
chicos, uno mulato y otro de 
color, les oí cantar y me gus
tó como lo hacían, así que des
pués de la actuación hablé con 
ellos y desde entonces canto 
en el grupo, en el que hay ade
más dos chicas. Cada uno tra
baja en su carrera individual
mente pero para actuar casi 
siempre nos juntamos porque 
los shows son mucho más vis
tosos» comenta Eddie. 

Desde entonces Eddie y 
Younger Soul ya han actuado 
en algunas ocasiones en la ca
pital madrileña y otras loca
lidades de la comunidad y 
también en una emisora de 
radio, aunque no en Alcalá a 
pesar de la ilusión que Eduar
do tenía en ello. - Ese deseo 
muy pronto se va a ver cum
plido, concretamente el vier
nes 24 de mayo, en el bar La 
Paloma, a partir de las 23'30 
horas. «Fui un día a 'La Pa
loma' y me propusieron que 
porqué no cantaba allí y yo 
contesté que por supuesto. Sé 
que la gente, mis amigos y to
da la gente que me conoce, va 
a estar muy pendiente de lo 
que haga, van a estar al mí
nimo detalle, es normal, pe
ro creo que les va a gustar mu
cho». 

La dificultad de cantar 
soal en España 

Los proyectos de Eduardo 
son darse algo de tiempo pa
ra ver si surge algún «proyec
to que realmente merezca la 
pena», si no se marchará a 
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EEUU, epicentro de la músi
ca negra y de la industria en 
torno a ella. «Estoy esperan
do a ver si en España hay un 
proyecto que realmente me
rezca la pena. Si no, me voy 
a EEUU donde tengo un con
tacto y lo intentaré allí, por
que es en EEUU donde se vi
ve esta música. Es como si 

Jornada de Puertas 
Abiertas en la 
Universidad de Alcalá 

La Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá de Hena
res celebrará el próximo sábado 
18 de mayo la Jornada de Puer
tas Abiertas que, como siempre, 
pretende acercar la Universidad 
a los alcalaínos. En esta ocasión 
se visitará los edificios de Trini
tarios y Caracciolos y también la 
facultad de CC. Económicas. 
Para los que deseen apuntarse a 
la visita, la cita es a las 10'30 ho
ras en el patio de Santo Tomás 
de Villanueva, en la Universi
dad Cisneriana. Un día antes y 
siguiendo con el ciclo de confe
rencias «Nuestra Universidad» 
que está haciendo un recorrido 
por todas las facultades de la 
UAH, se ofrecerán las charlas 
«Presente y futuro de la facultad 
de Ciencias» a cargo de su deca
no Fernando Jordán de Urries e 
«Imágenes de una expedición 
botánica a Norteamérica» por el 
director del Departamento de 
Biología Vegetal, Manuel Peina
do Lorca. (Hoy viernes 17 de 
mayo, a las 20'30 horas, en el sa
lón de conferencias internacio
nales de la Universidad Cisne
riana). 

Presentación del 
Banderín de la 
Asociación complutense 
de Belenistas 

La Asociación Complutense 
de Belenistas presentará oficial
mente y bendecirá su banderín, 
hoy viernes 17 de mayo, a par
tir de las 21'00 horas. El acto 
tendrá lugar en la sede de la Ca
sa de Andalucía de Alcalá, don
de asimismo se obsequiará con 
un vino español a los socios y 
simpatizantes que acudan a 
compartir tan grato acto. 

cantas flamenco y vives en 
Suecia, lo que ocurre es que te 
tienes que venir a España. 
Ahora parece que en nuestro 
país el funky gusta más, hay 
conciertos de gente como 'Ba
rrio Boys' o 'Mariah Carey' 
que es lo más conocido en 
Europa, pero aún así es muy 
difícil aquí en España». 

copas Nacionales 
Renaulten 
el circuito del Jarama 

Este fin de semana, sábado 
18 y domingo 19 de mayo, los 
aficionados al automovilismo 
tienen una cita con Renault en 
el circuito delJarama. El sába
do día 18 de mayo tendrán lu
gar los entrenamientos. El pro
grama es el siguiente: 

El sábado, de 12 a 12'30 ho
ras, para el Campeonato de Es
paña de Turismos (primera 
manga). 

El mismo día, de 13'30 a 14 
horas, para la XXVIII Copa 
Nacional REN A UL T Clio 16v. 

Y a las 14'15 horas, para la 
segunda manga del Campeona
to de España de Turismos. 

Las carreras serán el domin
go, 19 de mayo. 

A las 12 horas (12v), Cam
peonato de España de Turis
mos (1 ª carrera). 

A las 12'45 horas (12v), 
XXVIII Copa Nacional Re
nault Clio 16v. 

A las 13'45 horas (12v), 
Campeonato de España de Tu
rismos (2ª carrera). 

Nueva junta directiva 
del centro 
castellano-Leonés 

El pasado 7 de mayo se cons
tituyó la nueva junta directiva 
del centro regional castellano
leonés de Alcalá, quedando for
mada como sigue: Pablo Durán
tez, presidente; Fortunato Gar
cía, vicepresidente; Roque Ló
pez, secretario; Emilio Espino
sa, vicesecretario; Manuel Gon
zález, tesorero; Antonio Rodrí
guez, interventor; Lici Gonzá
lez, bibliotecaria; Carlos García, 
vocal de cultura; Camino Rodrí
guez, vocal de finanzas; Isidro 
Ibañez, vocal de deportes; y Li
no González, vocal de juventud. 

Eduardo uEddie» 

campeonato de Petanca 
Infantil Distrito 111 

Los clubes de petanca Viole
ta y Reyes Católicos y la delega
ción municipal del distrito III 
Reyes Católicos-Rinconada, han 
organizado un Campeonato de 
Petanca Infantil, para menores 
de 14 años. La AAVV Cisneros 
colabora en la organización del 
campeonato y la delegación de 
distrito lo patrocina. El sistema 
de juego será dupletas a sorteo 
en función de la participación y 
los premios consistirán en tro
feos para los 4 primeros clasifi
cados y medallas para todos los 
participantes. La organización 
ruega a los participantes que 
acudan con bolas. En caso de no 
disponer de ellas se les intenta
rá facilitar. El campeonato se ce
lebrará en el Campo Municipal 
de Petanca Violeta, el 25 de ma
yo, a partir de las 9 horas. 

curso de mejora de la 
memoria para 
personas mayores 

El ayuntamiento de Alcalá ha 
organizado un programa de me
jora de la memoria para perso
nas mayores. Este curso com
pensa y previene problemas de 
memoria, dentro de lo que es el 
envejecimiento normal, según 
manifestó el concejal de Terce
ra Edad, Pedro Escribano. 

El objetivo del programa es 
mejorar la competencia personal 
del anciano para la retención de 
información reciente en su vida 
cotidiana. El curso comienza el 
20 de mayo y finaliza el 15 de ju
lio. Las clases serán impartidas 
por el psicólogo especializado en 
tercera edad Miguel Angel Ma
roto. Las inscripciones pueden 
realizarse hasta el 20 de mayo en 
la concejalía de Tercera Edad 
del ayuntamiento complutense 
(plazas limitadas). 
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Las obras comenzarán dentro de quince días y finalizarán en octubre del 97 

La cooperativa 1uniu1·E1pa1tale1 colocó la primera 
piedra de su promoción de viviendas 
Ya se ha vendido el 751/a de las 69 viviendas que componen la oferta 

La sociedad cooperativa ]unías-Espartales colocó el pasado viemes 10 de mayo la primera piedra de su promo
ción de viviendas en los terrenos de Espartales Sur, acto simbólico que anuncia el comienzo inmediato de las obras. 
La mayoría de los cooperativistas, casi todo parejas jóvenes, estuvieron presentes a pesar de la lluvia, y es que 
para ellos significaba mucho: el primer paso para hacer realidad el sueño de ser propietarios de una vivienda. 

Según aseguró el gerente de 
la cooperativa y de la empre
sa Traslada S.A ., Jesús San
tisteban, las obras comenza
rán dentr.o de 1 5 ó 20 días 
aproximadamente, estando 
prevista su finalización para 
octubre de 1997. 

En el momento de colocar 
la primera piedra ya estaba 
vendido más del 7 5 % de la 
promoción, que se compone 
de 69 viviendas en altura, de 
2, 3 y 4 dormitorios, conga
rage y trastero opcional, con 
un precio medio de 9 millones 
y medio de pesetas para los pi
sos de 3 dormitorios, algo más 
de 11 millones si se adquiere 
con trastero y garage. «En un 
sitio como Alcalá, con más de 

. 1.300 viviendas que se han 
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puesto a la venta, vender to
do esto era complicado, pero 
no nos podemos quejar por
que estamos en el 75 % . Nos 
quedan muy pocas, que espe
ramos que en cuanto se meta 
la maquinaria y empiece a 
trabajar se comercialicen rá
pidamente» explicó Jesús San
tisteban. 

Las ventas han funcionado 
bien muy a pesar de los ma
los tiempos que parecen co
rrer para las cooperativas. 
Promociones que tardan de
masiado en terminarse o que 
incluso nunca se terminan 
porque el dinero de los coope
rativistas «vuela» son algunos 
de los motivos que hacen que 
el potencial cliente se lo piense 
muy bien antes de adquirir 

una vivienda en régimen de 
cooperativa: «Ciertamente las 
cooperativas tienen un pro
blema. La mayoría no saben 
que ellos son autopromotores 
de sus viviendas y tienen que 
tener un control sobre la pro
moción y cuando eso no ocu
rre pueden producirse cosas 
raras. La gente tiene cierto te
mor a que su vivienda no sal
ga adelante, se espera quizás 
hasta ver la promoción co
menzada y comprobar la se
riedad de las gestoras, que 
evidentemente es la mayoría 
de lo que hay. Esta es la úni
ca opción posible para conse
guir una vivienda a un precio 
asequible en zonas de la CAM 
donde la vivienda es bastan
te cara». 

El perfil de los cooperati
vistas de]unius-Espartales es: 
gente muy joven, casi todos 
parejas que tienen en proyec
to casarse y a las que sólo fal
ta la casa para poder indepen
dizarse del domicilio paterno. 
«La mayoría son gente muy 
joven y con mucha ilusión que 
se va a casar. Su deseo lo com
partimos todos y esperamos 
que la ilusión de ver su casa 
terminada se convierta en una 
realidad para ofrecerles la ~e
jor vivienda posible, lo antes 
posible y a un precio asequi
ble para ellos» comentó el ge
rente .de la cooperativa. 
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AGENDA 

Teatro Salón Cervantes 
Viemes, 17 - 20'00 h. 

Ciclo de conciertos 
centro de Estudios cervantinos 

«DUO DE VIDLDNCELLD Y PIANO» 
Violoncello: Alvaro Campos. 
Piano: Almudena Cano. 
Obras de Shumann, Beethoven y Brahms. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 700 pts; Bu· 
taca de Anfiteatro, 600 pts; Silla de Palco, 500 pis. 

* • • * • 

Sábado, 18 - 21'00 h. 
Domingo, 19 - 19'00 y 22'00 h. 

salvador Collado, presenta a 
Fernando Gulllén en 

«PANTALEDN Y LAS VISITADORAS» 
de Mario Vargas Llosa 

Adaptación escénica de J .J. Armas Mar
celo, Javier Olivares, Alfonso Ussía. 

Reparto: Ricardo Lucía, Nacho de Die
go, Fernando Guillén, Encarna Abad, 
MaríaJesús Sirven,Jordi Soler, José Ca
ride, Luis Lorenzo, Carlos de la Rosa, Y o
landa Farr, Alberto Magallares, Carmen 
Grey, Mrica Prat, Lola de Páramo, Ma
ribel Martínez, María Abradelo, Francis
co J. Barbero, Gabriela Roy, Fanny Con
dado, María Barroso. 

Dirección: Gustavo Pérez Puig. 
Entre todas las historias que he inven

tado, tengo una debilidad especial por la 
del eficiente Capitán de Intendencia, 
.Pantaleón Pantoja, a quien sus superio
res confían la delicadísima misión de or
ganizar un «servicio de visitadoras» para 
guarniciones, cuarteles y afines a lo largo 
y ancho de la Amazonia. Fue una histo
ria gracias a la cual descubrí que el hu
mor podía ser una Fuente inagotable de 
goce no sólo en la vida real, también la 
ficticia de la literatura (hasta entonces 
creía, absurdamente, que una literatura 
«seria» no debía ser nunca risueña). 

La adaptación teatral de «Pantaleón y 
las visitadoras», respeta con el mayor es
crúpulo el espíritu y la letra de la novela, 
aunque le hayan hecho algunos recortes 
y añadidos -sol:Jre todo, humorísticos
para darle agilidad y la estructura que re
quiere un espectáculo. No he interveni
do en la adaptación pero me siento iden
tificado con ena, pues, leyéndola, he sen
tido que recreaba lo que fue mi secreto de
signio al inventar esta historia. La histo
ria de Pantaleón ocurre en el Ejército, pe
ro hubiera podido ocurrir, con míninos 
cambios, en un Ministerio o un Banco, en 
una· orden religiosa o un partido político, 
en cualquier colectividad organizada je
rárquicamente donde el llam/ado «espíri
tu de cuerpo» hace que, muchas veces, la 
visión de la rama oculte totalmente la vi
sión del bosque, y los fines se vuelvan me
dios y los medios fines. 

Hago votos porque el público se divier
ta tanto viendo «Pantaleón y las visitado
ras» como me divertí yo, hace veinte años, 
escribiéndola. 

Mario Vargas Llosa 

Precio de localidades: Butaca de Patio, 1.3~0 .pts; Bu
taca de Anfiteatro, 1.100 pts; Silla de Palco, 900 pts. 

11 de maro de 1991 

Viernes, 24, Sábado, 25 y Domingo, 26 
21'00 h. 

UR Teatro, presenta 
«ROMEO Y JULIETA» 
de William Shakespeare. 

Versión y Dirección: Helena Pimenta. 
Con la intervención de: Víctor Criado, 

Belén Cruz, Rafael Cruz, Arantxa Ezque
rra, Lierni Frenesdo, Gerardo Quintana, 
Mikel Tello, Jósé Tomé. 

Helena Pimenta, con UR, vuelve a 
Shakespeare. Y vuelve con la misma ima
ginación con que urdió su obra anterior, 
aquel recordado «Sueño de una noche de 
verano», de gran éxito en el Salón Cer
vantes. Vuelve con la misma voluntad de 
estilo, en la que se adivina esa capacidad 
para «reescribir>> al autor desde el texto. 
Se ha traído la historia hasta una circuns
tancia contemporánea, para quizás subra
yar lo más vigente de su contenido (el de
seo de los amantes), su derecho a un des
tino propio. Estamos así ante un hermo
so espectáculo vivo y lleno de hallazgos, 
un excelente teatro para disfrutar en to
dos y cada uno de sus brillantes elemen
tos. 

Reconfortará asistir a una función de 
teatro hecha por jóvenes que se toman 
tan en serio a Shakespeare, que trans
greden el academicismo adherido al arte 
venerado, para insuflar a la acción todo 
el descaro, la insensatez y el candor pro
pios de los adolescentes, como Romeo y 
Julieta. 

Precio de localidades : Butaca de Patio, 1.300 pts; Bu
taca de Anfiteatro , 1.100 pts; Silla de Palco, 900 pts . 

Día H, Viernes, día del espectador, 50% de desclento 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 22 y Jueves, 23 - 21 horas. 

«UNDERGROUND» , 
(Francia-Alemania-Hungría, 1995). 162 
min. Versión Original subtitulada en Cas
tellano. Director: Emir Kusturica. Guión: 
Dusan Kovacevic y Emir .Kusturica. 

Intérpretes: Miki Manojlovic, Lazar 
Ristovski, Mirjana Jokovic, Slavko Sti
mac, Ernst Stozner. 

Palma de Oro en el Festival de Cine de 
Cannes 1995. 

Belgrado, 1941, Segunda Guerra Mun
dial. Dos amigos vividores utilizan en 
provecho propio sus cargos de responsa
bilidad en la resistencia para poder me
drar personalmente. Cuando uno de ellos 
es capturado por los nazis, el otro, Mar
ko, lo rescata y lo convence para que se 
esconda en un sótano junto a otros parti
sanos que fabrican armas clandestinamen
te: así también lo aparta de la mujer que 
a~bos aman, una actriz arribista y sin es
crúpulos. Durante veinte años Marko ma
nipula y alimenta con falsa información 
a los de abajo, haciéndoles creer que la 
guerra continúa. Mientras tanto, él se ha 
convertido en una figura poütica impor
tante en el régimen de Tito. 

Exposiciones 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 19 de Mayo 

«CARLOS DE PAZ» 
Prellllo Clldad de Alcalá de Plntlra 199J 

La obra de Carlos de Paz es un delibe
rado proceso de fragmentación que sos
tiene un todo que no es sencillamente 
narrativo. Tanto en las piezas modula
res como en los cuadros de mayor for
mato o las composiciones en las que in
terviene lo escultórico, mantiene una 
impresionante fidelidad a un territorio; 
no se entrega, sin embargo, al manie
rismo ni proyecta su obsesión hasta ha
cerla cosa sino que, confiando en los de
talles, consigue sorprenderte él mismo 
por los recursos de aquel camino que ha 
conseguido abrir. 
Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 h. 
(Lunes cerrado). 

• • • • • 

- CASA DE LA ENTREVISTA 
Basta el 26 de Mayo 
MARIA ANGELES SAllCllEZ (Fotografías> 
•El bien Jet 11111 en la tradición festila española• 

La historia de la exposición es, como 
tantas otras cosas hermosas de la vida, 
una historia de cariño y generosidad. 
Comenzó siendo, en septiembre de 
1994, un pequeño legado fotográfico al 
naciente «Centro Etnográfico Casa del 
maestro» de Tijarafe (La Palma), sur
gido en torno a su extraordinaria fiesta 
del Diablo, y con el tiempo ha tomado 
cuerpo hasta convert~rse en lo que hoy 
es ... El duro camino hasta aquí ha es
tado jalonado de esfuerzos e ilusiones 
compartidos, de mutua confianza y, es
pecialmente, de unas tremendas ganas, 
por parte de muchos, de culminar un 
trabajo bien hecho. El bien y el mal que 
andan agazapados tras muchas de nues
tras más hermosas fiestas populares no 
nos hubieran permitido otra cosa. 

Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 h . 
(Lunes cerrado) 

• • • * • 

- Café-Bar LA GALERIA 
el Escritorios, 3 

Basta el 12 de Junio 
ARTURO MARIAN LLANOS 

Dibujos y Pinturas 

• • • • • 
- Café Bar EL RINCON 
Pza. de los Santos Niños (esz. e/ Victoria) 
Basta el día 9 de junio. 

JAVIER ARISTI 
ccCon las cosas de comer ••• ,, 
Exposición que recoge 13 telas y 2 es
culturas de diversa técnica, acrílicos y 
óleos sobre tela o papel y monotipias. 

• • • • • 
- CASA DE LA JUVENTUD 
Basta el 18 de Mayo 

EXPOSICl6N PAIS VASCO 
En colaboración con Espacio Abierto. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 17 al 23 de Mayo de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «El cartero (y Pa
blo Neruda». Tolerada. 
Laborables: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: «Discordias a la 
carta». Tolerada. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 3: «Pura energía». 7 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Estrella del Nor
te». 13 años. Laborables: 
6, 8 '15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 5: «Qué hago yo 
aquí si mañana me caso». 
13 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8 '15 y 
10'30. 

Sala 6: «Toy Story>>. To
lerada. Laborables: 6. Sá
bados y Festivos: 4 y 6. 
«Copycat». 18 años. Todos 
los días: 8 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Ojo por ojo». 
17'30, 20'00 y 22'30 h. 

Sala 11: «Coacción a un 
jurado». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 111: <cl>ecisión criti
ca». 17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala IV: «Amigas para 
siempre». 17'30, 20 y 
22'30. 

Sala V: «A la hora seña
lada». 17'30, 20 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Jaula de gri
llos». Todos los días: 
17'30, 19'45 y 22 h. vier
nes y Sábado; 24 ' 00 h. 

Sala 2: «Abajo el peris
copio». Todos los días: 18, 
20 y 22 h. Viernes y Sába
do: 24 h. 

Sala 3: «Asesinos ciber
néticos». Todos los días: 
17'30 y 19'45. «Los últi
mos guerreros». Todos los 
días: 22. Viern. y Sáb: 24. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Tell. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: «Discordias a la 
carta». (Tolerada). Lab.: 
4, 6, 8 '15 y 10'30. Domin
gos y Festivos: 12, 2, 4, 6, 
8'15 y 10'30. Viernes y vis
peras de festivos, madruga
da: 12'45. 

Sala 2: «Amigas para 
siempre». (Tolerada). Lab: 
4, 6, 8'15 y 10'30. Domin
gos y Festivos: 12, 2, 4, 6, 
8'15 y 10'30. Viernes y vís
peras de festivos pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 3: «Toy Story>>. (To
lerada). Laborables: 4 y 6. 
Domingos y Festivos: 12, 
2, 4 y 6. «Asesinos ciber
néticos». (13 años). Todos 
los días: 8 y 10'15. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada: 12'30. 

Sala 4: «Abajo el peris
copio». (Tolerada). Lab.: 
4, 6 y 8. Domingos y Fes
tivos: 12, 2, 4, 6 y 8. «Ojo 
por ojo». (18 años). Todos 
los días: 10. Viernes y vís
peras de festivos madruga
da: 12'30. 

Sala 5: <cl>ecisión criti
ca». (13 años). Laborables: 
4, 7 y 10. Domingos y Fes
tivos: 12, 4, 7 y 10. Vier
nes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 12'45. 

Sala 6: «Coacción a un ju
rado». (18 años). Labora
bles: 4, 6'15, 8'30 y 10'45. 
Domingos y Festivos: 12, 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 1 '00. 

Sala 7: «Una jaula de gri
llos». (Tolerada). Labora
bles: 4 , 6'15, 8'30 y 10'45. 
Domingos y Festivos: 12, 
4, 6'15 , 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos 
pase madrugada: 1'00. 

Sala 8: «Estrella del Nor
te». (13 años). Lab.: 4, 6, 
8 y 10. Domingos y Festi
vos: 12, 2 , 4, 6 , 8 y 10. 
Viernes y vísperas de fes
tivos madrugada: 12'30. 

Sala 9: <<A la hora seña
lada». (13 años). Lab.: 4 , 
6, 8'15 y 10'30. Dom. y 
Festivos: 12, 2, 4, 6, 8 ' 15 y 
10' 30. Viernes y vísperas 
festivos, madrugada: 12'30 

Misa Solemne en la Ermita de los Doctrinos 
La Cofradía del Santísimo Cristo Universitario de los 

Doctrinos , comunica a todos los Cofrades que el próxi
mo Domingo día 19 de Mayo, festividad de la Ascensión 
del Señor y Fiesta mayor de la Cofradía, se celebrará a 
las 20 horas una Misa Solemne en la Ermita, que será 
oficiada por el Ilmo. Sr. Obispo de Alcalá de Henares, 
Manuel Ureña. 

Al acto podrán asistir todos los cofrades y fieles que 
lo deseen. 

La liJ Primitiva 

Jueves, 9 de Mayo: 6 - 11 - 13 - 14 - 23 - 44 
C - 49 R - 5 

Sábado, 11 de Mayo: 6 - 14 - 28 - 30 - 45 - 49 
C- 5 R-8 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 28 de abril: 2 - 22 - 31 - 43 - 47 - 49 
C - 35 R - 5 

Bono[•] Loto 
Miércoles, 8 de Mayo: 2 - 6 - 19 - 22 - 23 - 29 

C-11 R-9 

Viernes, 10 de Mayo: 2 - 3 - 9 - 31 - 35 - 36 
C - 12 R - 4 

Lunes, 13 de Mayo: 5 - 18 - 30 - 31 - 44 - 46 
C - 26 R - 4 

Martes, 14 de Mayo: 5 - 9 - 15 - 28 - 36 - 41 
C - 38 R - 4 

Miércoles, 15 de Mayo: 1 - 4 - 5 - 11 - 18 - 33 
C - 47 R - 9 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

• ~ LI 1 ± i i ,,!, i a,,!, u,!,± 11 ~' '!' , 1 =1, 1 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 
Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios , 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 878 85 82 
Calle Angel, nº 5 - 1 ºB - ALCALA DE HENARES 

11 de mayo de 199& 



LOTE 2 FABADAS LITORAL 
. + LENTEJAS~ ·w. 

Bili'i 

DETERGENTE BILORE 4Kgs.ml ' . • 

ANCHOA MARITIMO 1/8Ud.m • • • 
ACEITE DE GIRASOL 
FINSOL, 1 füro m 

SUAVIZANTE BILORE 41itrosED 

CODILLO SALMUERIZADO, Kg.nD 

ACEITUNA RELLENA 
DE ANCHOA, JOLCA 

PASTA DE TAL m 
. PROFIDEN 100 ML . 

mJ 

GAMBA. PELADA 
• 400 grs. GELNOVA, Ud.lm 

LOTE 4 MONOBLOCKS 
+ MESA 90 cms. diámetro 

3.995 
PANTALON SPORT 

CABALLERO 100% algodón 
MULTIBOLSILLO 

IJPk1 

Inyección de tinta 

Color opcional •1•t ... ¡9lll1 ¡•,•1•.1• 

CAMISETA .COUNTRY JEANS. 
Tallas M a XL 

IJPtJ 

LA 
DEHESA 

centro comercial Alcalá de Henares 

COCA-COLA Lata 33 el. m 

MELON, Kilo un 

FILETE BACALAO FRESCO, 
Kilo rT.T:1 
~ 

4.995 


